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Abbott irá a tribunales contra 
Biden para sostener sus boyas 

Inflación sigue en descenso a la 
mitad de julio, pero en los 

alimentos no cede 

Desacelera la inflación, pero 
persisten presiones 

Destacan decomiso de drogas ante 
EU 

Ex magistrados van 
contra disolución de 
tribunal en Oaxaca 

Murió el empresario que encaró 
a la delincuencia 

Lleva Pemex 6 años en 'quiebra técnica'' Decomisan 29 mil aeronaves, 
autos y barcos a criminales 

¡Roban avión! Desde 2019, Pemex pagó en 
intereses 42 mil millones de 

dólares; casi 40% de su deuda total 

Aumentan 41% las quejas por 
fallas en salud 

Miedo, deficiente tipificación y 
trabas en fiscalías alientan delito 

de extorsión 

Millonaria bonanza pese a 
conflictos 

Sector Salud, compras con… 
irregularidades Republicanos invadirán México: 

The Economist 

Muere el empresario 
Alejandro Martí, fundador de 

México SOS 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel Miranda envía condolencias a familia y amigos de Alejandro Martí.- Luego de que se diera a 
conocer la muerte del empresario Alejandro Martí—dueño de la cadena de artículos deportivos 
Martí—distintos funcionarios de la escena política reaccionaron con mensajes de apoyo a la familia. 
Santiago Creel Miranda también fue uno de los políticos en reaccionar de inmediato a la noticia. Al 
igual que los demás funcionarios utilizó sus redes sociales para mandar sus condolencias a la familia 
del empresario. “Mi más sentido pésame a los familiares y amigos de Alejandro Martí por su 
fallecimiento. Su legado en el deporte mexicano será recordado siempre. Que en paz descanse.”, 
destacó. [INFOBAE; LATINUS] 

La respuesta de la gente es muy buena y estoy escuchando cosas que nunca había escuchado: 
Santiago Creel.-  En entrevista con Joaquín López Dóriga en Telefórmula, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó: “Voy muy bien, estoy dando 
una vuelta más a toda la República, de las muchas que he hecho durante todo mi servicio público. La 
respuesta de la gente es muy buena y estoy escuchando cosas que nunca había escuchado. Primero, 
cuando la gente me ve, pero no en los eventos, esto es lo más significativo, cuando voy al aeropuerto, 
estoy en una central camionera o estoy en un mercado, la gente me dice: ‘Por favor, Diputado, 
síganos defendiendo, le pedimos. Usted es una gente seria, queremos gente seria y no ocurrencias 
como las que tenemos en Palacio Nacional. Siga su lucha, porque hay muchos y muchas que estamos 
detrás de usted, aunque no lo sepa’. Eso es muy emocionante, pero también muy sorprendente para 
mí, porque nunca me había pasado”. [TELEFÓRMULA] 

Primero mi país y luego mi partido: Santiago Creel Miranda.- Santiago Creel Miranda es uno de los 
aspirantes a ser el candidato que contenderá por la Presidencia de la República en 2024, actualmente 
es diputado federal y coordina la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en el Congreso de la 
Unión. Creel Miranda estuvo en Yucatán invitando a los ciudadanos a participar en la consulta que 
se realiza actualmente, como parte del proceso para designar a quien será el candidato del Frente 
Amplio Por México, de igual manera estuvo en LA REVISTA PENINSULAR en donde concedió una 
entrevista a su director Rodrigo Menéndez Cámara en torno a la situación política que actualmente 
permea en el país. [REVISTA PENINSULAR] 

Creel dice que MC se unirá al Frente Amplio en 2024: ‘Dante Delgado tomará la decisión correcta’.- 
Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura presidencial de la oposición, dijo sentirse confiado 
en que Movimiento Ciudadano se unirá al Frente Amplio por México para contender por la 
Presidencia de México en las elecciones de 2024, al considerar que el líder del movimiento naranja 
tomará la “decisión correcta”.  “Yo te aseguro que al final del día Dante (Delgado) va a tomar la 
decisión correcta por el bien del país”, indicó Creel al ser cuestionado sobre la negativa de MC para 
ir en alianza. [POLÍTICO MX; LÓPEZ DÓRIGA DIGITAL] 
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Morena en San Lázaro denuncia a Creel por uso de recursos públicos mientras aspira a candidatura 
presidencial.- Morena en la Cámara de Diputados denunció ante la Fiscalía General de la República 
(FGR), el Instituto Nacional Electoral (INE), y la contraloría del recinto legislativo, al presidente de la 
Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, esto por ejercer más de 20 millones de pesos diarios del 
erario mientras es aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. [POLÍTICO 
MX; QUADRATIN] 

Creel acusa a Pemex de intentar ocultar la magnitud del derrame de petróleo en la Sonda de 
Campeche.- Santiago Creel, aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, criticó el manejo de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) del presunto derrame de petróleo de más de 400 kilómetros 
cuadrados en costas de Campeche. “Primero Fitch les baja la calificación, luego tratan de ocultar un 
derrame catastrófico y ahora sus desastres ya llegaron hasta las playas de Tamaulipas. Así la situación 
de Pemex“, escribió en Twitter el presidente de la Cámara de Diputados. [OMNIA] 

Santiago Creel en Yucatán: necesario corregir la fallida estrategia de seguridad de AMLO.- El 
presidente de la Cámara de Diputados deplora que la estrategia de seguridad del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador se refleje en un saldo de guerra, con una cifra de muertos y desaparecidos 
nunca vista. En su primera visita a Yucatán como aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, 
el diputado federal Santiago Creel Miranda dice que el país está en una situación de emergencia y 
urge la reconciliación de los mexicanos, confrontados por una política de odio y resentimiento 
impulsada desde el Palacio Nacional. [YUCATÁN A LA MANO] 

Violencia de Palacio Nacional pone en riesgo inminente a Xóchitl Gálvez: López Rabadán.- La 
senadora por Acción Nacional, Kenia López Rabadán reiteró su rechazo a la “violencia” ejercida desde 
Palacio Nacional en contra de las y los aspirantes de la oposición a la candidatura presidencial. La 
blanquiazul señaló que los ataques del presidente ponen en riesgo inminente a la también panista 
Xóchitl Gálvez. La senadora lamentó los arrebatos hacia otros aspirantes a la candidatura 
presidencial como Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca. No obstante, omitió mencionar 
al perredista Silvano Aureoles, también aspirante del Frente y quien ha denunciado ataques desde 
Palacio Nacional. [LA VERDAD] 

Faltan por visitar Chihuahua 9 aspirantes presidenciales.- El estado de Chihuahua ha sido destino 
obligado para visita de las y los principales aspirantes a las candidaturas presidenciales del frente 
amplio Va Por México y de Morena, pero faltan por venir algunos a la entidad con el objetivo de dar 
a conocer sus aspiraciones. Por parte del Frente Amplio en Chihuahua ya tuvieron presencia: Xóchilt 
Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles y Beatriz Paredes. [DIARIO DE JUÁREZ] 

Diputados condenan la negativa de López-Gatell a comparecer.- Diputados que integran la 
Comisión de Salud de San Lázaro condenaron la actitud de Hugo López-Gatell, subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud, quien ha rechazado el citatorio para que rinda cuentas sobre la 
cancelación de las Normas Oficiales Mexicanas, el desabasto de medicamentos y otros temas de su 
competencia. En un comunicado, los legisladores señalaron que resulta inaceptable que López-Gatell 
haya rechazado su invitación, pero sí asista a eventos de promoción política como ocurrió este fin de 
semana. Los legisladores advirtieron que pedirán la intervención de la Mesa Directiva y de la Junta 
de Coordinación Política para que Gatell comparezca a la brevedad posible. [AZTECA NOTICIAS; 
EXCÉLSIOR/p2] 
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JUCOPO 

Aspirantes a candidatos deben generar pactos sociales y no enfocarse en encuestas: Mier.- El 
coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 
Velazco, señaló que se debe de privilegiar la generación de un pacto con la ciudadanía, en lugar de 
enfocarse a los resultados de encuestas y pruebas de polígrafo. El legislador indicó que se tiene que 
privilegiar la cercanía con la sociedad en lugar de darle mayor importancia a los resultados de los 
ejercicios hechos por las casas encuestadoras. [MILENIO] 

Insiste Moreira en su solución al doble Congreso.- El coordinador de los diputados federales del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira Valdez, recordó que desde la legislatura 
pasada planteó una iniciativa que reforma el artículo 65 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos a fin de precisar y aclarar el término de trabajos de la 65 Legislatura y el inicio del 
ejercicio de los legisladores que sean electos en las elecciones de 2024, lo que evitaría la existencia 
de dos Congresos al mismo tiempo. [UNIVERSAL/p6] 

Urge Prohibir Extracción En Pozos De Carbón: Rubén Moreira.- El diputado federal Rubén Moreira 
Valdez informó que presentará un segundo Punto de Acuerdo para solicitar a la Comisión 
Permanente que se dictamine a la brevedad la minuta por la que se reforman diversas disposiciones 
de la Ley Federal de Trabajo, para prohibir la extracción en pozos de carbón. En su programa digital 
con Peras, Manzanas y Naranjas, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI señaló que Coahuila 
es el mayor productor de carbón y durante muchos años movió a México, en una actividad, precisó 
que tiene tres maneras para sacar este mineral, siendo la extracción en pequeños pozos la más 
peligrosa. [HOJA DE RUTA] 

Dejaré mi cargo en el comité organizador para dedicarme de lleno a la Ciudad de México: Luis 
Espinosa Cházaro.-  En entrevista con Primitivo Olvera, el diputado federal del PRD, Luis Espinosa 
Cházaro, manifestó que “hice público hace un rato que dejaré mi cargo en el comité organizador para 
dedicarme de lleno a la Ciudad de México, porque como pienso participar del método, pues no me 
parecía correcto estar en un comité organizador del método. Es cierto, la plataforma se cayó, colapsó 
y la ampliamos en un 1000%, desde ese día ya no ha tenido problemas. Los ciudadanos ya pueden 
meterse a la página y ha avanzado de manera normal, de manera con mucha intensidad, no solo para 
Xóchitl Gálvez sino para varios de los candidatos, no para todos, no podemos decir que todos tengan 
una perspectiva de llegar a la meta, el comité ha decidido dar a conocer el 8 de agosto que se cierran 
las firmas, quiénes la lograron y con qué números”. [W RADIO; EL PORVENIR; LA VERDAD; 
UNIVERSAL] 

Urge a definir método para seleccionar a candidato del Frente por la CDMX: Luis Espinoza Cházaro.- 
Luis Espinoza Cházaro pidió a las dirigencias del PRI, PAN y PRD definir de manera urgente el método 
para seleccionar al candidato del Frente Amplio por México a la jefatura de gobierno de la Ciudad de 
México para este 2024. El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados propuso a los miembros 
de la oposición utilizar el mismo método que se lleva a cabo para elegir al candidato presidencial de 
este movimiento, ya que dijo que es importante garantizar un ejercicio democrático en el cual 
participe la ciudadanía. [HERALDO TV] 
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COMISIONES 

Comisiones de Pesca y de Marina abordan con Semar las acciones para el control de la pesca ilegal 
y la protección de especies.- La presidenta de la Comisión de Pesca, diputada María del Carmen 
Bautista Peláez (Morena), dijo que son relevantes las actividades de la Secretaría de Marina en el 
tema de inspección y vigilancia en las costas del país, por lo que la reunión es de gran ayuda para las 
y los pescadores, “cuando estamos trabajando en reformas a la ley para que la dependencia pueda 
ayudar más a la gente en el mar”. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Urge Nélida Ivonne Díaz protección a periodistas en todo el territorio nacional.- Ante los reiterados 
hechos que ponen en riesgo a periodistas en todo el territorio nacional, resulta urgente que se 
establezcan acciones claras y contundentes que permitan poner fin a la violencia contra los 
periodistas y a garantizar que se respeten y se protejan sus derechos humanos y la libertad de 
expresión en todo el país, afirmó la diputada federal Nélida Ivonne Díaz. Por ello, la integrante del 
Grupo Parlamentario del PRI solicitó a la Comisión Permanente exhortar a los Gobiernos estatales de 
las 32 entidades federativas para que implementen y refuercen las políticas y medidas de protección 
para los periodistas y defensores de derechos humanos que están en riesgo debido a su trabajo en 
las entidades. [EFEKTO 10] 

Proponen reformas para que Profeco coadyuve a salvaguardar los derechos de migrantes.- La 
diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) impulsa una iniciativa para reformar el artículo 24 de la 
Ley Federal de Protección al Consumidor, a fin de establecer que la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) coadyuvará con las autoridades competentes para salvaguardar los derechos 
de las y los migrantes. La propuesta, turnada a las comisiones de Economía, Comercio y 
Competitividad, para dictamen, y a la de Asuntos Migratorios, para opinión, busca evitar la 
vulneración del derecho al libre tránsito de personas en contexto de movilidad humana por el 
territorio nacional. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC).- “Yo diría que en materia de lo que a diario 
vive la población está el tema de la falta de salud. Sorprende mucho, a pesar de que hay una dolencia 
diaria y son claras las muestras palpables de que algo está fallando en el diagnóstico del gobierno y 
lo que pretendieron ser sus soluciones, lo que quienes pretenden gobernar el país por parte de 
Morena diagnostican sobre la salud. Desde la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados 
llamamos a comparecer a los comisionados del Instituto Nacional de Salud, la Cofepris, y al Director 
del ISSSTE; invitamos además a una reunión de trabajo, porque así lo quiso Morena, al subsecretario 
Hugo López-Gatell. De los cuatro, tres no nos respondieron. Ignorar una solicitud de comparecencia 
es verdaderamente una cosa que yo en mi memoria no tengo registrado que haya sucedido”. 
[TELEFÓRMULA-CURZIO] 

Buscan exentar del ISR a las personas asalariadas que ganen menos de 10 mil 298 pesos 
mensuales.- El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) impulsa una iniciativa que reforma los artículos 
96 y 152 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR), para eliminar la retención de este gravamen a 
las personas asalariadas que perciban menos de 10 mil 298 pesos mensuales, con la finalidad de 
proporcionar un mayor nivel adquisitivo a las familias y elevar su calidad de vida. A través de una 
iniciativa que analiza la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el legislador plantea en el artículo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_P_HOJADERUTA_0_COMISIONDEPESCA_PESCAILEGAL_3DIP.pdf
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96 exentar dicho impuesto a los cinco límites inferiores de la tarifa mensual, es decir, desde el límite 
inferior de 0.01 pesos hasta el límite superior de 10 mil 298.35 pesos. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

OPINIÓN 

COLUMNA/ESTRICTAMENTE PERSONAL/ RAYMUNDO RIVAPALACIO/ (…) Fox estaba determinado 
a que terminara en la cárcel, con lo cual lo sacaría de la carrera presidencial, pero su portavoz, Rubén 
Aguilar, y la entonces asesora de Santiago Creel, secretario de Gobernación, María Amparo Casar, a 
quien hoy ataca López Obrador por presidir Mexicanos Contra la Corrupción, lo persuadieron de dar 
marcha atrás. López Obrador salió victorioso, lo que le permitió contender con creciente fuerza 
durante tres elecciones (…) [FINANCIERO/p.32] 

COLUMNA/SABER POLÍTICO/ RAÚL AVILEZ ALLENDE/ (…) Con las recientes declaraciones y 
protagonismo exagerado del expresidente Fox, que en lugar de sumarle le han restado bastantes 
puntos a la aspirante conservadora, Xóchitl ha tenido que desmarcarse públicamente (…) Con 
autogoles, como el video que circula en redes saboreando un curioso helado, su respaldo 
conservador se cae a pedazos y el diputado federal Santiago Creel sabe que solo tiene que esperar 
(…) [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/ JOSÉ UREÑA/ (…) Andrés Manuel López Obrador ha optado por 
Santiago Creel. Hay muchos elementos a su favor. La relación personal entre ambos viene de lejos. 
Cuando hace lustros López Obrador necesitó abogados, recurrió precisamente a Santiago Creel por 
ser opositor al PRI, pero sobre todo por manejar un despacho de éxito. Lo explotó: Creel lo defendió 
y le ganó varios casos, como ha informado el propio presidente de la Cámara de Diputados en su 
video ¡Acuérdate Andrés! No se trata de pagar favores -la gratitud no existe ni existirá en el lenguaje 
presidencial- sino de contener al fenómeno social llamado Xóchitl Gálvez porque ha oscurecido a las 
corcholatas (…)  [24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/ ARTÍCULO MORTIS/ ROBERTA GARZA/ (…) Xóchitl Gálvez y Santiago Creel están por 
reunir las 150 mil firmas necesarias para la precandidatura de la Alianza, la única que puede hacerle 
sombra al aparato de Estado hoy encarnado en Morena. Pero Creel —o cualquier otro de los 
apuntados— está muy lejos de levantar el entusiasmo que despierta la hidalguense. Y López Obrador 
sabe que lo único que lo puede poner a él y a su cueva de ladrones de patitas en la calle es alguien 
que sea capaz de sacudirle al respetable esa abulia, ese sentimiento de inevitabilidad que por 70 
años nos mantuvo atados a la coyunda del viejo PRI (…) [MILENIO/p.10] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Kenia López Rabadán dijo que si actores 
políticos como Santiago Creel, Xóchitl Gálvez o Francisco Cabeza de Vaca, que son figuras públicas, 
si a ellos los tratan de intimidar con todo el aparato del Estado, qué puede esperar un ciudadano 
mexicano que demanda mejores servicios, por ejemplo, servicios médicos o seguridad” (…) [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) El diputado Ignacio Mier, busca captar la atención y se fue con todo 
contra el gobierno morenista de su estado, por “el grave problema de trata y violencia hacia las 
personas que se viven en Puebla”. Y no sólo eso, anunció que hará “una caravana por la entidad para 
la sensibilización de la violencia contra las mujeres”. Y para dejar huella, presentó al “luchador 
profesional Morenacho” (…) [FINANCIERO/p.29]  
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco aseguró que desde que anunció su aspiración por la gubernatura de Puebla dejó en 
claro que no utilizaría las encuestas como una estrategia de posicionamiento. El legislador cuestionó 
el planteamiento de Alejandro Armenta Mier, quien advirtió la manipulación de los estudios 
demoscópicos por parte de los aspirantes a la gubernatura para generar una percepción de 
posicionamiento entre los electores y los retó a hacer uso del polígrafo (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio Mier Velazco sigue muy activo y a pesar 
de que el Congreso está en periodo de receso sigue ocupado en los temas legislativos. Ahora Mier 
Velazco, retó a la oposición a votar a favor del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 
en el que se contemple un incremento del 25 por ciento a los programas sociales (…) [SOL DE 
MÉXICO] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Rubén Ignacio Moreira Valdez, insistirá 
en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que el Senado, dictamine a la brevedad, minuta 
por la que se reformas diversas disposiciones en Ley Federal del Trabajo, para prohibir extracción en 
pozos de carbón (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Rubén 
Moreira Valdez, informó que impulsa una iniciativa que reforma el artículo 65 de la Constitución, a 
fin de precisar y aclarar el término de los trabajos de la LXV Legislatura y el inicio de la LXVI, que será 
conformada por las y los legisladores electos en los comicios de 2024 (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Luis Espinosa Cházaro, anunció su salida del Comité 
Organizador del Frente Amplio por México para centrarse ahora en su labor legislativa y en su 
aspiración de encabezar el Frente Amplio por la Ciudad de México (…) [EXCÉLSIOR/p.13] El tema se 
comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] ROZONES [RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO [RAZÓN] 
COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Luis 
Espinosa Cházaro, consideró que se debe realizar una modificación al marco legal para evitar que se 
empalmen dos Legislaturas en agosto de 2024 (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ/ (…) En la Cámara de Diputados hay molestia e 
inconformidad ante la actitud indolente del subsecretario Hugo López-Gatell, quien se niega a 
comparecer ante la Comisión de Salud como si no estuviera obligado a rendir cuentas de su labor 
ante el Legislativo (…) Entre el grupo inconforme están Leticia Zepeda, del PAN; Salomón 
Chertorivski, de MC; Frinné Azuara, del PRI, y Marcelino Castañeda, del PRD (…) [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) A través de Punto de Acuerdo que 
presentó en la Comisión Permanente, diputada federal del PRI, Nélida Ivonne Díaz, considera que 
ante hechos que ponen en riesgo a los periodistas en todo el territorio nacional, resulta urgente 
establecer acciones claras y contundentes que permitan poner fin a la violencia contra el gremio (…) 
El diputado federal del PRD Héctor Chávez Ruiz, impulsa reforma a los artículos 96 y 152 e Ley del 
Impuesto Sobre la Renta, ISR, para eliminar retención de este gravamen a personas asalariadas que 
perciban menos de 10 mil 298 pesos al mes (…)  [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) No le gustó a la gobernadora de 
Campeche, Layda Sansores que la sentenciará el Tribunal Electoral Federal del Poder Judicial de 
ordenar su inscripción en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia 
Política contra las Mujeres en Razón de Género.  Desde luego que esa sanción atiende a los 
señalamientos que hizo la flamante gobernadora contra diputadas federales del PRI, obvio que no 
sorprende que se dirija con insultos y groserías, pues es su fuerte (…) [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/ (…) Falta poco más de un mes para que reinicien los trabajos en la Cámara de 
Diputados y ya comienzan en los grupos parlamentarios a hacer cuentas y apuestas de quiénes 
saldrán en busca de otro cargo de elección popular. Y, quienes están bien enterados, nos cuentan 
que la pesca y repesca está desatada, principalmente en Morena y Movimiento Ciudadano, para ver 
a quién logran convencer del bloque opositor para sumarse a sus filas (…) [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/ DOLORES COLÍN/ (…) Para el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, los órganos autónomos representan sólo gasto para el presupuesto federal. Las intentonas 
para desaparecerlos van desde la operación de sus legisladores de Morena y aliados, quienes 
fracasaron en el Congreso, hasta impedir que puedan funcionar, por falta de quórum (…) [24 
HORAS/p.7] 

ARTÍCULO/FRANCISCO MARTÍN MORENO/ (…) Las atrocidades y delitos inhumanos cometidos por 
Villa nos obligan a reconsiderar la distinción concedida a Villa, cuyo nombre aparece con letras de 
oro en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. Se debe refutar con hechos históricos el 
contenido de la exposición de motivos del decreto por el que se declara el 2023 como Año de 
Francisco Villa, General Revolucionario de la Patria. Los grandes historiadores mexicanos tienen la 
palabra (…) [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO (…) No sé si legalmente se pueda detener el atropello 
de Oaxaca. Se violaron muchas normas para impulsar la nueva legislación. Ya la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación ha determinado que impedir el análisis y discusión es motivo para invalidar 
acciones legislativas. Lo más importante ahora, sin embargo, será defender la independencia de 
todos los tribunales del país (…) [REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/FERNANDO BELAUZARÁN/ (…) Apoderarse de la SCJN con los cinco ministros que se 
renuevan en el próximo sexenio sería todavía más fácil, pues no se necesita siquiera contar con 
mayoría simple. Si el Senado rechaza dos veces la terna enviada, el Presidente nombra directamente 
al ministro. Es decir, si el titular del Ejecutivo insiste en mandar tres perfiles intransitables, acaba 
imponiendo a quien se le dé la gana. Por eso no basta con cambiar la correlación de fuerzas en el 
Congreso, salvar la democracia requiere derrotarlos en la próxima elección presidencial (…) 
[EXCÉLSIOR/p.12] 

ARTÍCULO/EDUARDO ANDRADE SÁNCHEZ/ (…) La Corte Interamericana de Derechos Humanos 
excediendo sus facultades ha señalado que México debe “adecuar su orden jurídico interno sobre 
prisión preventiva”. Esa Corte carece de atribuciones para imponer condiciones a la voluntad 
soberana de un pueblo, como lo explico en el artículo que me publicó la Revista Electrónica 
Iberoamericana de la Universidad Carlos III de Madrid (https://bit.ly/3rJkVhz) pero suponiendo que 
estuviéramos obligados, esa adecuación implica una reforma a la Constitución que solamente puede 
realizar el Poder Constituyente Permanente conformado por ambas cámaras del Congreso de la 
Unión y el conjunto de los Congresos Locales (…) [UNIVERSAL/p.15] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_INDEP_5_AQUIENCONGRESO_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_24H_2_SERA_GRUPOSPARLAMENTARIOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_24H_7_HECHOSYSUSURROS_PRESUPUESTOFEDERAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_24H_7_HECHOSYSUSURROS_PRESUPUESTOFEDERAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_REF_10_FRANCISCOMARTINMORENO_LETRASDEORO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_REF_10_JAQUEMATE_DEFENDERLOSTRIBUNALESDELPAIS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_EXC_12_FERNANDOBELAUZARAN_NOPRIANALCONGRESO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/25723_C_UNI_15_EDUARDOANDRADESANCHEZ_CAOSCONSTITUCIONAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

ARTÍCULO/PATRICIO MORELOS/ (…) No es solo la presidencia y las gubernaturas. También viene la 
totalidad de la Cámara de Diputados y de Senadores, 31 de 32 congresos locales y cientos de 
alcaldías. Habrá una saturación de información política, que sumado a los problemas del día a día del 
ciudadano, dificultará que el votante se interese en cada uno de los candidatos, sus propuestas, sus 
spots y carteles. ¿Cómo convencer al ciudadano? (…) [HERALDO/p.10] El tema se comenta en: PÓKER 
POLÍTICO/MATÍAS PASCAL [UNOMÁSUNO/p.7] 

POLÍTICO 

Agreden morenistas a Xóchitl en Oaxaca.- La aspirante a la candidatura presidencial por el Frente 
Amplio por México, Xóchitl Gálvez denunció haber sido víctima de agresiones por parte de 
morenistas en Oaxaca por lo cual los llamó a la calma pues no hay necesidad de intimidar. Gálvez 
realizó una gira por Oaxaca y denunció que al visitar una feria de artesanías, la gente la reconoció y 
donde fue bien recibida por los lugareños, pero le enviaron "reventadores" para sacarla del lugar 
mediante acciones de violencia, por lo cual pidió a la dirigencia de Morena en esta entidad que se la 
tome con tranquilidad.  [CRÓNICA / pp-p6] 

EJECUTIVO 

Descalifica AMLO a Moody’s por señalar a Pemex.- Moody's es una calificadora "falsaria y 
marrullera", calificó el presidente Andrés Manuel López Obrador luego de haber modificado de 
estable a negativa la perspectiva de Pemex, aunque le mantuvo una calificación de B1. En 
conferencia, argumentó que la deuda de Pemex ha tenido una disminución de 15.5 por ciento desde 
el inicio de su administración al primer trimestre de 2023. [FINANCIERO / p6] 

Muy productiva reunión bilateral, asegura AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
calificó como muy productiva la reunión bilateral que sostuvo ayer con el equipo de seguridad de su 
homólogo estadounidense Joe Biden, encabezado por la asesora de Seguridad Nacional de la Casa 
Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, en el que intercambiaron información sobre migración y 
combate al tráfico de fentanilo y de armas. [RAZÓN / p10] 

JUDICIAL 

Aplazan hasta 2024 juicio a García Luna.- El juez Brian Cogan aceptó la petición del exsecretario de 
Seguridad Pública Genaro García Luna de aplazar la sentencia hasta el 1 de marzo de 2024; es la 
segunda vez que se cambia de fecha. Inicialmente debía haber recibido su sentencia el 27 de junio. 
Sin embargo, esta se reprogramó para el 27 de septiembre de este año. Cogan determinó que la 
defensa de García Luna debe presentar los documentos donde se expone supuestas nuevas pruebas 
que han recopilado desde febrero, cuando el exfuncionario fue encontrado culpable de narcotráfico 
y delincuencia organizada. [FINANCIERO / p31] 

GENERAL 

Cofepris incauta productos y cierra una sucursal de empresa vinculada a Fox.- La Comisión Federal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) decomisó mil 811 piezas de productos con 
cannabidiol (CBD), semillas de cáñamo, extractos de cannabis y otras sustancias, que carecen de 
evidencias de seguridad, calidad u origen de fabricación y son propiedad de la empresa Paradise, 
vinculada al expresidente Vicente Fox. Personal de Cofepris detectó violaciones a la regulación 
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sanitaria en visitas de verificación a seis establecimientos de la firma en la Ciudad de México. 
[JORNADA / p14] 

Muere el empresario Alejandro Martí, fundador de México SOS.- El empresario mexicano Alejandro 
Martí falleció la tarde de este lunes 24 de julio a los 73 años. Al momento, se desconocen las causas 
de su muerte. Alejandro Martí era dueño de las tiendas deportivas Martí, así como el fundador de la 
organización México SOS. Su imagen se hizo popular en México tras el secuestro y asesinato de su 
hijo, Fernando, en 2008, ya que en uno de sus reclamos al gobierno de Felipe Calderón externo la 
frase "si no pueden renuncien". [MILED / pp-p12-p13] 

Reportan robo en el AICM… ¡De un avión!.- Un avión que supuestamente estaba guardado en los 
hangares del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se reportó como 
desaparecido. Así lo reportó el periodista C4 Carlos Jiménez en su cuenta de Twitter, donde 
especificó que se trataba de un British Aeroespace, Modelo Bae, Serie 800a, matrícula N591CF, el 
cual presuntamente fue reportado como robado. [MILED / p8] 

ECONOMÍA 

La desinflación se registra a nivel mundial.- La desaceleración de la inflación es un fenómeno que 
no sólo está ocurriendo en México sino en varios países cuyos bancos centrales, al igual que el Banco 
de México, han incrementado sus tasas de interés para enfriar la economía. En el caso de la mayor 
economía del mundo, Estados Unidos, la inflación ha logrado desacelerarse en 6.1 puntos 
porcentuales desde el máximo de 9.1% registrado en junio del año pasado. Actualmente se ubica en 
3.0%, a sólo un punto porcentual del objetivo de la Reserva Federal (Fed). [ECONOMISTA / p5] 

SEGURIDAD 

La mitad del país, en focos rojos por la inseguridad.- Prácticamente la mitad de los estados del país 
está en alerta roja por los altos índices de homicidio, e incidencia de delitos de alto impacto asociados 
a las actividades del crimen organizado. Aunado a ello, México registra un alza de 24% en el número 
de eventos de alto impacto considerados por la organización Causa en Común como "atrocidades". 
[FINANCIERO / p31] 

INTERNACIONAL 

Abbott irá a tribunales contra Biden para sostener sus boyas.- La administración del presidente 
estadunidense, Joe Biden, presentó este lunes una demanda contra el gobernador de Texas, Greg 
Abbott, para que suspenda de manera inmediata el emplazamiento de boyas en el río Bravo, en la 
frontera con México, retire las que han sido desplegadas y deje de interferir en la política migratoria 
del Gobierno Federal. Anticipando la demanda, Abbott escribió una carta a Biden y al procurador 
Merrick Garland en la que defendió el derecho de Texas a instalar las barreras flotantes y acusó al 
Presidente de poner en riesgo la vida de migrantes. [MILENIO / pp-p4] 
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Santiago Creel prevé que MC se una al Frente Amplio “por el bien del país” 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda se manifestó confiado en que Movimiento Ciudadano se unirá al Frente Amplio 

por México para contender por la Presidencia de México en las elecciones de 2024. 

“Dante (Delgado, dirigente nacional de MC) va a tomar la decisión correcta por el bien del país”, aseguró 

en entrevista con Joaquín López-Dóriga para Radio Fórmula. 

El aspirante a la candidatura presidencial por la oposición se definió como la persona ideal para coordinar 

al Frente Amplio por México, por su experiencia con coaliciones y alianzas. 

Yo sí me siento responsable, tengo un deber de responsabilidad, de buscar ser el coordinador del Frente, 

agrupar a toda la oposición, y creo que lo puedo hacer. Y también creo que puedo, porque ya lo he hecho 

si puedo construir instituciones, reconstruir instituciones”, insistió. 

Santiago Creel sostuvo que compite por la candidatura presidencial en equipo, toda vez que “la unidad 

es fundamental”. Muestra de ello, señaló, es la bienvenida que dio a la contienda a Xóchitl Gálvez. 

Vamos a entrar en un gobierno de coalición, entonces vamos a ir todos como equipo… cada cargo, 

independientemente de la fuerza política, tiene que tener a la gente que tenga el talento y la experiencia 

para llevar a cabo su función. Cada uno tenemos que ser el mejor mexicano para ese cargo”, dijo. 

El diputado blanquiazul aseveró que la respuesta de la gente durante sus recorridos por México “es muy 

buena” y cercana con la gente, toda vez que recibe comentarios positivo sobre su desempeño político, 

en los que la gente le pide “síganos defendiendo”. 
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Yo veo que hay auténticamente un despertar de un México que estaba apartado de la política, y al ver 

todo lo que está sucediendo quiere activarse, estar presente”, refirió. 

Reconoció que el señalar discriminación inversa no fue el término adecuado, pero que sí es una realidad 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador lo trata a él y a otros opositores de manera distinta por 

quiénes son y por sus orígenes. 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-preve-movimiento-ciudadano-se-una-frente-amplio/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-preve-movimiento-ciudadano-se-una-frente-amplio/
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Entrevista Joaquin López-Dóriga/ Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

“Voy muy bien, estoy dando una vuelta más a toda la República, de las muchas que he hecho durante 
todo mi servicio público. La respuesta de la gente es muy buena y estoy escuchando cosas que nunca 
había escuchado. Primero, cuando la gente me ve, pero no en los eventos, esto es lo más significativo, 
cuando voy al aeropuerto, estoy en una central camionera o estoy en un mercado, la gente me dice: ‘Por 
favor, diputado, síganos defendiendo, le pedimos. Usted es una gente seria, queremos gente seria y no 
ocurrencias como las que tenemos en Palacio Nacional. Siga su lucha, porque hay muchos y muchas que 
estamos detrás de usted, aunque no lo sepa’. Eso es muy emocionante, pero también muy sorprendente 
para mí, porque nunca me había pasado”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMBbGyFg3UIQfIY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%215730&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMBbGyFg3UIQfIY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215730&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMBbGyFg3UIQfIY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215730&parId=root&o=OneUp
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¿Frente sigue soñando con MC? Creel confía que se una a PRI-PAN-PRD 

 

 

 

 

 

 

 

El aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio Por México, Santiago Creel, confió en que 

Movimiento Ciudadano terminará uniéndose a la oposición para las próximas elecciones presidenciales 

de 2024.  

En entrevista con Joaquín López-Dóriga, el presidente de la Cámara de Diputados señaló: “Te aseguro 

que al final del día Dante (Delgado) va a tomar la decisión correcta por el bien del país”. 

“Te aseguro que al final del día Dante (Delgado) va a tomar la decisión correcta por el bien del país”.  

Desde diciembre de 2022, el partido Movimiento Ciudadano (MC) rechazó la posibilidad de establecer 

alianza tanto con los partidos opositores en el país como con Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena), partido del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 

En aquel entonces, Dante Delgado, coordinador de MC, anunció que su partido tenía los elementos 

suficientes para ganar la Presidencia de la República en 2024.  

Sin embargo, ante la creciente popularidad de Xóchitl Gálvez, el senador Clemente Castañeda Hoeflich 

apuntó que, si ella fuera la candidata, el partido podría replantearse la entrada al Frente. 

Sobre la senadora panista, Creel explicó que él fue de los primeros en darle la bienvenida al proceso. 

“Vamos a ir todos en equipo, vamos a ser un gobierno de coalición”, aseguró a Dóriga.  

Xóchitl Gálvez aseguró que ha obtenido las 150 mil firmas necesarias para pasar a la siguiente fase del 

proceso en el Frente Amplio por México. Por su parte, Creel explicó que esta semana recibirá el monto 

de las firmas que ha conseguido hasta ahora.  
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“Ella sabrás sus números. Yo lo que te digo ahorita es que los operadores están por cierto en todo el 

país, las 32 entidades federativas, y nos están dando los resultados preliminares”, explicó.  

Santiago Creel dijo estar confiado en obtener el apoyo social para convertirse en candidato a la 

Presidencia de la oposición en las elecciones de 2024. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/24/frente-ya-se-vio-con-mc-creel-confia-que-se-

una-pri-pan-prd-772878.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/24/frente-ya-se-vio-con-mc-creel-confia-que-se-una-pri-pan-prd-772878.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/24/frente-ya-se-vio-con-mc-creel-confia-que-se-una-pri-pan-prd-772878.html
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Creel dice que MC se unirá al Frente Amplio en 2024: ‘Dante Delgado tomará la decisión 

correcta’ 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura presidencial de la oposición, dijo sentirse confiado en 

que Movimiento Ciudadano se unirá al Frente Amplio por México para contender por la Presidencia de 

México en las elecciones de 2024, al considerar que el líder del movimiento naranja tomará la “decisión 

correcta”.  

“Yo te aseguro que al final del día Dante (Delgado) va a tomar la decisión correcta por el bien del país”, 

indicó Creel al ser cuestionado sobre la negativa de MC para ir en alianza. 

En entrevista para Radio Fórmula con Joaquín López-Dóriga, destacó los resultados en 2021 de Va por 

México, al argumentar que sacaron 20 millones de votos federales, lo que dijo hubo que hubo un empate 

pero si toda la oposición se hubiera sumado hubieran ganado.  

El aspirante a la candidatura presidencial por la oposición aseguró que es el indicado para coordinar el 

Frente Amplio por México, por su experiencia con coaliciones y alianzas. 

“Toda mi vida he sido parte de coaliciones, de alianzas, y cuando hablo de coaliciones y alianzas 

obviamente hablo de que se hicieron con partidos políticos distintos al mío y esas alianza fueron las que 

forjaron el México moderno, por eso la transparencia”, indicó.  

El también presidente de la Cámara de Diputados destacó que hay muy buena respuesta de la gente a 

su posible candidatura presidencial, luego de los recorridos que ha tenido en distintos puntos del país.  

“Yo veo que hay un auténtico despertar de un México que estaba apartado de la política y al ver todo lo 

que está sucediendo quiere activarse, estar presente. Sí veo que los astros están cambiando para bien 

en este país”, señaló Creel.  
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Finalmente, Creel aseguró que tendrá buenos resultados en la parte de recepción de firmas para los 

aspirantes y que será esta semana que les darán los cortes de votos que lleven para ver qué tan cerca 

están de la meta de juntar 150 mil firmas. 

https://politico.mx/creel-dice-que-mc-se-unira-al-frente-amplio-en-2024-dante-delgado-tomara-la-

decision-correcta 

 

https://politico.mx/creel-dice-que-mc-se-unira-al-frente-amplio-en-2024-dante-delgado-tomara-la-decision-correcta
https://politico.mx/creel-dice-que-mc-se-unira-al-frente-amplio-en-2024-dante-delgado-tomara-la-decision-correcta
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https://news.eseuro.com/local/1995984.html 

 

https://news.eseuro.com/local/1995984.html
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Santiago Creel en Yucatán: necesario corregir la fallida 

estrategia de seguridad de AMLO 

En su primera visita a Yucatán como aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, el diputado 

federal Santiago Creel Miranda dice que el país está en una situación de emergencia y urge la 

reconciliación de los mexicanos, confrontados por una política de odio y resentimiento impulsada desde 

el Palacio Nacional. El presidente de la Cámara de Diputados deplora que la estrategia de seguridad del 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador se refleje en un saldo de guerra, con una cifra de muertos y 

desaparecidos nunca vista y con un dominio del crimen organizado en varias regiones. 

 

https://www.yucatanalamano.com/santiago-creel-en-yucatan-necesario-corregir-la-fallida-estrategia-de-seguridad-de-amlo/ 
 
 
 
 

 

 

 

 

https://www.yucatanalamano.com/santiago-creel-en-yucatan-necesario-corregir-la-fallida-estrategia-de-seguridad-de-amlo/
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Faltan por visitar Chihuahua 9 aspirantes presidenciales 
 

El estado de Chihuahua ha sido destino obligado para visita de las y los principales aspirantes a las 

candidaturas presidenciales del frente amplio Va Por México y de Morena, pero faltan por venir algunos 

a la entidad con el objetivo de dar a conocer sus aspiraciones. Por parte del Frente Amplio en Chihuahua 

ya tuvieron presencia: Xóchilt Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles y Beatriz 

Paredes.  

 

 

https://diario.mx/estado/faltan-por-visitar-chihuahua-9-aspirantes-presidenciales-20230724-2079568.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/estado/faltan-por-visitar-chihuahua-9-aspirantes-presidenciales-20230724-2079568.html
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Lamentan el fallecimiento del activista Alejandro Martí: “A partir del propio dolor, 

emprendió una incansable lucha” 

 

Distintos políticos y organizaciones civiles lamentaron este lunes el fallecimiento del empresario 

Alejandro Martí, fundador de la organización México SOS.  

“Con profunda tristeza leo la noticia del fallecimiento de Alejandro Martí. Un mexicano ejemplar, 

enormemente comprometido con México. Descanse en Paz”, escribió en redes sociales el expresidente 

Felipe Calderón. 

También se pronunciaron militantes y dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Acción 

Nacional (PAN) y del de la Revolución Democrática (PRD). 

El dirigente Nacional del PRI, Alejandro Moreno, expresó sus condolencias a los amigos y familiares del 

empresario, también hizo lo propio el senador perredista Miguel Ángel Mancera en redes sociales.  

“La Dirección Nacional Ejecutiva del PRD, lamenta el fallecimiento de Alejandro Martí, empresario y 

activista mexicano, fundador de México SOS”, expresó esa fuerza política. 

Por su parte, el diputado Santiago Creel en un mensaje destacó su legado en el deporte nacional. 

Organizaciones civiles y empresariales se unieron a los mensajes de condolencias. La Confederación de 

Cámaras Industriales (Concamin) en sus redes sociales publicaron una imagen en donde expresan su 

apoyo a los amigos y familiares.  

“Lamentamos el sensible fallecimiento del empresario y activista, Alejandro Martí, que a partir del propio 

dolor, emprendió una incansable lucha contra el secuestro en México” señaló la organización Causa en 

Común. 

El 4 de junio de 2008, un retén de supuestos agentes federales secuestraron a Fernando Martí, de 14 

años, cuyo cadáver fue hallado 53 días después. Posteriormente, creó la fundación México SOS la cual 

busca ayudar en el problema de inseguridad que ha atravesado el país. 

https://latinus.us/2023/07/24/lamentan-fallecimiento-activista-alejandro-marti-propio-dolor-

emprendio-incansable-lucha/ 

 

https://latinus.us/2023/07/24/lamentan-fallecimiento-activista-alejandro-marti-propio-dolor-emprendio-incansable-lucha/
https://latinus.us/2023/07/24/lamentan-fallecimiento-activista-alejandro-marti-propio-dolor-emprendio-incansable-lucha/
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Xóchitl Gálvez, Calderón, Ebrard y más reaccionaron a la muerte de Alejandro Martí - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/xochitl-galvez-calderon-ebrard-y-mas-reaccionaron-a-la-muerte-de-alejandro-marti/
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Creel acusa a Pemex de intentar ocultar la magnitud del 

derrame de petróleo en la Sonda de Campeche 

Santiago Creel, aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, criticó el manejo de Petróleos 

Mexicanos (Pemex) del presunto derrame de petróleo de más de 400 kilómetros cuadrados en costas de 

Campeche. “Primero Fitch les baja la calificación, luego tratan de ocultar un derrame catastrófico y ahora 

sus desastres ya llegaron hasta las playas de Tamaulipas. Así la situación de Pemex“, escribió en Twitter 

el presidente de la Cámara de Diputados. Creel consideró que “la gestión de este gobierno está 

sepultando a la petrolera nacional que, si bien no era perfecta hace algunos años, hoy solo 

representa gastos para México”. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279075/creel-acusa-a-pemex-de-intentar-ocultar-la-magnitud-del-derrame-de-

petroleo-en-l 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279075/creel-acusa-a-pemex-de-intentar-ocultar-la-magnitud-del-derrame-de-petroleo-en-l
https://www.omnia.com.mx/noticia/279075/creel-acusa-a-pemex-de-intentar-ocultar-la-magnitud-del-derrame-de-petroleo-en-l
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Denuncian a Creel por ejercer la presidencia en la Cámara baja y postularse a candidato 

presidencial con "erario público" 

 

 

 

 

 

 

Como un hecho sin precedente, calificó el legislador de Morena, Alejandro Robles Gómez, que el panista 

Santiago Creel Miranda ejerza presuntamente un gasto de más de 20 millones de pesos a diario como 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para postularse por la precandidatura 

presidencial rumbo a 2024. 

El diputado dijo que este lunes acudió ante las autoridades de la Fiscalía General de la República (FGR), 

el Instituto Nacional Electoral (INE) y la Contraloría del Palacio Legislativo de San Lázaro a presentar la 

denuncia correspondiente para que se investigue a Creel Miranda por los delitos a los que haya lugar. 

“El panista ostenta de manera ilegitima la presidencia de la Cámara de Diputados y está ejerciendo más 

de 20 millones de pesos por día mientras busca ser el candidato presidencial de la oposición”, indicó el 

diputados morenista.  

Dijo que desde temprano acudió al INE para pedir que se inicie este recurso, porque -señaló- desde la 

titularidad del Poder Legislativo no se puede estar jugando en un partido político para ser postulado por 

la coalición de partidos de la derecha, y violar de manera flagrante la ley. 

Estimó que con Santiago Creel ya se agotaron las vías de la diplomacia parlamentaria para dejar el cargo 

de presidente de la Mesa Directiva, por lo que ya debe irse, porque ha conducido la Cámara de Diputados 

“como si fuera la trinchera del PAN”, y ha tenido una conducta reiterativa e incluso le han hecho un 

exhorto y un emplazamiento para que pida licencia y renuncie a la presidencia. 

El diputado de Morena indicó que su bancada ha sido muy condescendiente con el panista, y la Cámara 

baja merece respeto.  



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

25/07/2023 LEGISLATIVO 

Alejandro Robles reviró que no se trata de una denuncia ni de ninguna forma de discriminación contra 

el diputado presidente, ni el color de su piel, ni de sus hijos ni de ninguna otra índole. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/denuncian-creel-ejercer-presidencia-camara-bajando-

postulacion-candidato-presidencial-erario-publico.html 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/denuncian-creel-ejercer-presidencia-camara-bajando-postulacion-candidato-presidencial-erario-publico.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/denuncian-creel-ejercer-presidencia-camara-bajando-postulacion-candidato-presidencial-erario-publico.html
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‘No es por sus ojos claros ni su sangre azul’: Diputado de Morena denuncia a Santiago 

Creel 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Morena, Alejandro Robles, denunció ante el INE y la Fiscalía General de la 

República (FGR) al presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, por desvío de 

recursos públicos. 

“Acudí al INE y ante la Fiscalía para demandar que se inicie una investigación en contra de Santiago Creel 

Miranda, el diputado que ostenta de manera ilegítima la presidencia de la Cámara de Diputados”, 

informó. 

Acusó que “él está ejerciendo más de 20 millones por día mientras es candidato a la postulación Va por 

México; una de las condiciones de esa posición es ser imparcial y simbolizar la unidad de la Cámara, esta 

Cámara es totalmente con una definición en favor de la Transformación y, sin embargo, Santiago Creel 

ha conducido como si fuera la trinchera de Acción Nacional esta Cámara de Diputados”, criticó. 

“Estuve en el Instituto Electoral desde temprano pidiendo que se inicie este recurso, precisamente 

porque desde la titularidad de un poder, como es nuestra Cámara de Diputados, no se puede estar 

jugando en un partido político para ser postulado por esta coalición de partidos de la derecha”, 

denunció. 

Aclaró que “y no es una acusación por el color de su piel, no es una acusación por lo claro de sus ojos, 

no es una acusación porque tenga la sangre azul, es una acusación porque está violando de manera 

flagrante la ley”. 
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“Ya agotamos las instancias que nos deja la legislación orgánica, se le hizo un exhorto, la diplomacia 

parlamentaria ha sido nuestra constante, hemos pedido por todas la formas y no nos queda más que la 

investigación, porque es una millonada la que él ejerce todos los días como representante de esta 

Cámara”, afirmó. Explicó que “viene aquí en su condición de candidato de Va por México y se victimiza, 

se pone a llorar, le dice desgraciado al Presidente de la República, cuando el único desgraciado que debe 

salir de esta presidencia es Santiago Creel Miranda por violar la ley”, dijo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/07/24/denuncian-a-santiago-creel-por-desvio-de-

recursos/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/07/24/denuncian-a-santiago-creel-por-desvio-de-recursos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/07/24/denuncian-a-santiago-creel-por-desvio-de-recursos/
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Denuncia diputado de Morena a Santiago Creel ante FGR por desvío de recursos 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal Alejandro Robles (Morena) denunció ante la Fiscalía General de la República (FGR) al 

presidente de la Cámara baja, Santiago Creel (PAN) por el desvío de recursos públicos, económicos y 

materiales para posicionar su imagen con un fin electoral. 

“Ya sea en Cámara de Diputados o en el Senado está distrayendo recurso público para posicionar su 

imagen de cara al proceso electoral del llamado Frente Amplio por México. Ese posicionamiento tiene 

un valor comercial, mismo que lo está obteniendo a costa del presupuesto público (…) ya que está 

utilizando la comunicación del Congreso General. 

“Está su registro como candidato del Frente (…) en el cual lloró, ese registro lo realizó siendo presidente 

de la Cámara de Diputados. O la rueda de prensa en la que dice ser discriminado por tener la piel blanca 

y los ojos azules, es decir, sufre discriminación inversa”, se lee en la denuncia presentada por el 

legislador. 

En conferencia de prensa, Robles recordó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) a que en un plazo de cinco días naturales emita los 

lineamientos que eviten que los actos que se realicen como parte del proceso político vulneren la 

equidad de la contienda, así como que garanticen la debida fiscalización de los recursos destinados para 

tal efecto. 

El morenista enfatizó que las personas servidoras públicas están obligadas, en todo momento, a aplicar 

los recursos públicos a su cargo de forma imparcial, y a conducirse con respeto a la equidad en la 

contienda. 
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“Con su actuar, Santiago Creel está actualizando hipótesis normativas señaladas en la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Código Penal Federal y la Ley General de Responsabilidades 

Administrativas. 

https://www.24-horas.mx/2023/07/24/denuncia-diputado-de-morena-a-santiago-creel-ante-fgr-por-

desvio-de-recursos/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/07/24/denuncia-diputado-de-morena-a-santiago-creel-ante-fgr-por-desvio-de-recursos/
https://www.24-horas.mx/2023/07/24/denuncia-diputado-de-morena-a-santiago-creel-ante-fgr-por-desvio-de-recursos/
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Demandan a Creel por uso millonario de recursos públicos para autopromoción 

 

 

 

 

 

 

 

Ahora el diputado de Morena, Alejandro Robles, apuntó sus baterías en contra del panista Santiago Creel 

Miranda, aspirante a construir el Frente Amplio. Presentó una demanda ante Fiscalía General de la 

República (FGR), el INE y Contraloría Interna de la Cámara de Diputados por uso indebido de recursos 

públicos de más de 23 millones de pesos al día del presupuesto asignado a la Cámara de Diputados para 

presuntamente posicionarse, pues, funge como presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro y es 

candidato a la vez. 

El legislador de Morena calcula que desde que se registró el pasado 4 de julio como aspirante del Frente 

Amplio por México a la fecha, el daño al erario suma más de 400 millones de pesos, pero aclara que 

serán las autoridades las que determinen a cuánto ascienden el daño causado al erario. 

Asegura que la denuncia no contiene tintes racistas. 

“Santiago Creel Miranda, el diputado que ostenta de manera ilegítima la presidencia de la Cámara de 

Diputados, él está ejerciendo más de 20 millones por día mientras en candidato a la postulación de Va 

Por México…No es una acusación por el color de su piel, no es una acusación por lo claro de sus ojos, no 

es una acusación porque tenga la sangre azul, es una acusación porque está violando de manera 

flagrante la ley… Viene aquí en su condición de candidato de Va por México y se victimiza y se pone a 

llorar y le dice desgraciado al presidente de la República cuando el único desgraciado que debe salir de 

esta presidencia es Santiago Creel Miranda por violar la ley”, acusó el diputado Alejandro Robles. 

Dijo que, si bien el resto de los aspirantes del Frente Amplio violan la ley al no separarse de su cargo 

como legisladores, el caso de Creel Miranda es más grave, pues se trata del presidente de una de las 

cámaras del Congreso que usa recursos públicos. 
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Detalló que la fórmula para sacar la cifra del supuesto gasto ilegal de Creel fue dividir el presupuesto 

asignado a la Cámara de Diputados y dividir por los días del año para promediar lo que corresponde por 

día, que en cifras 23 millones 485 mil 465 pesos. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputado-morena-denuncia-creel-uso-recursos-publicos 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputado-morena-denuncia-creel-uso-recursos-publicos


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

25/07/2023 LEGISLATIVO 

Morena denuncia a Santiago Creel ante el INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El diputado federal de Morena Manuel Alejandro Robles Gómez 

denunció ante el Instituto Nacional Electoral a Santiago Creel para que en menos de una semana 

renuncié como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Argumentó que no debe 

ostentar el cargo y al mismo tiempo postularse a la candidatura presidencial. Señaló que su partido ya 

agotó todas las instancias administrativas permitidas en la Cámara baja por lo que tuvo que recurrir a las 

autoridades electorales y legales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2DD7cCpgHHiIs4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215733&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2DD7cCpgHHiIs4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215733&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%2DD7cCpgHHiIs4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215733&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp
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Alejandro Robles presenta denuncia contra Santiago Creel 

El diputado Alejandro Robles ha presentado una denuncia contra los ministros, contra Xóchitl Gálvez, y 

ha presentado una denuncia contra Santiago Creel, a quien le exige que renunciar a su puesto en la 

Cámara de Diputados donde es presidente de la Mesa Directiva. Santiago Creel no se ha manifestado 

respecto a esto. 

https://drive.google.com/file/d/1vTctoR9AaAhT9eA1DJdDF-dR_Hqa6Ngz/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vTctoR9AaAhT9eA1DJdDF-dR_Hqa6Ngz/view
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Denuncian a Santiago Creel ante TEPJF e INE por no pedir licencia 

 

 

 

 

 

 

 

A raíz que el Tribunal Electoral del Poder Judicial, TEPJF emitió una sentencia para que funcionarios 

públicos renuncien o pidan licencia a sus cargos en caso de tener aspiraciones a la presidencia, hoy se 

presentó denuncia ante el INE, el TEPJF y la Fiscalía General de la República, FGR en contra de Santiago 

Creel Miranda. 

El diputado de Morena Alejandro Robles Gómez, señaló en conferencia de prensa, que Santiago Creel 

ostenta de manera ilegítima e cargo de presidente de la Cámara de Diputados. “Vengo de hacer una 

serie de visitas a distintas instancias para pedir que se inicie la investigación en de Santiago Creel 

Miranda, el diputado que ostenta de manera ilegítima la presidencia de la Cámara de Diputados”. 

Después de la denuncia ante organismos electorales, afirmó que Santiago Creel “está ejerciendo más de 

20 millones por día, mientras es candidato a la postulación Va por México; una de las condiciones de esa 

posición es ser imparcial y simbolizar la unidad de la Cámara, esta Cámara es totalmente con una 

definición en favor de la Transformación y, sin embargo, Santiago Creel ha conducido como si fuera la 

trinchera de Acción Nacional esta Cámara de Diputados”. 

El diputado de Morena Alejandro Robles Gómez explicó: “estuve en el Instituto Electoral desde 

temprano pidiendo que se inicié este recurso, precisamente porque desde la titularidad de un poder 

como es nuestra Cámara de Diputados no se puede estar jugando en un partido político para ser 

postulado por esta coalición de partidos de la derecha”. 

Entonces, no es una acusación por el color de su piel, no es una acusación por lo claro de sus ojos, no es 

una acusación porque tenga la sangre azul, es una acusación porque está violando de manera fragante 

la ley, dijo el morenista tras acudir al INE. 
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“Ya agotamos las instancias que nos deja la legislación orgánica, se le hizo un exhorto, la diplomacia 

parlamentaria ha sido nuestra constante, hemos pedido por todas la formas y no nos queda más que la 

investigación, porque es una millonada la que él ejerce todos los días como representante de esta 

Cámara; viene aquí en su condición de candidato de Va por México y se victimiza, se pone a llorar, le dice 

desgraciado al Presidente de la República, cuando el único desgraciado que debe salir de esta presidencia 

es Santiago Creel Miranda por violar la ley”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/denuncian-a-santiago-creel-ante-tepjf-e-ine-por-no-pedir-licencia/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/denuncian-a-santiago-creel-ante-tepjf-e-ine-por-no-pedir-licencia/
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Denuncian a Creel por presidir la Cámara y a la vez, ser aspirante presidencial 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, fue denunciado ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE), la Fiscalía General de la República y los órganos internos del recinto, 

por seguir ejerciendo el cargo y al mismo tiempo, ser aspirante a representar al Frente Amplio por 

México y a la postre su candidato presidencial. 

El denunciante es el diputado federal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Alejandro 

Robles. 

Argumentó que Creel Miranda hace campaña con los 20 millones de pesos que a diario están en sus 

manos, al encabezar la Directiva del recinto. 

También viola la equidad de la contienda al utilizar el puesto como titular de la Cámara y del Congreso 

de la Unión, para impulsar sus aspiraciones personales y electorales, acusó. 

Robles Gómez señaló que la bancada morenista pidió por la vía de la “diplomacia parlamentaria” que el 

legislador del PAN pidiera licencia al cargo, para evitar que incurriera en delitos como los que ahora se 

le imputan, pero no atendió la solicitud. 

“Él está ejerciendo más de 20 millones de pesos por día mientras es candidato a la postulación de Va por 

México. Es una millonada la que él ejerce todos los días como representante de esta Cámara. Viene aquí 

en su condición de candidato de Va por México y se victimiza, se pone a llorar, le dice desgraciado al 

Presidente de la República, cuando el único desgraciado que debe salir de esta presidencia es Santiago 

Creel Miranda”. 
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También se burló del presidente del recinto, al afirmar que no se le denuncia por el color de su piel, sus 

ojos o su cabello, sino por violar la ley electoral y por incurrir en presunto desvío de recursos públicos 

con fines electorales. 

“No, no es una acusación por el color de su piel, no es una acusación por lo claro de sus ojos, no es una 

acusación porque tenga la sangre azul, es una acusación porque está violando de manera flagrante la 

ley”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/24/denuncian-creel-por-presidir-la-camara-la-vez-ser-

aspirante-presidencial-600360.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/24/denuncian-creel-por-presidir-la-camara-la-vez-ser-aspirante-presidencial-600360.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/24/denuncian-creel-por-presidir-la-camara-la-vez-ser-aspirante-presidencial-600360.html
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Le cuelgan milagrito de 400 millones de pesos a Santiago 

Creel por promoción personalizada 

 

Alejandro Robles, diputado federal por Morena, acusó a Santiago Creel, presidente de San Lázaro, de 

promoverse rumbo a la presidencia de la república con dinero del erario federal.  Específicamente, 

mencionó el derroche de 20 millones de pesos diarios. Creel Miranda, abanderado del Partido Acción 

Nacional (PAN), se inscribió a la contienda interna de Va por México para buscar el cargo a “responsable” 

del Frente Amplio por México (FAM), lo cual es un eufemismo para ser el candidato a la presidencia de 

la república por la coalición opositora. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279138/le-cuelgan-milagrito-de-400-millones-de-pesos-a-santiago-creel-por-promocion-per 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279138/le-cuelgan-milagrito-de-400-millones-de-pesos-a-santiago-creel-por-promocion-per
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Morena en San Lázaro denuncia a Creel por uso de recursos públicos mientras aspira a 

candidatura presidencial 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena en la Cámara de Diputados denunció ante la Fiscalía General de la República (FGR), el Instituto 

Nacional Electoral (INE), y la contraloría del recinto legislativo, al presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel Miranda, esto por ejercer más de 20 millones de pesos diarios del erario mientras es 

aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 

El diputado, Alejandro Robles de Morena conocido como quien pidió “obradorizar” a la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) y juicio político contra los ministros, detalló que Creel ha ejercido hasta 

23 millones de pesos diarios al hacer uso de recursos del recinto legislativo mientras se encuentra 

promoviéndose en el proceso interno de oposición rumbo a 2024. 

“Santiago Creel Miranda, el diputado que ostenta de manera ilegítima la presidencia de la Cámara de 

Diputados, él está ejerciendo más de 20 millones por día mientras en candidato a la postulación de Va 

Por México…No es una acusación por el color de su piel, no es una acusación por lo claro de sus ojos, no 

es una acusación porque tenga la sangre azul, es una acusación porque está violando de manera 

flagrante la ley… Viene aquí en su condición de candidato de Va por México y se victimiza y se pone a 

llorar y le dice desgraciado al presidente de la República cuando el único desgraciado que debe salir de 

esta presidencia esSantiago Creel Miranda por violar la ley”, acusó el diputado 

Por ello, pidió que se proceda una investigación para saber “la dimensión del daño al erario”: 
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“Ante la FGR, por la naturaleza patrimonial de los delitos en los que puede estar incurriendo el diputado; 

ante el INE, porque esta distracción de recurso público en beneficio de los partidos políticos afecta de 

manera irreparable la contienda electoral; y ante esta misma Cámara ante la contraloría, a quien le 

estamos pidiendo que se investigue, porque son más de 20 millones pesos al dia que se ejercer por parte 

de este órgano cameral y él es el que preside la Cámara”. 

“Eso es inadmisible, es una cantidad estratosférica, descomunal, no hemos tenido antecedente alguno 

de diputado o servidor que ejerza esta cantidad de dinero mientras está en campaña”, acusó Alejandro 

Robles. 

https://politico.mx/morena-en-san-lazaro-denuncia-a-creel-por-uso-de-recursos-publicos-mientras-

aspira-a-candidatura-presidencial 

 

https://politico.mx/morena-en-san-lazaro-denuncia-a-creel-por-uso-de-recursos-publicos-mientras-aspira-a-candidatura-presidencial
https://politico.mx/morena-en-san-lazaro-denuncia-a-creel-por-uso-de-recursos-publicos-mientras-aspira-a-candidatura-presidencial


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

25/07/2023 LEGISLATIVO 

Denuncia diputado Alejandro Robles a Santiago Creel 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Alejandro Robles presentó este lunes formal denuncia en contra del presidente de la mesa 

directiva y de la Cámara de Diputados por desvío de recursos públicos, económicos y materiales que está 

haciendo Santiago Creel para posicionar su imagen con un fin electoral.  

Esgrime el diputado Robles que no sólo se debe contabilizar el tema monetario, hay ciertas acciones que 

conllevan un valor comercial que debe ser registrado también, un ejemplo claro de ello es cada 

entrevista que otorga o conferencia de prensa que Santiago Creel llama, ya sea en Cámara de Diputados 

o en el Senado de la República, está distrayendo recurso público, material y económico para posicionar 

su imagen de cara al proceso electoral del llamado “Frente Amplio por México”.  

Ese posicionamiento tiene un valor comercial, mismo que lo está obteniendo a costa del presupuesto 

público que se otorga a la Cámara de Diputados o del Senado de la República ya que está utilizando la 

comunicación del Congreso General. 

Señala el diputado que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en el SUP-JDC-255/2023 

y SUP-JE-1423/2023 acumulados, ordenó al Consejo General del Instituto Nacional Electoral en un plazo 

de 5 días naturales, emitir los Lineamientos que eviten que los actos que se realicen como parte del 

proceso político para definir a quienes podrían ostentar una precandidatura o candidatura vulneren la 

equidad de la contienda, así como que garanticen la debida fiscalización de los recursos destinados para 

tal efecto. 

 Asimismo, advierte el morenista que las personas servidoras públicas están obligadas, en todo 

momento, a aplicar los recursos públicos a su cargo de forma imparcial, y a conducirse con respeto a la 

equidad en la contienda.  
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https://mexico.quadratin.com.mx/denuncia-diputado-alejandro-robles-a-santiago-creel/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/denuncia-diputado-alejandro-robles-a-santiago-creel/
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Morena denuncia a Santiago Creel por uso de su cargo para posicionarse 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Morena Alejandro Robles denunció penal y electoralmente al presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, por presunto uso del cargo y distracción de los recursos públicos que 

conlleva esa posición, para apuntalar su candidatura interna por encabezar el Frente Amplio por México 

(FAM). 

De acuerdo al legislador, si se considera el presupuesto asignado a la mesa directiva camaral eso 

implicaría que Creel destina en su beneficio 20 millones de pesos al mes para posicionarse como 

abanderado de la oposición, por lo que “no representa la unidad” por la que debe velar el presidente de 

la Cámara de Diputados. 

Robles presentó sendos recursos ante el Instituto Nacional Electoral (INE), ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) y ante el órgano Interno de Control (OIC) de la Cámara, luego de que la semana pasada 

emplazó a Creel a solicitar licencia para evitar incurrir en irregularidades, pero el diputado panista no lo 

hizo. 

“El exhorto fue institucional, el emplazamiento fue un poquito más de parte de un servidor y estamos 

diciendo precisamente sí abrimos la denuncia, (y) así te vayas mañana, debe abrirse una investigación 

por los 21 días que has estado indebidamente distrayendo o ejerciendo presupuesto público mientras 

eres candidato de va por México”, dijo el polémico diputado de Morena, quien ha anunciado también 

una denuncia contra Xóchitl Gálvez. 

El diputado explicó que será la FGR la que deberá establecer el monto de recursos que –asegura- se 

distrajeron en el posicionamiento de Creel, incluso, sin ser recursos monetarios. 

Explicó que sería distinto si no fuera presidente de la mesa directiva de la Cámara, pero en esa calidad 

está obligado a actuar con imparcialidad y por eso primero fue instado a solicitar licencia. 
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“El exhorto fue institucional, el emplazamiento fue un poquito más de parte de un servidor y estamos 

diciendo precisamente si abrimos la denuncia. (Creel) así te vayas mañana, debe abrirse una 

investigación por los 21 días que has estado indebidamente distrayendo o ejerciendo presupuesto 

público mientras eres candidato de Va por México”, acusó. 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/24/morena-denuncia-a-santiago-creel-por-uso-de-

su-cargo-para-posicionarse 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/24/morena-denuncia-a-santiago-creel-por-uso-de-su-cargo-para-posicionarse
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/24/morena-denuncia-a-santiago-creel-por-uso-de-su-cargo-para-posicionarse
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Denuncian ante INE y FGR a Santiago Creel por uso 

indebido de recursos 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) informó que interpuso una denuncia ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE), la Fiscalía General de la República (FGR) y la Contraloría de la Cámara 

de Diputados para que se inicie una investigación contra el diputado Santiago Creel Miranda, presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por presuntamente violar la ley y hacer uso indebido 

de recursos. Lo anterior, luego de que el diputado panista se registrara como aspirante a encabezar la 

coordinación del Frente Amplio por México (FAM). “Estuve en el INE desde temprano para pedir que se 

inicie este recurso, porque desde la titularidad del Poder Legislativo no se puede estar jugando en un 

partido político para ser postulado por la coalición de partidos de la derecha, y violar de manera flagrante 

la ley”, señaló.  

https://www.lacapital.com.mx/noticia/97302-Denuncian_ante_INE_y_FGR_a_Santiago_Creel_por_uso_indebido_de_recursos 

 

 

 

 

https://www.lacapital.com.mx/noticia/97302-Denuncian_ante_INE_y_FGR_a_Santiago_Creel_por_uso_indebido_de_recursos
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Morena denunció a Creel por supuesto uso de recursos públicos 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Manuel Alejandro Robles 

Gómez, dio a conocer que denunció ante el Instituto Nacional Electoral (INE), la Contraloría de San 

Lázaro, así como la Fiscalía General de la República (FGR) al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, por presunto uso de recursos públicos. 

Durante una conferencia de prensa, el legislador puntualizó que su queja no tiene nada que ver con su 

color de piel o de ojos, sino que lo acusó por su presunta responsabilidad en la violación de la ley y el 

uso indebido de los recursos que recibe como presidente de San Lázaro. 

Con base en lo que explicó el morenista, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) estaría teniendo 

a su cargo alrededor de 20 millones de pesos, los cuales alertó que podrían ser utilizados para sus 

recorridos con el Frente Amplio por México, ya que busca la candidatura a la Presidencia de la República. 

“Vengo de hacer una serie de visitas a las distintas instancias para pedir (que) se inicie la investigación 

en contra de Santiago Creel Miranda, el diputado que ostenta de manera ilegítima la presidencia de la 

Cámara de Diputados. Él está ejerciendo 20 millones por día mientras es candidato por la postulación de 

Va por México”, expresó este lunes 24 de julio. 

Aunado a lo anterior, el legislador aseguró que el panista tampoco ha cumplido con las características 

que debe de tener un presidente de la Mesa Directiva, ya que señaló que presuntamente no se ha 

garantizado la equidad y la unidad durante los trabajos legislativos. 

“Esta Cámara es totalmente, con una definición en favor de la transformación y, en cambio, Santiago 

Creel ha conducido como si fuera la trinchera de Acción Nacional esta Cámara de Diputados” 
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https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/morena-denuncio-a-creel-por-supuesto-uso-de-

recursos-publicos/ 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/morena-denuncio-a-creel-por-supuesto-uso-de-recursos-publicos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/morena-denuncio-a-creel-por-supuesto-uso-de-recursos-publicos/
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Morena denunció a Creel por supuesto uso de recursos públicos - Infobae 
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Xóchitl Gálvez ¿consiguió ya las 150 mil firmas? 

 

Distintos personajes unieron fuerzas en sus aspiraciones por coordinar el Frente Amplio por México 

(FAM), a fin de lograr las 150 mil firmas que requiere cada uno de ellos para avanzar a la siguiente fase, 

en contraste con Xóchitl Gálvez, que ya logró los 150 mil respaldos que necesita. Excélsior preguntó a los 

equipos de apoyo de los 12 aspirantes del FAM cuál es la cifra del número de firmas que han acumulado, 

dado que todos los días el Comité Organizador les entrega diariamente el reporte de los respaldos que 

reciben en la plataforma electrónica; sin embargo, para los casos de Silvano Aureoles, Santiago Creel, 

Enrique de la Madrid. José Jaime Enríquez Félix, Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, 

Miguel Ángel Mancera y Jorge Luis Preciado no hubo respuesta. 

 

https://www.diariopresente.mx/politica/xochitl-galvez-debe-recolectar-150-mil-firmas/381029 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariopresente.mx/politica/xochitl-galvez-debe-recolectar-150-mil-firmas/381029
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Algunas determinaciones del INE generan extrañeza de cara al 2024: Mario Delgado 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, subrayó que el partido guinda ha sido respetuoso 

ante las medidas cautelares impuestas por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 

Electoral (INE), a pesar de esto, denunció que ciertas decisiones tomadas por el órgano electoral generan 

extrañeza de cara al proceso electoral del 2024. 

Delgado aseguró que algunas determinaciones emitidas por el INE rayan en la censura, tal como el 

impedimento al Presidente de la República para hablar de temas de coyuntura o, incluso, mencionar a 

servidores públicos de la oposición; así como la decisión adoptada por el Consejo General de la autoridad 

electoral sobre la comercialización de mercancías alusivas a Morena realizadas por simpatizantes, ante 

lo cual, consideró que el INE no tiene facultades para prohibir al partido, ya que dichos productos "están 

fuera del control del Movimiento". 

El líder morenista señaló que lo preocupante de la decisión del INE es que se responsabiliza a Morena 

por el ejercicio de la libertad de expresión, comercio y la creatividad de los simpatizantes al distribuir 

figuras de peluche, calzado, cinturones, chamarras, entre otras cosas alusivas al Movimiento 

Regeneración Nacional. "Con esto lo que intentan es censurar y limitar la creatividad de nuestros 

simpatizantes y militantes; bajo ese criterio, cualquier mención en medios de comunicación, o alguna 

encuesta en favor de cualquier partido tendría que ser cargado a los gastos de campaña de ese partido. 

¡Un absurdo!", mencionó. 

Por otro lado, reiteró que Morena siempre ha respetado las leyes electorales y ha cumplido con las 

medidas cautelares impuestas por el INE. Ejemplo de esto, dijo, es que los aspirantes al proceso de 

definición de la Coordinación de Defensa de la Transformación renunciaron a su cargo antes del inicio 

del proceso de organización partidista, una medida que, acusó, no han respetado los aspirantes de la 

oposición, los cuales siguen utilizando recursos públicos de manera indebida para sus actos políticos. 

"Vean a los de la oposición. Siguen utilizando su cargo público para sacar provecho en este supuesto 

proceso que ellos están llevando a cabo. ¿Qué esperan para renunciar Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, 

Beatriz Paredes y Miguel Mancera?", concluyó. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Algunas-determinaciones-del-INE-generan-extraneza-de-cara-al-

2024-Mario-Delgado-202324727 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Algunas-determinaciones-del-INE-generan-extraneza-de-cara-al-2024-Mario-Delgado-202324727
https://www.contrareplica.mx/nota-Algunas-determinaciones-del-INE-generan-extraneza-de-cara-al-2024-Mario-Delgado-202324727
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Algunas determinaciones del INE ‘rayan en la censura’ y generan extrañeza de cara al 

2024, acusa Mario Delgado 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que ellos han sido respetuosos ante las medidas 

cautelares impuestas por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), sin 

embargo, denunció que “ciertas decisiones tomadas por el órgano electoral generan extrañeza de cara 

al proceso electoral del 2024”. 

Delgado aseguró que algunas determinaciones emitidas por el INE “rayan en la censura, tal como el 

impedimento al presidente de la República para hablar de temas de coyuntura o, incluso, mencionar a 

servidores públicos de la oposición; así como la decisión adoptada por el Consejo General de la autoridad 

electoral sobre la comercialización de mercancías alusivas a Morena realizadas por simpatizantes”. 

El dirigente del partido guinda, consideró que “el INE no tiene facultades para prohibir al partido, ya que 

dichos productos “están fuera del control del Movimiento”. El líder morenista señaló que lo preocupante 

de la decisión del INE es que se responsabiliza a Morena por el ejercicio de la libertad de expresión, 

comercio y la creatividad de los simpatizantes al distribuir figuras de peluche, calzado, cinturones, 

chamarras, entre otras cosas alusivas al Movimiento Regeneración Nacional. “Con esto lo que intentan 

es censurar y limitar la creatividad de nuestros simpatizantes y militantes; bajo ese criterio, cualquier 

mención en medios de comunicación, o alguna encuesta en favor de cualquier partido tendría que ser 

cargado a los gastos de campaña de ese partido. ¡Un absurdo!”, mencionó. 

Dijo que, como ejemplo de lo anterior, los aspirantes al proceso de definición de la Coordinación de 

Defensa de la Transformación renunciaron a su cargo antes del inicio del proceso de organización 

partidista, una medida que, acusó, no han respetado los aspirantes de la oposición, los cuales siguen 

utilizando recursos públicos de manera indebida para sus actos políticos. “Vean a los de la oposición. 

Siguen utilizando su cargo público para sacar provecho en este supuesto proceso que ellos están llevando 

a cabo. ¿Qué esperan para renunciar Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Miguel Mancera?”, 

concluyó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/determinaciones-ine-rayan-censura-generan-extraneza-cara-

2024-acusa-mario-delgado-537497 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/determinaciones-ine-rayan-censura-generan-extraneza-cara-2024-acusa-mario-delgado-537497
https://www.razon.com.mx/mexico/determinaciones-ine-rayan-censura-generan-extraneza-cara-2024-acusa-mario-delgado-537497
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Determinaciones del INE generan extrañeza de cara al 2024: Mario Delgado 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, subrayó que el partido guinda ha sido respetuoso 

ante las medidas cautelares impuestas por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 

Electoral (INE), a pesar de esto, denunció que ciertas decisiones tomadas por el órgano electoral generan 

extrañeza de cara al proceso electoral del 2024. 

Delgado aseguró que algunas determinaciones emitidas por el INE rayan en la censura, tal como el 

impedimento al presidente para hablar de temas de coyuntura o, incluso, mencionar a servidores 

públicos de la oposición; así como la decisión adoptada por el Consejo General de la autoridad electoral 

sobre la comercialización de mercancías alusivas a Morena realizadas por simpatizantes, ante lo cual, 

consideró que el INE no tiene facultades para prohibir al partido, ya que dichos productos “están fuera 

del control del Movimiento”. 

El líder morenista señaló que lo preocupante de la decisión del INE es que se responsabiliza a Morena 

por el ejercicio de la libertad de expresión, comercio y la creatividad de los simpatizantes al distribuir 

figuras de peluche, calzado, cinturones, chamarras, entre otras cosas alusivas al Movimiento 

Regeneración Nacional. “Con esto lo que intentan es censurar y limitar la creatividad de nuestros 

simpatizantes y militantes; bajo ese criterio, cualquier mención en medios de comunicación, o alguna 

encuesta en favor de cualquier partido tendría que ser cargado a los gastos de campaña de ese partido. 

¡Un absurdo!”, mencionó. 

Por otro lado, reiteró que Morena siempre ha respetado las leyes electorales y ha cumplido con las 

medidas cautelares impuestas por el INE. Ejemplo de esto, dijo, es que los aspirantes al proceso de 

definición de la Coordinación de Defensa de la Transformación renunciaron a su cargo antes del inicio 

del proceso de organización partidista, una medida que, acusó, no han respetado los aspirantes de la 

oposición, los cuales siguen utilizando recursos públicos de manera indebida para sus actos políticos. 

“Vean a los de la oposición. Siguen utilizando su cargo público para sacar provecho en este supuesto 

proceso que ellos están llevando a cabo. ¿Qué esperan para renunciar Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, 

Beatriz Paredes y Miguel Mancera?”, concluyó. 

https://lasillarota.com/nacion/2023/7/24/determinaciones-del-ine-generan-extraneza-de-cara-al-

2024-mario-delgado-439514.html 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/7/24/determinaciones-del-ine-generan-extraneza-de-cara-al-2024-mario-delgado-439514.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/7/24/determinaciones-del-ine-generan-extraneza-de-cara-al-2024-mario-delgado-439514.html


INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 

8 

25/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 

8 

25/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Xóchitl Gálvez toma impulso como candidata de la oposición aunque todavía lejos de Sheinbaum y Ebrard | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

  

https://elpais.com/mexico/2023-07-25/xochitl-galvez-toma-impulso-como-candidata-de-la-oposicion-aunque-todavia-lejos-de-sheinbaum-y-ebrard.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-25/xochitl-galvez-toma-impulso-como-candidata-de-la-oposicion-aunque-todavia-lejos-de-sheinbaum-y-ebrard.html
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Xóchitl Gálvez aseguró que sigue en su cargo como senadora del PAN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/xochitl-galvez-aseguro-que-sigue-en-su-cargo-como-senadora-del-pan/
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De las Heras: Xóchitl perdería por 30 puntos frente a 

Sheinbaum; con Ebrard, por 28 

 La Senadora Xóchitl Gálvez, quien encabeza casi todas las encuestas para ser candidata a la Presidencia 

en 2024 por la derecha mexicana, perdería con 30 puntos porcentuales si se enfrenta 

a Claudia Sheinbaum y con 28 puntos si fuera contra Marcelo Ebrard, dice esta tarde de domingo la casa 

encuestadora De las Heras Demotecnia. El ejercicio demoscópico, de los primeros que carean ya a la 

empresaria panista con los precandidatos de Morena, indica que incluso frente a Ricardo Monreal, quien 

sale en el fondo, perdería una elección. Luego, De las Heras Demotecnia pregunta: ¿Quién prefiere usted 

que sea el candidato o candidata de la alianza PAN-PRI-PRD a Presidente de la República? Xóchitl Gálvez 

sale con 20 por ciento; Beatriz Paredes con 15 por ciento; Santiago Creel empatado en un 15 por ciento; 

después Enrique de la Madrid con 13 por ciento y Miguel Ángel Mancera con 9 por ciento. 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/de-las-heras-xochitl-perderia-por-30-puntos-frente-a-sheinbaum-con-ebrard-por-28/ 

 

 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/de-las-heras-xochitl-perderia-por-30-puntos-frente-a-sheinbaum-con-ebrard-por-28/
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Violencia de Palacio Nacional pone en riesgo inminente a 

Xóchitl Gálvez: López Rabadán 
 

La senadora por Acción Nacional, Kenia López Rabadán reiteró su rechazo a la “violencia” ejercida desde 

Palacio Nacional en contra de las y los aspirantes de la oposición a la candidatura presidencial. La 

blanquiazul señaló que los ataques del presidente ponen en riesgo inminente a la también 

panista Xóchitl Gálvez. La senadora lamentó los arrebatos hacia otros aspirantes a la candidatura 

presidencial como Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca. No obstante, omitió mencionar al 

perredista Silvano Aureoles, también aspirante del Frente y quien ha denunciado ataques desde Palacio 

Nacional.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Violencia-de-Palacio-Nacional-pone-en-riesgo-inminente-a-Xochitl-Galvez-Lopez-Rabadan-

20230724-0115.html 
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Comentario / Pamela Cerdeira (Locutora) 

Los Horóscopos Políticos con Chairmística. Con la llegada de Xóchitl Gálvez, Alito Moreno dejó de 

preocuparse por la Presidencia y empezó a preocuparse de sus asuntos personales. 

TAURO: El Oráculo te aconseja que cambies de residencia, vende todo y cámbiate a la casa de Ricky. Tu 

peor enemigo: Los audios y videos, principalmente todo lo que digan. 

¿Qué necesita Beatriz Paredes para subir en las encuestas? 

LEO: Betty tu horóscopo Po-político revela que las recientes declaraciones de Quique de la Madrid y 

Santi les restarán puntos; sin embargo, solo podrás superarlos si utilizas la artillería pesada, encadenarte 

a la puerta Mariana de Palacio Nacional mientras vendes gelatinas. La clave es enfurecer a Andy. Tu 

slogan: Lo usé yo primero. 

https://drive.google.com/file/d/169eZmr1-_UtNUiqbhGuHXEgOjdUysFZV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/169eZmr1-_UtNUiqbhGuHXEgOjdUysFZV/view
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Comentario / Guillermo Vázquez Handall (Analista Político) 

“Como ya sabemos por la perspectiva de cómo se están dando las cosas, hay una enorme probabilidad 

de que la representante del Frente Amplio sea Xóchitl Gálvez, lógicamente los demás están viendo qué 

se reparten, normal, son políticos. El primer personaje en mención es Santiago Creel, porque ya había 

trascendido que iba a ocupar una senaduría plurinominal y que eventualmente sería el coordinador 

general de la campaña. Pero ahora, él está insistiendo en que quiere ser el candidato del Frente Amplio 

al gobierno de la Ciudad de México, esto es un trascendido que viene de muy buena fuente. Santiago 

Creel dice: ‘Me están ofreciendo una plurinominal pero no voy a ser el coordinador de la bancada en el 

Senado, porque eso le toca a Marko Cortés. Entonces, estoy pasando a un segundo plano’. Además, ser 

coordinador de la campaña no le garantiza un puesto después”. 

https://drive.google.com/file/d/17Ds53xwWF25zVWi9sYIsLOO5oW_AIH3C/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17Ds53xwWF25zVWi9sYIsLOO5oW_AIH3C/view
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Diputados condenan la negativa de López-Gatell a comparecer 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- Diputados que integran la Comisión de Salud de San Lázaro 

condenaron la actitud de Hugo López-Gatell, Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, quien 

ha rechazado el citatorio para que rinda cuentas sobre la cancelación de las Normas Oficiales Mexicanas, 

el desabasto de medicamentos y otros temas de su competencia. En un comunicado, los legisladores 

señalaron que resulta inaceptable que López-Gatell haya rechazado su invitación, pero sí asista a eventos 

de promoción política como ocurrió este fin de semana. Los legisladores advirtieron que pedirán la 

intervención de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política para que Gatell comparezca a la 

brevedad posible. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1vAUCFnZNi134&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215732&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1vAUCFnZNi134&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215732&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE1vAUCFnZNi134&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215732&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp
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Viscerales, señalamientos que, ayer, hizo en contra de Andrés Manuel López Obrador, la 

vicecoordinadora parlamentaria del blanquiazul, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, 

durante su foro de cada lunes, ante medios de comunicación e información. 

Kenia López Rabadán, apareció brava, cual denotó  posicionamiento inicial, con el que acostumbra 

iniciar su exposición ante las cámaras de televisión, de los celulares y escasos fotógrafos que, hoy, 

aún cubren actividades que se conocen como conferencias de prensa. 

Ella, su correligionaria, la periodista y conductora, Lilly Téllez García y una de las aspirantes a la 

candidatura presidencial del bloque opositor, Bertha Xóchitl Gálvez, son las que, en el pleno del 

Senado, hacen un muro que tiene a las vivas, a sus adversarias de Morena. 

¡Claro!, también están los senadores, Damián Zepeda Vidales y el representante del Grupo Plural, 

Germán Martínez Cázarez, un legislador que sabe a lo que sube a tribuna y cómo y de qué manera 

lo expone. Un gran tribuno, hay que decirlo. 

Se esperaba entonces, la reacción de la número 2 en el grupo parlamentario que coordina Julen 

Rementería del Puerto. 

En conferencia de los lunes, la panista, a lo que fue: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, CRITICA GUERRA SUCIA DE AMLO, CONTRA XÓCHITL, CREEL, CABEZA DE VACA…; DIPUTADA 

IVONNE DÍAZ, EXIGE PROTECCIÓN A PERIODISTAS 
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-“El presidente López Obrador usa todo el aparato de Estado para dañar a la democracia”. 

-“… abusando de su poder, ha iniciado una persecución política, con calumnias, uso ilegal de datos 

personales y mentiras”, añadió 

-“El discurso presidencial está lleno de discriminación y de descalificativos que tienen como único 

fin, menoscabar los derechos de aquellos que le hacen frente a este gobierno, falto de resultados”. 

Inmersa en sus críticas hacia el mandatario, en el contexto de la sucesión adelantada -cual fue 

primero en observar  el hoy senador con licencia y aspirante de Morena a la Presidencia, Ricardo 

Monrea Ávila-, la senadora de oposición, fue puntual: 

-“Lo único que le ocupa a López Obrador es seguir dañando a la oposición. Lo que le ocurre al pueblo 

de México, eso no le interesa”. 

Puyante, el recuento que hizo del régimen que termina en octubre del próximo año: 

-“En cuatro años y medio de gobierno, no se ha ocupado de la inseguridad brutal que está matando 

a los mexicanos, no se ha preocupado por la falta de medicinas que hoy se le reclaman”. 

-“Este gobierno, no se ha ocupado de la violencia que, lamentablemente, acecha a todo el país, 

porque, ¡claro!, lo único que sabe hacer López Obrador, es andar en campaña, pero de resultados, 

absolutamente nada”. 

López Rabadán fustigó “maniobras leguleyas” que aplicó Presidencia de la República, como inventar 

vacaciones de la Consejería Jurídica, para que notificadores del Instituto Nacional Electoral, no 

puedan enterar al titular del Ejecutivo Federal, una resolución en la que lo exhortan a no ejercer 

violencia “sistemática”, en contra de la oposición. 

-“Así de burdo y de cínico, inventó las vacaciones de la Consejera Jurídica (María Estela Ruiz 

González), para no hacerle caso a la ley ni a la autoridad. Sin duda, su desprecio por las instituciones 

es cada día más notorio”, acusó. 
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Sin ambages, agregó: 

-“Las denostaciones y la manipulación de la información desde el gobierno federal, son altamente 

graves. Si actores políticos como Santiago Creel, Xóchitl Gálvez o Francisco Cabeza de Vaca, que son 

figuras públicas, si a ellos los tratan de intimidar con todo el aparato del Estado, qué puede esperar 

un ciudadano mexicano que demanda mejores servicios, por ejemplo, servicios médicos o 

seguridad”. 

Enseguida, fue al grano, cual se dice de manera coloquial: 

-“Es inadmisible que, haciéndose valer su poder y su encargo, López Obrador invente información 

fiscal, poniendo en riesgo la integridad física y patrimonial tanto de Xóchitl Gálvez, como de su 

familia, sus socios y sus clientes comerciales”. 

Así defendió, guerra sucia presidencial contra su compañera de escaño: 

-“Los señalamientos, acusaciones, revelaciones y mentiras expresadas por López Obrador a través 

de las mañaneras, se han convertido en una reiterada sistemática estrategia de ataque contra 

Xóchitl Gálvez, para dañarla, para intentar dañarla en su dignidad, en su privacidad, incluso, 

lamentablemente, en su seguridad. Claramente, López Obrador es un violador sistemático de 

derechos humanos”.  

Advierte que en el PAN, no permitirán se persiga a quienes piensan distinto al régimen y adelanta 

que acudirán ante Comisión Nacional en Derechos Humanos, para salvaguardar garantías de las 

personas que integran el Frente Amplio por México. 

Insistente, Kenia López Rabadán, en la defensa de la senadora hidalguense: 

-“Iremos a esta instancia, ya que no sólo se violan derechos electorales que ya fueron denunciados 

ante el INE; hoy se encuentran afectados derechos como la seguridad, la integridad, la honra, la 
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dignidad, el principio de legalidad, las garantías judiciales, la libertad de expresión y el derecho al 

trabajo”. 

En el PAN, revela, consideran solicitar medidas cautelares, para que la aspirante a la candidatura 

presidencial del bloque opositor, “no se encuentre en un grave riesgo”, porque urge “que se 

preserve su honra y su reputación”. 

En virtual reto para la maestra María del Rosario Piedra Ibarra, presidenta en CNDH, la senadora 

panista, observa: 

-“Este, es el momento de la CNDH, debe reivindicar su labor como protector de los derechos 

humanos y no sólo estar sujetos a los caprichos del gobierno federal”. 

Aunque no lo dice tal cual, Kenia López, admite que las acciones, referencias, violencia que emite 

López Obrador desde Palacio Nacional, pone en un riesgo inminente a Xóchitl Gálvez y a los 

integrantes del FAM. 

-“Esta forma en la que López Obrador demuestra su negativa, yo diría, incluso, hasta su odio a la 

oposición, pone en riesgo a las y los integrantes de la oposición. Este odio, esta violencia debe 

parar”, exige. 

Más puntual, añade: 

-“No puede ser que López Obrador, esté violentando sistemáticamente a la oposición y no hay un 

freno. Ya vemos que no es capaz de reconocer que ha fallado el gobierno, que hoy se vive un país 

ensangrentado, que no hay medicinas; que, al contrario, lo que hay son servidores públicos 

inhumanos, deshonestos, corruptos, con falta de capacidad”. 

Con dedicatoria para la presidenta en CNDH, ofrece: 
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-“Estamos dando un voto de confianza a la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos; acudiremos a la CNDH para que emita recomendaciones a las autoridades de este país y 

deje de violar los derechos humanos de Xóchitl Gálvez y de los integrantes del Frente de oposición”. 

Tiene razón la representante del PAN, guerra sucia del Presidente, contra quien pretende sucederlo 

en el poder. O cómo entender que el mandatario, acusó empresas de la aspirante presidencial y 

obtener contratos del gobierno, por millones de pesos. 

Revelaciones que, debieron mantenerse en la secrecía, atributo que, al parecer, no posee el 

Presidente. 

Empero, que este episodio en el penúltimo año de su gobierno, lo exhorten a no erigirse en virtual 

candidato en campaña, como es la manera en que se confronta con Bertha Xóchitl Gálvez.  

¡Vamos, pues!, acaso no está la señora Claudia Sheinbaum Pardo, para que se confronte con su 

adversaria del PAN y no tenga que ser el Presidente, quien encabece guerra sucia contra la panista 

hidalguense. 

Layda Sansores, Evelyn Salgado Pineda, gobernadoras en Campeche y Guerrero, respectivamente; 

o quien sea, pero de igual género que la adversaria del PAN. 

¿Por qué tiene que ser el Presidente, quien salga a defender la camiseta? 

Por andar en esos menesteres y no ocuparse en asuntos que el Estado reclama, Andrés Manuel 

López Obrador, ya lo ubican como violento contra las mujeres, en especial, Xóchitl Gálvez. 

En las prisas por hacerle frente a la panista que pretende sucederlo, al mandatario, ya lo perfilan 

cual violento contra mujeres. 

¡Cuidado!, al Presidente, le pueden salir caras sus ocurrencias de erigirse en “coordinador” de las 

campañas de Morena en el 2024. 

EN EL CHACALEO 
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A través de Punto de Acuerdo que presentó en la Comisión Permanente, diputada federal del PRI, 

Nélida Ivonne Díaz, considera que ante hechos que ponen en riesgo a los periodistas en todo el 

territorio nacional, resulta urgente establecer acciones claras y contundentes que permitan poner 

fin a la violencia contra el gremio, y garantizar que se respeten y protejan sus derechos humanos y 

libertad de expresión en todo el país…  Solicita que el Poder Legislativo, exhorte a gobiernos de los 

estados, implementen y refuercen políticas y medidas de protección para los periodistas y 

defensores en derechos humanos, que están en riesgo por su trabajo en las entidades… En este 

asunto, la diputada priista, exhorta a las Fiscalías estatales, para que en coordinación con Fiscalía 

General de la República, generen protocolos de investigación para casos de muertes de periodistas 

y defensores en derechos humanos… Resalta que el llamado que hace, es consecuencia de que en 

este año, acaban con la vida de cuatro periodistas y datos de la Organización Artículo 19, 157 

compañeros, pierden la vida desde el año 2000… Considera en su propuesta que los periodistas 

enfrentan actos violentos en el país, todos los días, que incluyen amenazas, intimidación, agresiones 

físicas, secuestro o levantones, desaparición y asesinato. Además, muchos de ellos, enfrentan 

procesos legales en represalia por ejercer este noble y sagrado oficio… Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, insistirá en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que el Senado, dictamine a la 

brevedad, minuta por la que se reformas diversas disposiciones en Ley Federa del Trabajo, para 

prohibir extracción en pozos de carbón… Coahuila, explica, es el mayor productor de carbón y 

durante muchos años, “movió a México”, en una actividad, aclara, que tiene tres maneras pasa 

sacar el mineral, “siendo la extracción en pequeños pozos, la más peligrosa”… En el 2012, refiere, 

se impulsó reforma de ley para prohibir la extracción en pozos de carbón, la cual, está “congelada”, 

en el Senado de la República… El diputado federal del PRD Héctor Chávez Ruiz, impulsa reforma a 

los artículos 96 y 152 e Ley del Impuesto Sobre la Renta, ISR, para eliminar retención de este 

gravamen a personas asalariadas que perciban menos de 10 mil 298 pesos al mes, con la finalidad 

de proporcionar un mayor nivel adquisitivo a las familias y elevar calidad de vida… Aspirar a 

gobernar Chiapas, propició que al presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del 
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grupo mayor en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, le organizaran guerra sucia y 

politiquería… Como si el compadre de “el tal amlito”, en verdad, fuera el hombre fuerte de la 

entidad, máxime, en situación de inseguridad, violencia, delincuencia, en que dejó el estado, cuando 

gobernó… Para eso son buenos, hacer politiquería al que saludan con abrazo, palmadas, zalamería 

y lambisconería, pero para gobernar, basta ver cómo dejaron Chiapas, ahora sí que parafraseando 

a Andrés Manuel López Obrador ,cuando señalaba el sexenio anterior: en el saqueo, pillaje y 

corrupción… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESCALIFICA A LAS CALIFICADORAS FITCH Y MOODY’S: SON UNA BURLA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que es una burla la opinión desfavorable de las calificadoras Fitch y Moody’s con respecto 

a la capacidad crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex). Dijo, que esto no afectará a la paraestatal. Es una burla, todo esto de las calificadoras; 

sin embargo, todavía quedan esos remanentes, toda esa información que utilizaban para manipular en las épocas del neoliberalismo. Así 

respondió Lopez Obrador después de que, hace unos días, Moody’s mantuvo la calificación de Pemex en “B1”, pero rebajó la perspectiva a 

“negativa” desde “estable”, al sostener que existen mayores riesgos crediticios con respecto a la deuda pública. Asimismo, el pasado 14 de julio 

la agencia Fitch rebajó la calificación crediticia de la empresa paraestatal petrolera, al pasarla de “BB-” hasta “B+” con perspectiva negativa. Por 

lo que López Obrador defendió la situación de Pemex, considerada la petrolera más endeudada del mundo, al afirmar que la deuda de la 

petrolera ha bajado: Lo otro que se tiene que tomar en cuenta es que es más la producción en Pemex, la extracción de petróleo, primero. 

Segundo, Pemex tiene utilidades mayores porque hemos bajado los costos de interacción de petróleo y ha estado bien el precio en términos 

generales del crudo. Finalmente, dijo que esas calificadoras actúan en función de intereses y lo peor de todo es que se les tiene que pagar. 

 

ALEJANDRO MARTÍ; FALLECE EL EMPRESARIO Y ACTIVISTA SOCIAL 

 

El empresario Alejandro Martí falleció el día de ayer 24 de julio a los 73 años, fundador de la cadena de artículos deportivos Deportes Martí, así 

como de la organización contra el secuestro México SOS, la cual emprendió a raíz del asesinato de uno de sus hijos. Con profunda pena y dolor 

les compartimos el fallecimiento de nuestro presidente y fundador, Alejandro Joaquín Martí García, informó en un comunicado la asociación 

México SOS. La asociación aseguró que el empresario deja un legado de valentía al situarse al frente de una lucha contra la inseguridad y la 

injusticia a raíz de la tragedia vivida con su hijo Fernando y un permanente activismo y compromiso ciudadano por hacer del país, un lugar en 

donde se pueda vivir en paz. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; RECHAZA USO DE ENCUESTAS PARA POSICIONARSE RUMBO A LA GUBERNATURA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, aseguró que desde que anunció su aspiración por la gubernatura de Puebla dejó en claro que no utilizaría las 

encuestas como una estrategia de posicionamiento. El legislador cuestionó el planteamiento de Alejandro Armenta Mier, quien advirtió la 

manipulación de los estudios demoscópicos por parte de los aspirantes a la gubernatura para generar una percepción de posicionamiento entre 

los electores y los retó a hacer uso del polígrafo. Sin embargo, el aspirante a la gubernatura del estado, consideró que los actores políticos deben 

ser serios, gastar sus suelas y ponerse a trabajar con los ciudadanos en lugar de realizar propuestas que están fuera de lugar y que solo pretender 

generar una confrontación al interior de Morena. Cómo, eso lo dijo en serio, es broma, no bueno hay que ser serios. Más que polígrafos que 

hagan un pacto con el pueblo, que gasten suelas y convoquen a asambleas. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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RICARDO MONREAL; LA SEGURIDAD ES UNA ASIGNATURA PENDIENTE DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, en su visita a Durango, indico que la seguridad es una asignatura 

pendiente de la Cuarta Transformación, poniendo énfasis en el corredor que atraviesa desde Chihuahua hasta Querétaro atravesando Durango, 

Zacatecas, y Aguascalientes. El legislador dio a conocer que este corredor desde la frontera norte hasta el centro del país, requiere de trabajo 

de inteligencia como de una mayor cantidad de elementos de las diferentes corporaciones de seguridad. Explicó que en los 19 estados en los 

que ha estado, el tema de la inseguridad es un asunto común, y una asignatura que se debe de cumplir. Siento que es una zona que le urge 

mayor atención en labores de inteligencia, coordinación entre los cuerpos de seguridad, labores de mayor cercanía. Y eficacia en puntos de 

precisión para combatir la delincuencia organizada. Creo que la federación, debe apoyar a los gobernadores de la región, para reforzar la 

estrategia de seguridad. Pero también, dentro de mi propuesta es, el uso de tecnologías; actualización de armamento, y de equipo para que la 

fuerza armada permanente, integrada por militares y marinos, tenga mayor eficacia con la policía municipal y la policía estatal. Y que tengan una 

revisión puntual de la vida persona y de los ingresos del eslabón más delgado que es la policía municipal. Comentó que en los encargos que ha 

tenido a lo largo de carrera como político, no ha utilizado escoltas, incluso cuando fue gobernador de Zacatecas, no era asistido por personal de 

seguridad. Además que dentro de los recorridos que ha realizado a lo largo del país, viaja con solamente su equipo. No he reforzado mi seguridad, 

no tengo un solo elemento de seguridad, tenemos un solo vehículo en el que nos trasladamos. Sobre los ataques a Xóchitl Gálvez, dijo que la 

conoce de hace años, porque hay debate en el Congreso de la Unión, y fueron alcaldes en Ciudad de México de manera simultánea, por lo que 

no la atacará, sin embargo, dijo que habría que aclarar que todo lo que tiene que ver con los contratos que a lo largo de los años ha tenido con 

el Gobierno Federal. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; YA REUNIO 150 MIL FIRMAS 

 

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz ya consiguió 150 mil firmas de apoyo al registro de su aspiración como coordinadora del Frente Amplio por 

México. Gálvez Ruiz sería la primera candidata que reúne tal cantidad de firmas de apoyo en una plataforma que fue puesta en operación desde 

el pasado 12 de julio y estará en operación hasta el 8 de agosto; el plazo original vencía el 5 de agosto, pero se dio una ampliación de tres días 

extras por fallas al inicio de la misma. Durante la noche, de la puesta en operación, la plataforma se abrió a la participación ciudadana y comenzó 

a recibir una gran cantidad de solicitudes de registro a fin de apoyar a los aspirantes y participar en el proceso de Diálogos Ciudadanos y la 

Selección de la Persona Responsable para la Construcción del Frente Amplio por México. Para considerar válidos los 150 mil apoyos ciudadanos, 

se requiere que estos provengan de, por lo menos, 17 entidades. Hasta el momento, no se ha dado una comunicación oficial por el Frente Amplio 

del registro de los 12 aspirantes validados, pero se sigue invitando a la recolección de firmas de apoyo. El próximo 10 de agosto se realizará el 

Primer Gran Foro. Participan sólo los aspirantes que cumplieron el requisito de 150 mil firmas. Después, del 11 al 16 de agosto, se realiza el 

primer sondeo de opinión. Sólo participarán en este ejercicio los tres aspirantes punteros. Y del 17 al 26 de agosto se tendrán foros de debate. 

Tijuana, 17 de agosto. Monterrey, 19 de agosto. León, 22 de agosto. Guadalajara, 24 de agosto. Mérida, 26 de agosto. Posteriormente, del 27 al 

30 agosto, se realizará el segundo sondeo de opinión. 

 

MARCELO EBRARD; RESPONDE A XOCHITL GALVEZ “MÉXICO LOS VOLTEÓ A VER MUCHOS AÑOS Y FRACASARON” 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, respondió a Xóchitl Gálvez, después de que la senadora panista aseguró que las corcholatas 

son aburridas y no prenden. Ebrard dijo: Ya quisieran ¿no? ¡Brincos dieran!. A ellos, México los volteó a ver muchos años, y fracasaron y ya, no 

tienen ninguna posibilidad, representan al pasado y lo saben. Ebrard Casaubon recordó que ha presentado diversas quejas ante la presidencia 

nacional de Morena respecto a irregularidades de otros aspirantes del partido, en el actual proceso interno. Nosotros hemos ido presentando 

muy numerosas evidencias, no tengo la cifra ahorita, pero hemos presentado más propuestas. Por ejemplo, el Plan Ángel ya se los hacemos 

llegar a la Comisión de gobierno, cuáles son las preocupaciones de la gente, qué pensamos nosotros que habría que tomar en cuenta, y desde 

luego, todo lo que vamos encontrando que sea contravención a lo que firmamos, se lo estamos entregando al partido, para que ellos tomen las 

medidas necesarias. El ex canciller dijo que, en algún momento, se tendrán que reunir los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena para 

discutir las características de la encuesta, la cual definirá al abanderado presidencial del partido. Al cumplirse la quinta semana de recorridos por 

el país, expuso que, hasta el momento, ha visitado 18 entidades, y ha gastado cerca de un millón 200 mil pesos. El corte de la campaña ha sido 

austero, hemos evitado los eventos desmedidos, desde luego los acarreos y todo este tipo de cosas, seguiremos esa misma tónica, nuestro 

gasto lo estamos reportando cada semana. Hoy reportaremos el de la semana pasada, estamos en un gasto de un millón 199 mil 522 pesos con 

45 centavos, es lo que llevamos al corte, por lo tanto ya desde ahorita les puedo decir que vamos a estar muy por debajo de lo que se autorizó 

por el partido, y vamos a mantener esa misma tendencia. 
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MANUEL VELASCO; LAMENTA LA MUETE DE ALEJANDRO MARTÍ 

 

Manuel Velasco, aspirante del PVEM a la coordinación nacional de Defensa de la Transformación, lamentó la muerte de Alejandro Martí, al 

tiempo de destacar que una tragedia lo lanzó a luchar por justicia. Lamento mucho la muerte del empresario y fundador 

de MEXICOSOS, Alejandro Martí, a quien una tragedia lo lanzó a luchar por justicia. La mejor forma de honrar su legado es trabajar por la paz 

en México. Mis condolencias y solidaridad a sus seres queridos. QEPD.  

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; INAUGURA OCTAVA GENERACIÓN DE 10 POR MÉXICO 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señalo que tras cuatro años de haber capacitado a más de mil 150 personas en 

temas de derecho y técnica parlamentaria y constitucional, el taller legislativo 10 por México dio la bienvenida a su octava generación en el 

capítulo Ciudad de México. El legislador quien encabezo el evento reiteró que participar en dicho programa de capacitación es un compromiso 

muy serio que tiene el Senado de la República con las juventudes mexicanas interesadas en generar propuestas para legislar en pro del país, a 

la vez que reconoció a la Universidad Jurídica y Forense del Sureste por ser la primera institución académica que creyó en el  proyecto y que 

continúa dando validez académica en la formación de juventudes. 10 Por México tiene valor curricular, o sea, su capacitación tiene un respaldo 

académico, no se trata solamente de que vengan aquí y que al final se les entregue un documento de constancia de asistencia, varios y varias 

de las compañeras de 10 por México después marcan su línea, su futuro hacia los temas parlamentarios, pero ya con conocimiento de causa, 

porque acá van a venir a estudiar, ¿eh? Van a tener que estudiar, van a tener que aprender, no es un ejercicio para venir a estar sentados y 

escuchar e irse. Con una duración de 10 semanas, la nueva generación realizará un ejercicio cercano a la realidad legislativa que se vive día 

con día en la Cámara Alta, motivo por el cual Mancera Espinosa aseguró que al concluir el programa, las y los nuevos egresados serán capaces 

de mostrar su grado de habilidades adquiridas. 10 por México surge, por una inquietud. Regularmente se organizan parlamentos juveniles, lo 

que nosotros advertíamos de esos parlamentos juveniles es que las y los jóvenes venían aquí al Senado y eran legisladores por un día, hacían 

sus planteamientos, pasaban a tribuna y se iban y cuando les preguntábamos si tenían conocimientos de por qué es que se estaba dando el 

debate, por qué se hablaba de un dictamen, cuáles eran en todo caso las estructuras de gobierno del Congreso de la Unión, cuáles eran las 

estructuras de gobierno del Senado de la República, qué significaba cuando se hablaba de la Junta de Coordinación Política o porque es que se 

conformaba de tal o cual manera la Mesa Directiva no sabía y pues no sabían por qué era muy poco tiempo, porque eran horas por las que nos 

acompañaban y es un ejercicio que por supuesto que no se puede menospreciar, es un ejercicio importante, pero que necesitaba profundizarse. 

El legislador agradeció el apoyo de sus homólogos para sumarse como docentes del programa académico, si no de llevarlo incluso a otros 

estados de la República mexicana. Siempre he reconocido en Ricardo Monreal esa facilidad para estar acompañando proyectos que no tienen 

un tinte político, sino más bien de formación, de formación de esos cuadros que requiere nuestro país. Así fue como se dio y después otros 

senadores senadoras apoyaron el proyecto como el senador Añorve, quien llevó 10 por México a Guerrero y allá se desarrolló el capítulo 

correspondiente, porque rebasó la frontera de la Ciudad de México y llegó a otras latitudes. O como el senador Ramírez Marín que se lo llevó a 

Yucatán, en donde también se desarrolló de manera exitosa o cuando lo llevamos a Puebla, en donde también fue verdaderamente un éxito. Así 

les puedo hablar en el ejercicio que se ha hecho en Tabasco o el que se realizó en Jalisco con la Universidad de Guadalajara. Cabe señalar que 

de 10 por México han emanado más de 200 trabajos legislativos, los cuales no solo quedan presentados en la clausura del taller, sino que 

muchos de ellos se han presentado de manera formal en la tribuna de la también llamada Casa Pueblo. Van a comprender un poco de lo que se 

sufre en lo que pareciera que no tiene tanto chiste, van a conocer mucho de lo que está atrás y es como cuando te dicen detrás de cámaras, que 

hay detrás de las escenas que tú ves en una televisión o en una película, pero esto es detrás de la vida real, ustedes lo van a conocer porque 

van a estar en las instalaciones del Senado, van a conocer a los actores directos aquí en el Senado y eso nos da mucho gusto.  

 

MARIO DELGADO; EL INE ESTABA DICTANDO MEDIDAS QUE CENSURABAN 

 

El dirigente de Morena, Mario Delgado aseguró que varias de las determinaciones hechas por el Instituto Nacional Electoral (INE), causaban 

extrañamientos en el partido de cara al 2024 pese a que ha sido respetuoso de las medidas cautelares. Señaló que tenían problemas con dos 

en especial: que el presidente Andrés Manuel López Obrador no pudiera pronunciarse respecto al proceso electoral del 2024 ni de los 

aspirantes, así como de que se prohibiera la venta de mercancía alusiva a Morena. Aseguró que se trataban de medidas que rayaban en la 

censura. Pues en el segundo caso dijo que se trataba de algo que estaba fuera del control del Movimiento y no era justo que responsabilizara al 

partido por el ejercicio de la libertad de expresión de sus simpatizantes. Con esto lo que intentan es censurar y limitar la creatividad de nuestros 

simpatizantes y militantes; bajo ese criterio, cualquier mención en medios de comunicación, o alguna encuesta en favor de cualquier partido 

tendría que ser cargado a los gastos de campaña de ese partido. Un absurdo. Dijo que el partido guinda ha sido respetuoso de la ley electoral, 

así como de las medidas cautelares que el INE ha impuesto, como el que las corcholatas hayan renunciado a sus cargos públicos para aspirar 

por la candidatura presidencial. No así, señaló, los miembros de la oposición, a quienes acusó de utilizar su cargo para sacar provecho en el 
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proceso de selección en el Frente Amplio por México y hacer uso de recursos públicos para sus actos políticos. Qué esperan para renunciar 

Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Miguel Mancera. Cabe señalar que pese a que el INE dictó medidas cautelares y 

condiciones para que los recorridos de los morenistas continuaran, la consejera Claudia Zavala aseguró que el proceso morenista estaba 

violando la ley y dijo que debían ser suspendidas las giras por tratarse de actos de precampaña y campaña. 

 

MANUEL ALEJANDRO ROBLES; PRESENTA DENUNCIA ANTE INE Y FGR CONTRA SANTIAGO CREEL POR PRESUNTA VIOLACIÓN 

A LA LEY Y USO INDEBIDO DE RECURSOS 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) informó que interpuso una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE), la Fiscalía 

General de la República (FGR) y la Contraloría de la Cámara de Diputados para que se inicie una investigación contra el diputado Santiago 

Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por presuntamente violar la ley y hacer uso indebido de recursos. 

Lo anterior, luego de que el diputado panista se registrara como aspirante a encabezar la coordinación del Frente Amplio por México (FAM). 

Estuve en el INE para pedir que se inicie este recurso, porque desde la titularidad del Poder Legislativo no se puede estar jugando en un partido 

político para ser postulado por la coalición de partidos de la derecha, y violar de manera flagrante la ley. El legislador sostuvo que Creel Miranda 

ostenta de manera ilegitima la presidencia de la Cámara de Diputados y está ejerciendo más de 20 millones de pesos por día mientras busca 

ser el candidato presidencial de la oposición y el cargo de presidente de la Mesa Directiva requiere imparcialidad y unidad. Robles Gómez 

sostuvo que Creel Miranda ha conducido la Cámara de Diputados como si fuera la trinchera del PAN. Indicó que ya agotaron la diplomacia 

parlamentaria, la cual ha sido una constante, e incluso le han hecho un exhorto y un emplazamiento para que pida licencia y renuncie a la 

presidencia de la Cámara de Diputados, pero no les quedó de otra más que recurrir a las autoridades. En Morena, los políticos que pretenden 

contender en las elecciones del 2024 se han separado de sus cargos. Dijo que espera el llamado del INE y la FGR para ratificar su denuncia, 

aportar más pruebas y que ordenen a Santiago Creel dejar la presidencia de la Cámara de Diputados.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; IMPULSA INICIATIVA PARA PRECISAR TÉRMINO DE LOS TRABAJOS DE LA LXV LEGISLATURA E 

INICIO DE LXVI EN 2024 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que impulsa una iniciativa que reforma el artículo 65 de la 

Constitución, a fin de precisar y aclarar el término de los trabajos de la LXV Legislatura y el inicio de la LXVI, que será conformada por las y los 

legisladores electos en los comicios de 2024. El diputado detalló que actualmente la Ley plantea que, cuando el presidente de la República inicie 

su encargo el primero de octubre, el Congreso se reunirá a partir del primero de agosto, lo que genera un conflicto debido a que los integrantes 

de la LXV legislatura aun estarán en funciones. Lo anterior, debido a que la reforma constitucional de 2014, en materia político electoral, generó 

un error al no precisar lo que acontecería con el periodo de la legislatura que inició en 2021 y terminaría sus funciones en 2024, por lo que 

consideró necesario precisar los tiempos y garantizar el desarrollo de las tareas legislativas. Moreira Valdez explicó que el periodo de cada 

legislatura es de tres años, y la actual fue electa por un periodo completo que comprende del 1 de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 2024; 

por ello, es importante corregir, a la brevedad, dicha laguna en el marco constitucional. En el proyecto de decreto, el líder parlamentario propone 

establecer que el Congreso se reunirá a partir del 1 de septiembre de cada año para celebrar un primer periodo de sesiones ordinarias, y a partir 

del 1 de febrero para celebrar un segundo periodo de sesiones ordinarias, independiente de la fecha en que inicie su gestión el presidente de la 

República. Consideró que la reforma realizada al artículo 65 Constitucional, publicada en febrero de 2014, mediante la cual se le adicionó excepto 

cuando el presidente de la República inicie su encargo en la fecha prevista en el Artículo 83, en cuyo caso se reunirá el 1º de agosto, no tuvo 

fundamentación expresa en el dictamen del cual conoció el Senado de la República el 3 de diciembre de 2013 ni justificación al aprobarse en la 

Cámara de Diputados. Refirió que su iniciativa se encuentra desde marzo del presente año en espera de ser dictaminada en la Comisión de 

Puntos Constitucionales, que preside el legislador de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz.  

 

JESUS ZAMBRANO; MARTÍ BATRES MIENTE: LA CDMX SIGUE SIENDO UN DESASTRE 

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva aseguró que la ex jefa de gobierno Claudia 

Sheinbaum y el actual regente de la Ciudad de México, Martí Batres, sólo han mentido sobre las prioridades de su gobierno, pues ambos 

aseguran que el Sistema de Transporte Colectivo Metro sigue siendo la prioridad y sólo han mentido a las y los usuarios, ya que las distintas 

líneas siguen presentando irregularidades y atrasos en el servicio. Son puras mentiras del ahora jefe de gobierno Martí Batres, sólo quiere tapar 

el mal gobierno que dejó su antecesora Claudia Sheinbaum, jamás les ha importado el Metro y en el Metrobús no se les dio mantenimiento, 

sólo quieren engañar a las y los capitalinos diciendo que es prioridad, son puras mentiras, lo que ellos quieren es hacerse notar, las líneas siguen 
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presentando atrasos de varios minutos y las y los usuarios siguen reportando fallas en el servicio. El jefe de gobierno asegura que modernizará 

la línea 9 y 3 del Metro, dice que es su nuevo proyecto, pero esto debió hacerse desde el gobierno de Claudia Sheinbaum. Durante su mandato 

donde se presentaron muchas irregularidades, la caída del tramo elevado de la línea 12, humo en las estaciones, retraso de los trenes, saturación 

de personas y todo a consecuencia de la falta de mantenimiento; sin embargo, ella estaba más ocupada violando la ley electoral y haciendo 

actos de campaña, haciendo mega eventos gastándose el recurso que debía ser para el mantenimiento del transporte público y ahora Martí 

Batres quiere tapar esos malos actos. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; NECESARIO MODIFICAR EL MARCO LEGAL PARA EVITAR QUE SE EMPALMEN DOS LEGISLATURAS 

EN AGOSTO DE 2024 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, consideró que se debe realizar una modificación al marco legal para 

evitar que se empalmen dos Legislaturas en agosto de 2024. Nosotros estamos porque haya una modificación reglamentaria que resuelva está 

laguna en la ley, que se les fue a todos, pero creo que desde la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y con voluntad política tendremos todos 

que entender que la viabilidad legislativa y democrática del país debe continuar. En la reforma constitucional de 2014, en materia político electoral, 

se generó un error al no precisar lo que acontecería con el periodo de la legislatura que inició en 2021 y terminaría sus funciones en 2024, lo que 

si se hizo en el caso del presidente de la República. El líder parlamentario aseguró que la coalición Va Por México (PAN, PRI y PRD) no está en 

la lógica de que haya una parálisis legislativa o algo que dañe al Congreso. Comentó que los tiempos ya no darían en materia electoral para una 

modificación. Ya pasaron los tiempos, porque ya estamos con el inicio de la contienda electoral 2024, pero, habrá que subsanarlo, porque si no, 

con el vacío de la ley tendríamos mil diputados en funciones, si nos fuéramos a la aplicación estricta de la norma. Espinosa Cházaro aseveró 

que hay voluntad de todas fuerzas políticas para que no haya un problema o un caos Legislativo, pero no hemos aterrizado cómo podría 

resolverse este vacío. Explicó que cualquier diputado puede decir yo fui electo por tres años que acaban hasta la fecha. Desde mi punto de vista, 

primero en tiempo, el derecho, los que ya eran diputados no pueden dejarlo de ser porque hubo una ley mal redactada. 

 

DIPUTADO MARCOS ROSENDO MEDINA; OPOSICIÓN REVIVE FIGURAS NEOLIBERALES EN BUSCA DE PRIVILEGIOS 

 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) criticó a la oposición por rescatar a figuras políticas del pasado neoliberal relacionadas 

a un sinnúmero de eventos de corrupción en contra del pueblo mexicano. Denunció que este grupo político de oposición busca retornar a épocas 

de privilegios para unos cuantos, y puso, a manera de ejemplo, las declaraciones recientes del ex presidente Vicente Fox, quien cuestionó los 

programas sociales del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Sólo hay que recordar que él y su familia, de la mano de funcionarios 

públicos de aquel gobierno, permitieron un ejercicio indebido de recursos públicos durante su gestión. Tráfico de influencias y negocio abierto de 

producción de medicamentos a particulares; el denominado grupo Amigos de Fox que financió de manera ilegal su campaña electoral; los 

negocios de los hermanos Bribiesca a través de Oceanografía. Medina Filigrana acusó a la derecha de intentar eliminar los programas sociales 

que apoyan a la población vulnerable, como los adultos mayores, jóvenes, estudiantes y personas con discapacidad. Cuestionó las declaraciones 

de Fox Quesada, quien calificó de huevones a los beneficiarios de programas sociales, y advirtió sobre la amenaza que para los más necesitados 

representa la oposición en las próximas elecciones de 2024. Los programas sociales que apoyan a las personas más vulnerables de nuestro 

país nada tiene que ver con el calificativo de huevones; los adultos mayores han destinado el mayor tiempo de su vida a realizar acciones a favor 

del país y es, ahora, un derecho que han adquirido; madres solteras, menores de edad en escuelas, universitarios con sus becas; que hoy, son 

una prioridad para el gobierno federal. El diputado contrapuso dos visiones de país: el proyecto conservador que busca mantener sus privilegios 

a costa de los derechos de la población, y el proyecto de la Cuarta Transformación que busca transformar la realidad y garantizar una vida digna 

para todos. Resaltó los avances como el aumento al salario mínimo en todo el país, así como el combate a las acciones de corrupción, entre 

ellas, la ordeña y distribución de combustible obtenido de manera ilegal. 

 

RUSIA; ATACA PUERTOS DEL DANUBIO Y UCRANIA LANZA NUEVOS DRONES CONTRA MOSCÚ 

 

Rusia dirigió por primera vez sus ataques contra el sector agrícola ucraniano hacia un puerto en el río Danubio y destruyó varios almacenes de 

grano de Ucrania, que a su vez atacó de nuevo con drones la península de Crimea y Moscú. El ataque ruso se produjo contra el puerto de Reni 

en el río Danubio con unos 15 drones iraníes Shahed-136, según el jefe de esta comunidad limítrofe con Rumanía, Igor Plejov. El bombardeo 

duró casi cuatro horas durante la madrugada, dijo el Mando Sur de las Fuerzas Armadas de Ucrania. 
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Aspirantes a candidatos deben generar pactos sociales y no enfocarse en encuestas: 

Mier 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco, señaló que se debe de privilegiar la generación de un pacto con la ciudadanía, en lugar de 

enfocarse a los resultados de encuestas y pruebas de polígrafo. 

El legislador indicó que se tiene que privilegiar la cercanía con la sociedad en lugar de darle mayor 

importancia a los resultados de los ejercicios hechos por las casas encuestadoras. 

En este sentido, hizo un llamado para que todos aquellos que buscan una postulación, realicen trabajo 

de campo para generar dicha vinculación con las personas y hagan a un lado otro tipo de acuerdos. 

"Más que polígrafos que hagan un pacto con el pueblo, que gasten suelas, que convoquen a asambleas, 

que no anden haciendo acuerdos cupulares, el pacto es con la gente, con los ciudadanos", declaró. 

Mier Velazco señaló que en su caso, el uso de las encuestas ha sido para poder medir cuáles son las 

problemáticas a las cuales se enfrentan las personas y de qué manera pueden atenderse. 

Además, indicó que la encuesta para la definición del coordinador de la defensa de la Cuarta 

Transformación, se hará después de que se haya llevado a cabo el proceso nacional y el local. 

"La encuesta que vale se va a hacer después del proceso estatal, las mías me sirven para planear el 

trabajo en lo individual, me permite conocer los problemas , compararlo con lo que me dicen", dijo. 

Añadió que él no hará uso de dichos mecanismos, toda vez que su forma de trabajo es la de tener un 

acercamiento directo con la gente y con ello poder generar un pacto de trabajo coordinado. 
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https://www.milenio.com/politica/elecciones/aspirantes-candidaturas-privilegiar-pacto-gente-mier 
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Mier reta a la oposición a aprobar incremento en programas sociales dentro del Presupuesto de 2024 

 

 

 

 

 

 

A unos meses de que se presente el presupuesto de Egresos de la Federación del 2024, Ignacio Mier retó 
a la oposición a votar a favor del mismo, esto con el fin de que se aplique un aumento a los programas 
sociales de 25 por ciento. El Coordinador parlamentario de Morena también hizo un llamado a la 
población para estar pendientes de la discusión y no dejarse engañar entre los dichos y hechos de la 
oposición. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABJZ73Gk5mEz2js&id=75F18D3264FEE48F%215728&cid=75F
18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABJZ73Gk5mEz2js&id=75F18D3264FEE48F%215728&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABJZ73Gk5mEz2js&id=75F18D3264FEE48F%215728&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Aspirantes a candidatos deben generar pactos sociales y 

no enfocarse en encuestas: Mier 

El coordinador de los diputados federales de Movimiento de Regeneración Nacional, Ignacio Mier 

Velazco, señaló que se debe de privilegiar la generación de un pacto con la ciudadanía, en lugar de 

enfocarse a los resultados de encuestas y pruebas de polígrafo. El legislador indicó que se tiene que 

privilegiar la cercanía con la sociedad en lugar de darle mayor importancia a los resultados de los 

ejercicios hechos por las casas encuestadoras. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/aspirantes-candidaturas-privilegiar-pacto-gente-mier 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/aspirantes-candidaturas-privilegiar-pacto-gente-mier
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Retan a la oposición a aprobar aumento en programas 
sociales para 2024 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, retó a la oposición a votar a 
favor de aumentar en un 25 por ciento el monto de los programas sociales, en el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2024. “Yo los invito y los reto desde aquí a todos los panistas, perredistas, priistas 
y de Movimiento Ciudadano a que voten a favor del Presupuesto o que voten en contra, pero que no 
digan mentiras”, dijo en un comunicado.  

 

https://www.xponencial.mx/2023/07/24/retan-a-la-oposicion-a-aprobar-aumento-en-programas-sociales-para-2024/ 

 

 

 

https://www.xponencial.mx/2023/07/24/retan-a-la-oposicion-a-aprobar-aumento-en-programas-sociales-para-2024/
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Coordinador de PRD renuncia al Comité Organizador del 

Frente 

 El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinoza Cházaro, anunció su renuncia como 

miembro del Comité Organizador del Frente Amplio por México, encargado de definir el proceso 

electoral del PRI, PAN y PRD en 2024. 

El legislador recordó que aspira a ser el candidato de la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, 

por lo que no puede ser juez y parte. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/coordinador-de-prd-renuncia-al-comite-organizador-del-frente/604505 

https://elporvenir.mx/nacional/coordinador-de-prd-renuncia-al-comite-organizador-del-frente/604505
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Ignacio Mier presentó a “MoreNacho”, el nuevo integrante de su equipo - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/ignacio-mier-presento-a-morenacho-el-nuevo-integrante-de-su-equipo/
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Nacho Miér destapa a Julieta Vences para que llegue al 

Senado en 2024 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Miér Velazco destapó a su compañera 

Julieta Vences para que encabece la fórmula para el Senado en las elecciones del 2024. Durante 

Asamblea informativa en el municipio de Oriental , Ignacio Miér reconoció a Julieta Vences como una 

defensora de la Cuarta Transformación, por lo que encabezar el senado sería una responsabilidad muy 

importante. 

 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/07/24/ignacio-mier-destapa-julieta-vences-para-el-senado-2024 

 

 

https://twitter.com/NachoMierV
https://twitter.com/Julieta_Kristal
https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/07/24/ignacio-mier-destapa-julieta-vences-para-el-senado-2024
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Insiste Moreira en su propuesta para resolver problema de Doble Congreso 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira Valdez, recordó que desde la 

legislatura pasada planteó una iniciativa que reforma el artículo 65 de la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos, a fin de precisar y aclarar el término de trabajos de la LXV Legislatura y el 

inicio del ejercicio de los legisladores que sean electos en las elecciones de 2024, lo que evitaría la 

existencia de dos congresos al mismo tiempo. 

Recientemente EL UNIVERSAL dio a conocer que actualmente la Ley plantea que, cuando el presidente 

de la República inicie su encargo el primero de octubre, el Congreso se reunirá a partir del primero de 

agosto, lo que genera un conflicto debido a que los integrantes de la LXV legislatura aun estarán en 

funciones porque fueron electos por un periodo completo de tres años. 

Al respecto, el legislador priista consideró que la reforma constitucional de 2014, en materia político 

electoral, "generó un error", al no precisar lo que acontecería con el periodo de la legislatura que inició 

en 2021 y terminaría sus funciones en 2024, lo que si se hizo en el caso del Presidente de la República, 

por lo que el legislador priista consideró necesario precisar los tiempos y garantizar el desarrollo de las 

tareas legislativas. Explicó que el periodo de cada legislatura es de tres años y la actual fue electa por un 

periodo completo que comprende del 1 de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 2024. Debido a ello, 

advirtió, "es importante corregir a la brevedad la laguna en el marco constitucional". 

En el proyecto de decreto, el líder congresista propone establecer que el Congreso se reunirá a partir del 

1 de septiembre de cada año para celebrar un primer periodo de sesiones ordinarias y a partir del 1 de 

febrero para celebrar un segundo periodo de sesiones ordinarias, independiente de la fecha en que inicie 

su gestión el Presidente de la República. 
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El exgobernador de Coahuila consideró que la reforma realizada al Artículo 65 Constitucional, publicada 

en febrero de 2014, mediante al cual se le adicionó "excepto cuando el Presidente de la República inicie 

su encargo en la fecha prevista en el Artículo 83, en cuyo caso se reunirá el primero de agosto", no tuvo 

fundamentación expresa en el dictamen del cual conoció el Senado de la República, el 3 de diciembre de 

2013, ni justificación al aprobarse en la Cámara de Diputados. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/insiste-moreira-en-su-propuesta-para-resolver-problema-de-

doble-congreso/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/insiste-moreira-en-su-propuesta-para-resolver-problema-de-doble-congreso/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/insiste-moreira-en-su-propuesta-para-resolver-problema-de-doble-congreso/
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Busca Rubén Moreira dar claridad al término de trabajos 

de la LXV Legislatura e inicio de la LXVI 

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira Valdez, presentó una iniciativa que 

reforma el artículo 65 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a fin de precisar y 

aclarar el término de trabajos de la LXV Legislatura y el inicio del ejercicio de los legisladores que sean 

electos en las elecciones de 2024. 

 

https://efekto10.com/busca-ruben-moreira-dar-claridad-al-termino-de-trabajos-de-la-lxv-legislatura-e-inicio-de-la-lxvi/ 

 

 

 

https://efekto10.com/busca-ruben-moreira-dar-claridad-al-termino-de-trabajos-de-la-lxv-legislatura-e-inicio-de-la-lxvi/
https://efekto10.com/
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Urge Prohibir Extracción En Pozos De Carbón: Rubén 

Moreira 

El diputado federal Rubén Moreira Valdez informó que presentará un segundo Punto de Acuerdo para 

solicitar a la Comisión Permanente que se dictamine a la brevedad la minuta por la que se reforman 

diversas disposiciones de la Ley Federal de Trabajo, para prohibir la extracción en pozos de carbón. En 

su programa digital con Peras, Manzanas y Naranjas, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI 

señaló que Coahuila es el mayor productor de carbón y durante muchos años movió a México, en una 

actividad, precisó que tiene tres maneras para sacar este mineral, siendo la extracción en pequeños 

pozos la más peligrosa. 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-prohibir-extraccion-en-pozos-de-carbon-ruben-moreira/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-prohibir-extraccion-en-pozos-de-carbon-ruben-moreira/
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Entrevista José Luis Sánchez/ Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

Sobre los espectaculares con el eslogan Cházaro Chilango. “Para ellos no ha salido ni un peso ni va a salir, 

porque no tengo para tantos espectaculares. Agradezco mucho aquella que me hizo la entrevista, que 

ha causado mucho revuelo por términos como el de Cházaro chilango, y bueno, la revista tendrá que 

acreditar su contrato con el INE y su pago de esos espectaculares. Estoy muy agradecido con la revista, 

porque me ha dado mucha cobertura, pero no me corresponde a mí, porque no los contraté yo". 

https://drive.google.com/file/d/14LPxlCqYncdw-0zdHndB5Nqq4lwjMCsb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/14LPxlCqYncdw-0zdHndB5Nqq4lwjMCsb/view
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Coordinador del PRD renuncia al Comité Organizador del Frente Amplio por México 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinoza Cházaro, anunció su renuncia como 

miembro del Comité Organizador del Frente Amplio por México, encargado de definir el proceso 

electoral del PRI, PAN y PRD en 2024. 

El legislador recordó que aspira a ser el candidato de la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, por 

lo que no puede ser juez y parte. 

"Anunciar que en la lógica política que he seguido durante toda mi vida de congruencia y de convicción, 

me parece necesario dejar el cargo que me había encomendado el dirigente Nacional del PRD, Jesús 

Zambrano, como miembro del Comité Organizador del Frente Amplio Por México. El proceso ya está 

encaminado, si bien tuvo algunas fallas por la copiosa participación de la ciudadanía al principio del 

mismo, hoy ya está enrutado. Ya conocen mis aspiraciones y yo no puedo ser juez y parte", declaró en 

conferencia de prensa. 

El legislador del sol azteca aprovechó para reiterar su llamado a las dirigencias de Va por México, a fin 

de que se defina el método de la contienda por la candidatura para la capital del país. 

"He hecho un llamado respetuoso a las compañeras y compañeros del PRD, del PAN y del PRI a que 

definamos ya un método en la Ciudad de México, somos más de un aspirante, y yo creo que es 

importante que ya se defina un método por parte de los partidos", indicó. 
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Espinoza Cházaro adelantó que apenas se defina el método y las reglas claras, él está dispuesto a pedir 

licencia de su cargo como diputado federal, algo que también pedirá al resto de las y los aspirantes, 

incluida Nora Arias, presidenta del PRD en la capital del país. 

"No se puede estar en dos espacios, en cuanto yo tenga claro los tiempos de nuestra coalición, 

independientemente de que el INE lo solicite o no, yo me voy a dedicar de tiempo completo a la ciudad 

y estaré pidiendo licencia, por convicción y también para impulsar a que haya una contienda con piso 

parejo, y que no nos sustentemos en ningún cargo, sea de diputado, sea de alcalde o sea de Presidente 

del partido, para competir", advirtió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coordinador-del-prd-renuncia-al-comite-organizador-del-

frente-amplio-por-mexico/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coordinador-del-prd-renuncia-al-comite-organizador-del-frente-amplio-por-mexico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coordinador-del-prd-renuncia-al-comite-organizador-del-frente-amplio-por-mexico/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

“Hice público hace un rato que dejaré mi cargo en el comité organizador para dedicarme de lleno a la 
Ciudad de México, porque como pienso participar del método, pues no me parecía correcto estar en un 
comité organizador del método. Es cierto, la plataforma se cayó, colapsó y la ampliamos en un 1000%, 
desde ese día ya no ha tenido problemas. Los ciudadanos ya pueden meterse a la página y ha avanzado 
de manera normal, de manera con mucha intensidad, no solo para Xóchitl Gálvez sino para varios de los 
candidatos, no para todos, no podemos decir que todos tengan una perspectiva de llegar a la meta, el 
comité ha decidido dar a conocer el 8 de agosto que se cierran las firmas, quiénes la lograron y con qué 
números”. 

https://drive.google.com/file/d/1VCFcaP0KF3w7YepvRtboNpF_wEIcS6XZ/view 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VCFcaP0KF3w7YepvRtboNpF_wEIcS6XZ/view
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Renuncia Espinosa al Frente Amplio; va por la CDMX 

El coordinador de los legisladores federales de Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de 

Diputados, Luis Espinosa Cházaro, anunció su salida como integrante del comité organizador del Frente 

Amplio por México, pues busca participar por la candidatura a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de 

México y quien justificó que no puede ser juez y parte. 

https://drive.google.com/file/d/1oMcr14QXNh-uwdaoa6RJqpCJ5vb8r56w/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1oMcr14QXNh-uwdaoa6RJqpCJ5vb8r56w/view
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Luis Cházaro dejó organización del Frente Amplio por México para buscar la CDMX - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/luis-chazaro-dejo-organizacion-del-frente-amplio-por-mexico-para-buscar-la-cdmx/
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Pide Luis E. Cházaro a Nora Arias, presidenta del PRD 

CDMX, dejar el cargo 

 

El líder del Grupo Parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, pidió a la 

presidenta de su partido en la Ciudad de México, Nora Arias Contreras, separarse de la titularidad de ese 

instituto político a nivel local si desea contender por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Pide-Luis-E.-Chazaro-a-Nora-Arias-presidenta-del-PRD-CDMX-

dejar-el-cargo-20230724-0101.html 

https://laverdadnoticias.com/politica/Pide-Luis-E.-Chazaro-a-Nora-Arias-presidenta-del-PRD-CDMX-dejar-el-cargo-20230724-0101.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Pide-Luis-E.-Chazaro-a-Nora-Arias-presidenta-del-PRD-CDMX-dejar-el-cargo-20230724-0101.html
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Luis Espinosa Cházaro asegura que no contrató espectaculares: "para ellos no ha salido 

un peso ni va a salir" 

 

 

 

 

 

 

 

En entrevista con José Luis Sánchez Macías A la 1 para El Heraldo Media Group, Luis Espinosa Cházaro, 

coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados, aseguró que él no contrató 

los espectaculares con el eslogan "Cházaro Chilango". 

"Para ellos no ha salido ni un peso ni va a salir porque no tengo para tantos espectaculares", afirmó. 

El perredista explicó que fue entrevistado por una revista de gran circulación y ante la "efervescencia de 

las corcholatas" por salir en distintas revistas, ha provocado una competencia entre las diversas 

publicaciones. 

"Yo agradezco mucho aquella que me hizo la entrevista, que ha causado mucho revuelo por términos 

como el de 'Cházaro chilango', y bueno la revista tendrá que acreditar su contrato con el INE y su pago 

de esos espectaculares, yo muy agradecido con la revista, porque me ha dado mucha cobertura, pero no 

me corresponde a mí porque no los contraté yo", señaló. 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, 

renunció al Comité  Organizador del proceso para seleccionar al candidato presidencial del Frente Amplio 

por México, para no ser juez y parte en el proceso sobre la candidatura a la jefatura de gobierno de la 

Ciudad de México a la que aspira.  

En conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, señaló que en común acuerdo con el 

dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, dejará el cargo por congruencia, para poder participar en la 

construcción del método para seleccionar al candidato a la jefatura de Gobierno del frente opositor.  
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“Para no ser juez y parte en esto que he venido insistiendo, que en la Ciudad de México debe haber un 

método, sino similar, muy parecido al de l presidencia de la República, es que en acuerdo con Jesús 

Zambrano, a petite de hoy, dejo el Comité Organizador, representando al PRD, continuaré trabajando 

con el frente con Va por México, pero ya desde otra trinchera que es ver que se construya un método 

en la Ciudad de México”, señaló el coordinador de la bancada perredista.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/24/luis-espinosa-chazaro-asegura-que-no-

contrato-espectaculares-para-ellos-no-ha-salido-un-peso-ni-va-salir-524655.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/24/luis-espinosa-chazaro-asegura-que-no-contrato-espectaculares-para-ellos-no-ha-salido-un-peso-ni-va-salir-524655.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/24/luis-espinosa-chazaro-asegura-que-no-contrato-espectaculares-para-ellos-no-ha-salido-un-peso-ni-va-salir-524655.html
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Urge a definir método para seleccionar a candidato del Frente por la CDMX: Luis Espinoza Cházaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luis Espinoza Cházaro pidió a las dirigencias del PRI, PAN y PRD definir de manera urgente el método 
para seleccionar al candidato del Frente Amplio por México a la jefatura de gobierno de la Ciudad de 
México para este 2024. El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados propuso a los miembros de 
la oposición utilizar el mismo método que se lleva a cabo para elegir al candidato presidencial de este 
movimiento, ya que dijo que es importante garantizar un ejercicio democrático en el cual participe la 
ciudadanía. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoFB1ddVqSj1RI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%215729&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoFB1ddVqSj1RI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215729&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoFB1ddVqSj1RI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215729&parId=75F18D3264FEE48F%215727&o=OneUp
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Rosario Robles aportaría valor al Frente Amplio por México: Luis Cházaro 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del PRD, Luis E. Cházaro, señaló que un perfil como el de Rosario Robles aportaría 

mucho valor al Frente Amplio por México, por lo que le dejó las puertas abiertas para su llegada. 

“Rosario Robles fue una perseguida política, yo le tengo mucho respeto, no sé si ella haya dicho que 

quiera participar, pero a mi me parece un capital político importante. Sufrió este machismo desde el 

poder. Desde mi punto personal, por supuesto que sería posible de que podría participar con nuestra 

coalición”, explicó el legislador en conferencia de prensa. 

En ese mismo acto, Luis E. Cházaro anunció su renuncia al cargo de integrante del Comité Organizador 

del Proceso de Selección de candidato del Frente Amplio por Mexico para no interferir en su intención 

de buscar la candidatura por la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México. 

“En la lógica que he venido siguiendo a lo largo de toda mi vida política, de congruencia, y de convicción, 

me parece necesario dejar el cargo que me había encargado Jesus Zambrano en el Comité Organizador 

de la candidatura de la presidencia por parte del Frente Amplio por México”, declaró en conferencia de 

prensa en San Lázaro. 

El diputado federal explicó que esta decisión fue tomada para “no ser juez y parte” al momento en que 

se decida el método de elección para la candidatura de la Ciudad de México, pues está convencido que 

el proceso debe ser muy similar al utilizado para la presidencia de la República. 

Sobre dejar su puesto en San Lázaro, Cházaro dijo que renunciará a su curul cuando los tiempos de 

selección de candidato así lo requieran. 

https://www.milenio.com/politica/rosario-robles-aportaria-frente-amplio-luis-chazaro 

 

https://www.milenio.com/politica/rosario-robles-aportaria-frente-amplio-luis-chazaro
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AMLO “trampea” a la ley, disfrazando ataques contra Xóchitl y adversarios: PRD 

 

El Presidente de la República “insulta la inteligencia” de la ciudadanía y trata de evadir la ley y las 

resoluciones del Instituto Nacional Electoral (INE), en el intento de atacar de manera velada a personajes 

como la senadora Xóchitl Gálvez, al no poder mencionarlos directamente, recriminó el líder 

parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, Luis Cházaro. 

Lamentó que el Primer Mandatario se concentre en idear formas de “trampear” la norma, para seguir 

atacando a la oposición y sus representantes. 

Desde el Palacio Legislativo, donde se le preguntó sobre la “nueva” sección en la conferencia mañanera 

del Ejecutivo, denominada “No lo dije yo”, el congresista lamentó que el Presidente insista en “disfrazar” 

sus ataques concentrados en los últimos días, en la senadora Gálvez Ruiz. 

“Ya el Presidente de la República ya ofende a la inteligencia de los mexicanos, esto de llamarla ‘la señora 

X”, esto de ‘no lo digo yo, pero lo digo desde el púlpito presidencial’, lo único que está haciendo es 

sacando la vena más machista y más autoritaria el Presidente de la República”, criticó. 

El también aspirante a la candidatura del Frente Amplio a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 

afirmó que el mandatario federal no respeta a las mujeres como pregona, de otro modo, no centraría 

esfuerzos en lanzarse a diario, en las últimas semanas y por los medios posibles, contra una aspirante 

presidencial. 

“Me parece un despropósito, me parece una exacerbación de machismo que lo haga, ya sea que la ponga 

en la pantalla, ya sea que la nombre indirectamente, ya sea que ponga su imagen, es querer trampear la 

ley”, remarcó. 

El líder parlamentario del Sol Azteca en San Lázaro expresó, a nombre de su bancada, respeto y respaldo 

a Gálvez Ruiz, ante los constantes ataques del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/24/amlo-trampea-la-ley-disfrazando-ataques-contra-xochitl-

adversarios-prd-600343.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/24/amlo-trampea-la-ley-disfrazando-ataques-contra-xochitl-adversarios-prd-600343.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/24/amlo-trampea-la-ley-disfrazando-ataques-contra-xochitl-adversarios-prd-600343.html
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CELEBRA AMLO INFLACIÓN A LA BAJA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como “una muy buena noticia”, que el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que la inflación en México suma su quinta quincena 

a la baja.Y es que, ayer, el Inegi informó que la inflación en México suma su quinta quincena a la baja para 

ubicarse en 4.79 por ciento en la primera mitad de julio, la tasa anual más baja desde marzo de 2021 cuando 

se ubicó en 4.12 por ciento. Miren es buena noticia, muy buena noticia porque esto significa fortalecer la 

economía popular, el poder de compra de la gente, que la rinda más el dinero, que no haya carestía”, resaltó. 

LUIS ESPINOZA CHÁZARO RENUNCIA A COMITÉ ORGANIZADOR DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

Como un gesto de congruencia el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinoza Cházaro, 

anunció su renuncia como miembro del Comité Organizador del Frente Amplio por México, encargado de definir 

el proceso electoral del PRI, PAN y PRD en 2024 debido a que quiere ser candidato a Jefe de Gobierno de la 

Ciudad de México, por lo que por lo que no puede ser juez y parte. Además, el diputado del Sol Azteca insistió 

en su llamado a las dirigencias de Va por México, a fin de que se defina el método de la contienda por la 

candidatura para la capital del país. "He hecho un llamado respetuoso a las compañeras y compañeros del 

PRD, del PAN y del PRI a que definamos ya un método en la Ciudad de México, somos más de un aspirante, y 

yo creo que es importante que ya se defina un método por parte de los partidos", indicó. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: NO DESAPARECERÁN PROGRAMAS SOCIALES 

A poco más de un mes para que Morena realice su encuesta, Adán Augusto López Hernández sigue en 

sus recorridos por el país con el objetivo de difundir los logros de la llamada cuarta transformación y 

eventualmente conseguir la candidatura presidencial para competir en el 2024. Ayer, el ex secretario de 

Gobernación estuvo de visita en Morelos donde afirmó que ni los programas sociales y menos los dirigidos a 

los adultos mayores, desaparecerán, como tampoco regresarán las pensiones para los ex presidentes. El ex 

funcionario tiene razón, pues como sabemos, estos apoyos ya están en la Constitución. Cabe recordar que del 19 de junio al 27 

de agosto, los seis actores políticos podrán recorrer el país para buscar posicionarse entre simpatizantes y militancia. 

RICARDO MONREAL RECONOCE COMO ASIGNATURA PENDIENTE LA SEGURIDAD 

Al reconocer que el tema de la seguridad es un gran pendiente de la Cuarta Transformación, en Durango, 

Ricardo Monreal se pronunció por realizar un mayor trabajo de inteligencia y ampliar el número de 

elementos de las diferentes corporaciones de seguridad. Explicó que en los 19 estados en los que ha 

estado, el tema de la inseguridad es un asunto común, y una asignatura que se debe de cumplir. “Siento 

que es una zona que le urge mayor atención en labores de inteligencia, coordinación entre los cuerpos 

de seguridad, labores de mayor cercanía. Y eficacia en puntos de precisión para combatir la delincuencia organizada. Creo que la 

federación, debe apoyar a los gobernadores de la región, para reforzar la estrategia de seguridad. Pero también, dentro de mi 

propuesta es, el uso de tecnologías; actualización de armamento, y de equipo para que la fuerza armada permanente, integrada 

por militares y marinos, tenga mayor eficacia con la policía municipal y la policía estatal. Y que tengan una revisión puntual de la 

vida personal y de los ingresos del eslabón más delgado que es la policía municipal”. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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XÓCHITL GÁLVEZ RECHAZA COMENTARIOS RACISTAS DE FOX Y CONSIGUE LAS 150 MIL FIRMAS DE APOYO  

Xóchitl Gálvez sigue avanzando y desde Oaxaca condenó las expresiones del expresidente Vicente Fox 

contra el origen de la morenista Claudia Sheinbaum, al subrayar que siempre va a descalificar ese tipo de 

manifestaciones. Gálvez se deslindó del expresidente Fox y fue enfática en censurar sus expresiones 

racistas. Por lo pronto, se dio a conocer que la senadora del PAN ya reunió las 150 mil firmas de apoyo que 

se fijaron en la primera etapa con miras a obtener la candidatura presidencial en el 2024. Ya veremos. 

IGNACIO MIER LANZA RETO A LA OPOSICIÓN PARA APOYAR INCREMENTOS DEL 25 POR CIENTO A LOS PROGRAMAS 

SOCIALES 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco sigue muy activo y a pesar de que el Congreso 

está en periodo de receso sigue ocupado en los temas legislativos. Ahora Mier Velazco, retó a la oposición a 

votar a favor del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 en el que se contemple un incremento 

del 25 por ciento a los programas sociales cuenten. El legislador hizo un llamado a la ciudadanía a estar 

pendientes de la discusión y la votación del PEF que será a inicios del mes de noviembre para que no se dejen engañar por la 

oposición. De lograrse el consenso en el presupuesto,  la pensión para las personas adultas mayores pasaría de 4 mil 800 a 6 mil 

050 pesos. El legislador recordó que las fracciones opositoras votaron en contra de que los programas sociales quedaran 

establecidos en la Constitución para que se convirtieran en un derecho. Recordó que gracias a la austeridad republicana y la 

eliminación de excesos y privilegios para unos cuantos, se logró contar con un ahorro de 600 mil millones de pesos que se han 

destinado al bienestar de las personas que menos tienen a través de la pensión para las y los adultos mayores, las becas para 

estudiantes y los apoyos para las personas con discapacidad. 

MARIO DELGADO ASEGURA QUE MORENA ACATARÁ MEDIDAS DEL INE, PERO CONSIDERA QUE RAYAN EN LA 

CENSURA 

Ante las medidas cautelares que impuso el INE, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que ellos 

han sido respetuosos de las resoluciones de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto, sin embargo, 

denunció que “ciertas decisiones tomadas por el órgano electoral generan extrañeza de cara al proceso electoral 

del 2024”. Delgado aseguró que algunas determinaciones emitidas por el INE “rayan en la censura, tal como el 

impedimento al presidente de la República para hablar de temas de coyuntura o, incluso, mencionar a servidores 

públicos de la oposición; así como la decisión adoptada por el Consejo General de la autoridad electoral sobre la comercialización 

de mercancías alusivas a Morena realizadas por simpatizantes”.El dirigente del partido guinda, consideró que “el INE no tiene  

facultades para prohibir al partido, ya que dichos productos “están fuera del control del Movimiento”. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA CONFÍA EN QUE MC SE SUME A LA ALIANZA OPOSITORA 

Con paso firme Miguel Ángel Mancera, sigue recorriendo el país en busca de los apoyos que le permitan obtener la 

candidatura presidencial del Frente Amplio. En Nuevo León, el coordinador del PRD en el Senado, expresó su apoyo 

a una coalición entre el Frente Amplio y Movimiento Ciudadano (MC). El legislador consideró que el Frente Amplio y 

MC, comparten el objetivo de ganar en las elecciones de 2024 y aunque dijo que entiende la postura actual dirigente 

de Movimiento Ciudadano de mantenerse al margen de unirse a coaliciones a un año de las elecciones; espera que para finales 

del año 2023 puedan reconsiderar su postura. Estaremos atentos. 

DANTE DELGADO REITERA QUE RESPETARÁN TIEMPOS LEGALES PARA ENTRAR A LA COMPETENCIA ELECTORAL 

Ni quienes optaron por hacerse a un lado, ni quienes resolvieron seguir adelante en la definición de la 

candidatura presidencial de PAN-PRI-PRD, están en la mira de Movimiento Ciudadano, afirmó el coordinador 

nacional del partido Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, quien señaló que la suma de cuadros 

políticos no será la vía para disputarle el poder a Morena en 2024. Hace unos días Dante Delgado reiteró que 

segurán respetando la ley por lo que aún no tienen candidatos como tal; además, refirió que es una 

irresponsabilidad del gobierno y del Presidente de la República, así como de sus partidos satélites, que estén en giras proselitistas. 

En entrevista para el Sol de Parral. Delgado Rannauro dio a conocer que como parte del método para elegir a su candidato a la 

silla presidencial se contemplan diferentes procedimientos, entre ellos el consenso, además de analizar encuestas bien hechas 

que determinen el futuro del proyecto. www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Comisiones de Pesca y de Marina abordan con Semar las 

acciones para el control de la pesca ilegal y la protección 

de especies 

Diputadas y diputados de las comisiones de Pesca y de Marina se reunieron con funcionarios de la 

Secretaría de Marina (Semar) para conocer las acciones de inspección y vigilancia que realizan en las 

costas del país, en particular, a favor de las y los pescadores y para la protección de especies. La 

presidenta de la Comisión de Pesca, diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), dijo que son 

relevantes las actividades de la Secretaría de Marina en el tema de inspección y vigilancia en las costas 

del país, por lo que la reunión es de gran ayuda para las y los pescadores, “cuando estamos trabajando 

en reformas a la ley para que la dependencia pueda ayudar más a la gente en el mar”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-

y-la-proteccion-de-especies/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies/
https://hojaderutadigital.mx/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies/
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• Representantes de Morena, PAN y PRI externaron comentarios sobre las problemáticas y 

necesidades en el sector pesquero 

 

Diputadas y diputados de las comisiones de Pesca y de Marina se reunieron con funcionarios de la 

Secretaría de Marina (Semar) para conocer las acciones de inspección y vigilancia que realizan en las 

costas del país, en particular, a favor de las y los pescadores y para la protección de especies.  

Reformas para ayudar más a la gente en el mar 

La presidenta de la Comisión de Pesca, diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), dijo que 

son relevantes las actividades de la Secretaría de Marina en el tema de inspección y vigilancia en las 

costas del país, por lo que la reunión es de gran ayuda para las y los pescadores, “cuando estamos 

trabajando en reformas a la ley para que la dependencia pueda ayudar más a la gente en el mar”.  

Dijo admirar el compromiso de la dependencia con la ciudadanía; se debe dar las herramientas legales 

a la dependencia para que siga trabajando en el control de la pesca ilegal y el tráfico de especies y, en 

particular, en las labores de rescate de los pescadores que se llegan a perder en el océano al salir a 

realizar sus actividades de sustento para sus familias”. 
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Planteó trabajar juntos para analizar posibles reformas a las leyes que otorguen facultades y certeza 

jurídica a la Secretaría de Marina, pero en especial a pescadores y pescadoras, así como analizar la 

propuesta de la dependencia y en materia presupuestal. 

México, lugar 17 entre los países con mayor producción pesquera 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), resaltó que, de 

acuerdo con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, México ocupa el lugar 17 entre 

los países con mayor producción pesquera en el mundo, además de que cuenta con el 12 por ciento 

de la biodiversidad mundial, con más de 2 mil especies endémicas en las costas.  

Precisó que debido a las problemáticas que enfrentan los pescadores, como la disminución de la 

producción pesquera por vedas, el gobierno les otorga apoyos; sin embargo, éstos son insuficientes.  

Aclaró que no es sólo cuestión de leyes y de autoridad, “es un problema socioeconómico de “larga 

data”, y permitir la pesca en las plataformas u otras áreas no soluciona el problema. Por ello, destacó 

la importancia de tener una política marítima y consideró que el camino debe ser en conjunto, 

principalmente de los pescadores y las cooperativas.   

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena) destacó que se necesita legislar en el tema de 

sanciones y permisos para pescar, porque “al momento no ha habido actualizaciones ni permisos; una 

de las quejas del sector es que personal de inspección y vigilancia les quitan a las y los pescadores 

sus artes de pesca al no estar reglamentada. Se requiere que haya flexibilidad para los pescadores”.   

Del PAN, el diputado Riult Rivera Gutiérrez pidió conocer cómo desde el Poder Legislativo se pueden 

fortalecer las acciones para la preservación de especies como la vaquita marina y la totoaba, e hizo 

mención del trato que reciben los pescadores cuando personal de Conapesca, acompañado de la 

Secretaría de Marina, hace revisiones de inspección y vigilancia; “se requiere capacitarlos para que no 

se extralimiten en sus funciones”, dijo.  

 Ivonne Sabrina Díaz Tejeda, diputada del PRI, destacó necesario reforzar las atribuciones de la Semar 

en materia de inspección y vigilancia; habilitar mayor coordinación entre las dependencias que permitan 

garantizar seguridad y aplicación de las normas en mares y litorales mexicanos, así como lograr 
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acuerdos para el combate de la pesca ilegal, pues la misma supera el 40 por ciento de la captura total 

en México. Planteó robustecer las acciones para proteger a la vaquita marina y a la totoaba, y dar 

vigilancia a la pesca deportiva. 

Casimiro Zamora Valdez, diputado de Morena, propuso hacer equipo con el Inapesca, la Conapesca, 

la Semar, la Semarnat, los estados y los municipios para abonar a conservar y preservar las especies, 

con el fin de lograr la autosuficiencia agroalimentaria, así como emprender acciones en beneficio de 

los casi 280 mil pescadores que hay en los 17 estados con esta actividad; anunció que impulsará el 

programa sembrando vida en el mar, para que no solamente la Marina vigile, sino pescadoras y 

pescadores, y apoyarlos en temporada de veda y cuando no tienen ingresos.  

El diputado de Morena, Mario Alberto Torres Escudero, se congratuló con la reunión que permitirá 

mejorar la seguridad y la impartición de justicia y, con ello, evitar el contrabando y la pesca furtiva; 

también conocer si las herramientas jurídicas para la sanción son suficientes y si es necesario aumentar 

la vigilancia más allá de las 200 millas náuticas sobre todo en el Pacífico. 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) señaló que una reforma al sector pesquero no sólo debe 

considerar las opiniones de las instituciones marítimas, sino también de los pequeños, medianos y 

grandes empresarios. Pidió fortalecer los recursos para la protección y vigilancia, así como revisar las 

normas oficiales, a fin de salvaguardar los ecosistemas de color azul que contribuyen a disminuir las 

emisiones de carbono.  

Pedro Armentía López, diputado del PRI, mencionó que en materia marítima no hay un ordenamiento 

jurídico desde 1940, por lo que para construir una legislación que dote de armonía, certeza, protección 

y blindaje, es fundamental que se trabaje en conjunto sin colores partidistas, por lo que propuso se 

tipifique el delito de pesca ilegal en el Código Penal Federal. 

Por Morena, el diputado Manuel de Jesús Narcía Coutiño coincidió en que se deben unir todos los 

órganos de gobiernos para hacer un plan estratégico y un marco jurídico que beneficie a los 

pescadores, ya que son ellos quienes realmente necesitan de apoyo. Apuntó que los pescadores no 

soportan las vedas, porque tienen que comer, por lo que pidió que esta reforma se diseñe con sentido 

común. 

El diputado Marco Antonio Almendariz Puppo (PAN) se pronunció en contra de la liberación del pez 

dorado, pues en Baja California Sur llega a generar una derrama económica de hasta un millón de 
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dólares en un torneo de pesca de ese espécimen. Agregó que la inspección y vigilancia ha sido casi 

nula en dicha entidad, pues hay una depredación de los barcos atuneros en los litorales. “Debemos 

trabajar de la mano diputados federales y sector naval, así como con con Conapesca y las cooperativas 

pesqueras”.  

Sandra Luz Navarro Conkle, diputada de Morena, llamó a ser sensibles en el decomiso que se hace a 

los trabajadores del mar sobre sus productos, pues representan el sustento de sus familias, cuando 

“deberíamos prever las condiciones adecuadas para que trabajen, y que las multas sean razonables”. 

Solicitó la liberación del permiso del pez dorado, “si bien algunas entidades se benefician de la pesca 

deportiva, a otras nos ayuda a sustentar la comida del día”.  

Reforma a la legislación en materia pesquera 

Carlos Alonso Ruiz Rodríguez, director de Inspección y Vigilancia Pesquera de la Unidad de Capitanías 

de Puerto y Asuntos Marítimos de Semar, dio cuenta de una reforma a la legislación en materia 

pesquera, para que la dependencia pueda aplicar sanciones, pero no así el cobro; se contemple la 

participación de toda la ciudadanía, así como firma de convenios con entidades federativas y 

municipios, con la finalidad de proteger a la biodiversidad y a las especies. 

Relató que entre las funciones de la dependencia está realizar actividades de vigilancia para prevenir 

y evitar la pesca ilegal no declarada y no reglamentada y así como el combate de redes fantasma; 

acciones para proteger a la tortuga totoaba y a la vaquita marina, en ese punto, dijo que de un último 

crucero de avistamiento se descubrió que hay 13 vaquitas marinas y dos crías, “lo que nos revela que 

ya se empezó a reproducirse”. 

En la actualidad, mencionó, hay sobreexplotación de producto camaronero y en general de todas las 

especies del mar. Añadió que entre sus acciones también está la limpieza de los mares, buscando 

todas aquellas artes de pesca que fueron abandonadas y que se han convertido en un peligro para la 

biodiversidad de tortugas, lobos marinos y algunas otras especies.  

Alberto Ek Moo, jefe de la subsección de Protección Civil y Contingencias de la Semar, indicó que, para 

dar respuesta al exhorto emitido por la Comisión de Pesca, respecto a abrir la pesca en la zona 

petrolera de la región de Campeche, se reunieron con representantes de las dependencias de 

Semarnat, Sader y Sener. 
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Precisó que se emitió el informe y opinión del Inapesca, en la que encontró que en esta zona se han 

registrado 282 especies de peces e invertebrados. De ellas, 21 pueden ser aprovechadas 

comercialmente y que, si bien no son particularmente apreciadas, su volumen de captura es 

significativo. 

El jefe del Grupo de Protección Civil de Semar, Juan Luis Miraflores Ruiz, subrayó que es fundamental 

una política nacional marítima, pues la Secretaría no puede tener más atribuciones si no tiene más 

medios y personal, pues de lo contrario, se verán rebasados. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-de-pesca-y-de-marina-

abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies
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Alito y el panista Felipe Macías, evitan que se aplique la 

ley 

  

Una vez que los diputados de MORENA exigieron juicio político contra los ministros de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), por la “violación sistemática” del artículo 127 constitucional, relativo a 

los salarios por encima del presidente de la República, inmediatamente los liberales se organizaron para 

boicotear tal acción. Cabe destacar que la Cámara de Diputados es la que se encarga de elaborar el 

procedimiento del juicio político, actuando como “órgano instructor y de acusación”, y el Senado fungirá 

como “Jurado de sentencia”. 

 

http://campechehoy.mx/2023/07/24/alito-y-el-panista-felipe-macias-evitan-que-se-aplique-la-ley/ 

 

 

 

 

 

http://campechehoy.mx/2023/07/24/alito-y-el-panista-felipe-macias-evitan-que-se-aplique-la-ley/
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Copppal denuncia persecución política 

Líderes de partidos políticos progresistas de América Latina y el Caribe hicieron un llamado urgente al 

alto comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Volker Türk; la secretaria ejecutiva 

de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos (OEA), 

Tania Reneaum Panszi; y Eamon Gilmore, representante especial para los derechos humanos de la Unión 

Europea, a que investiguen la persecución política del gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador contra la oposición mexicana, los medios de comunicación, los poderes Legislativo y Judicial, 

organismos autónomos del Estado y organizaciones no gubernamentales. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/copppal-denuncia-persecucion-politica/457725 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/copppal-denuncia-persecucion-politica/457725
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Oposición revive figuras neoliberales en busca de 

privilegios: Medina Filigrana 

El diputado federal Marcos Rosendo Medina Filigrana criticó al grupo político de oposición por rescatar 

a figuras políticas del pasado neoliberal relacionadas a un sinnúmero de eventos de corrupción en contra 

del pueblo mexicano. El legislador federal del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

denunció que este grupo político de oposición busca retornar a épocas de privilegios para unos cuantos, 

y puso, a manera de ejemplo, las declaraciones recientes del expresidente Vicente Fox, quien cuestionó 

los programas sociales del gobierno del cambio verdadero, que lidera el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

 

https://efekto10.com/oposicion-revive-figuras-neoliberales-en-busca-de-privilegios-medina-filigrana/ 
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Urge Nélida Ivonne Díaz protección a periodistas en todo 

el territorio nacional 

Ante los reiterados hechos que ponen en riesgo a periodistas en todo el territorio nacional resulta 

urgente que se establezcan acciones claras y contundentes que permitan poner fin a la violencia contra 

los periodistas y a garantizar que se respeten y se protejan sus derechos humanos y la libertad de 

expresión en todo el país, afirmó la diputada federal Nélida Ivonne Díaz. Por ello, la integrante del Grupo 

Parlamentario del PRI solicitó a la Comisión Permanente exhortar a los Gobiernos estatales de las 32 

entidades federativas para que implementen y refuercen las políticas y medidas de protección para los 

periodistas y defensores de derechos humanos que están en riesgo debido a su trabajo en las entidades. 

 

https://efekto10.com/urge-nelida-ivonne-diaz-proteccion-a-periodistas-en-todo-el-territorio-nacional/ 
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https://efekto10.com/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Proponen reformas para que Profeco coadyuve a 

salvaguardar los derechos de migrantes 

La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) impulsa una iniciativa para reformar el artículo 24 de la 

Ley Federal de Protección al Consumidor, a fin de establecer que la Procuraduría Federal del Consumidor 

(Profeco) coadyuvará con las autoridades competentes para salvaguardar los derechos de las y los 

migrantes. La propuesta, turnada a las comisiones de Economía, Comercio y Competitividad, para 

dictamen, y a la de Asuntos Migratorios, para opinión, busca evitar la vulneración del derecho al libre 

tránsito de personas en contexto de movilidad humana por el territorio nacional. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-reformas-para-que-profeco-coadyuve-a-salvaguardar-los-derechos-de-migrantes/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-reformas-para-que-profeco-coadyuve-a-salvaguardar-los-derechos-de-migrantes/
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Boletín No. 4689 

 

• La diputada Martínez Cosío (MC) plantea modificar el artículo 24 de la a la Ley Federal de Protección 

al Consumidor 

 

• La iniciativa es analizada por las comisiones de Economía, Comercio y Competitividad, y de Asuntos 

Migratorios  

 

La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) impulsa una iniciativa para reformar el artículo 24 de 

la Ley Federal de Protección al Consumidor, a fin de establecer que la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco) coadyuvará con las autoridades competentes para salvaguardar los derechos 

de las y los migrantes. 

La propuesta, turnada a las comisiones de Economía, Comercio y Competitividad, para dictamen, y a 

la de Asuntos Migratorios, para opinión, busca evitar la vulneración del derecho al libre tránsito de 

personas en contexto de movilidad humana por el territorio nacional. 

Sostiene que es imperativo que la Profeco promueva y proteja los derechos e intereses del consumidor, 

procure la equidad y seguridad jurídica en las relaciones entre proveedores y consumidores. Asimismo, 

coadyuve con las autoridades competentes para salvaguardar los derechos de los migrantes.  

La legisladora Martínez Cosío dijo que “lamentablemente hay empresas que, en algunos de los casos, 

sus colaboradores propician la violación de derechos humanos de los migrantes”.  



INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

25/07/2023 LEGISLATIVO 

Recordó que el 1 de octubre de 2021 una línea de autobuses publicó que, debido a la situación 

extraordinaria de flujo migratorio por la que atravesaba en ese momento el país, implementaría un 

protocolo de presentación de identificación oficial para la venta y abordaje del viaje.  

Este protocolo, añadió, también establecía que la personas con nacionalidad extrajera debían acreditar 

su estatus migratorio, lo cual era una “flagrante violación” del artículo 11 constitucional, el cual estipula 

que “toda persona tiene derecho para entrar en la República, salir de ella, viajar por su territorio y mudar 

de residencia, sin necesidad de carta de seguridad, pasaporte, salvoconducto u otros requisitos 

semejantes”.  

Ante ello, la diputada afirmó que “los migrantes nacionales y extranjeros no son delincuentes y de 

ninguna manera ponen en riesgo la seguridad nacional de nuestro país”, por lo que las autoridades 

competentes deben tomar cartas en el asunto en el ámbito de su competencia; así como condenar, 

frenar y, en su caso, castigar estos abusos que se cometen en contra de las personas en contexto de 

movilidad humana. 

Destacó que estas adecuaciones normativas permitirán garantizar a las y los mexicanos que habitan 

el país, a los connacionales y a los extranjeros, que toda persona tiene derecho a migrar; por lo tanto, 

su integridad personal y todos sus derechos humanos serán respetados. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-reformas-para-que-

profeco-coadyuve-a-salvaguardar-los-derechos-de-migrantes 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-reformas-para-que-profeco-coadyuve-a-salvaguardar-los-derechos-de-migrantes
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-reformas-para-que-profeco-coadyuve-a-salvaguardar-los-derechos-de-migrantes
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

 

 

 

 

 

 

 

“Yo diría que en materia de lo que a diario vive la población está el tema de la falta de salud. Sorprende 

mucho, a pesar de que hay una dolencia diaria y son claras las muestras palpables de que algo está 

fallando en el diagnóstico del gobierno y lo que pretendieron ser sus soluciones, lo que quienes 

pretenden gobernar el país por parte de Morena diagnostican sobre la salud. Desde la Comisión de Salud 

de la Cámara de Diputados llamamos a comparecer a los comisionados del Instituto Nacionales de Salud, 

la Cofepris, y al Director del ISSSTE; invitamos además a una reunión de trabajo, porque así lo quiso 

Morena, al subsecretario Hugo López Gatell. De los cuatro, tres no nos respondieron. Ignorar una 

solicitud de comparecencia es verdaderamente una cosa que yo en mi memoria no tengo registrado que 

haya sucedido”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgp1dQSCMTjeIc&id=75F18D3264FEE48F%215731&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgp1dQSCMTjeIc&id=75F18D3264FEE48F%215731&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADgp1dQSCMTjeIc&id=75F18D3264FEE48F%215731&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Buscan exentar del ISR a las personas asalariadas que 

ganen menos de 10 mil 298 pesos mensuales 

El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) impulsa una iniciativa que reforma los artículos 96 y 152 de la Ley 
del Impuesto Sobre la Renta (ISR), para eliminar la retención de este gravamen a las personas asalariadas 
que perciban menos de 10 mil 298 pesos mensuales, con la finalidad de proporcionar un mayor nivel 
adquisitivo a las familias y elevar su calidad de vida. A través de una iniciativa que analiza la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público, el legislador plantea en el artículo 96 exentar dicho impuesto a los cinco 
límites inferiores de la tarifa mensual, es decir, desde el límite inferior de 0.01 pesos hasta el límite 
superior de 10 mil 298.35 pesos. 

https://www.nuevomexicoplural.com/buscan-exentar-del-isr-a-las-personas-asalariadas-que-ganen-menos-de-10-mil-298-pesos-
mensuales/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/buscan-exentar-del-isr-a-las-personas-asalariadas-que-ganen-menos-de-10-mil-298-pesos-mensuales/
https://www.nuevomexicoplural.com/buscan-exentar-del-isr-a-las-personas-asalariadas-que-ganen-menos-de-10-mil-298-pesos-mensuales/
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Boletín No. 4688 

 

• El diputado Chávez Ruiz (PRD) propone reformar los artículos 96 y 152 de la Ley del Impuesto Sobre 

la Renta para ese objetivo  

 

El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) impulsa una iniciativa que reforma los artículos 96 y 152 de la 

Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR), para eliminar la retención de este gravamen a las personas 

asalariadas que perciban menos de 10 mil 298 pesos mensuales, con la finalidad de proporcionar un 

mayor nivel adquisitivo a las familias y elevar su calidad de vida. 

A través de una iniciativa que analiza la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el legislador plantea 

en el artículo 96 exentar dicho impuesto a los cinco límites inferiores de la tarifa mensual, es decir, 

desde el límite inferior de 0.01 pesos hasta el límite superior de 10 mil 298.35 pesos.  

Mientras que en el artículo 152 propone exentar del cálculo del impuesto anual del ISR a las personas 

que hayan percibido entre los primeros cinco límites de la tarifa anual, es decir, desde el límite inferior 

de 0.01 pesos al límite superior de 123 mil 580.20 pesos. 

En el transitorio expone que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público deberá hacer los ajustes 

pertinentes al proyecto de Ley de Ingresos de la Federación y de Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el ejercicio fiscal 2024 que remitirá a la Cámara de Diputados. 

Chávez Ruiz menciona que el ISR a asalariados en el país se encuentra lejos de ser un régimen 

equitativo y esto se agrava cuando se compara con otros países que se encuentran fuera de la región 
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o zona geográfica, pero si se realiza con naciones de América Latina que cuentan con estructuras 

económicas muy similares a la nuestra, la realidad no es muy distinta.  

Relata que tomando en cuenta las deducciones y subsidios al trabajo que hay en el país (tasa neta o 

efectiva del ISR), el régimen mexicano cobra impuestos altos a trabajadores con salarios muy bajos. 

“Un trabajador formal que gana el salario promedio paga en México una tasa efectiva de ISR igual a 9 

por ciento. Dicha tasa no es solo la más alta de los países evaluados de América Latina, sino que 

también es la única diferente de cero”. 

En México, expone, la tasa de ISR es alta para los trabajadores de menores ingresos, pero también es 

sumamente ineficiente al momento de recaudar en este segmento de la población ocupada. De acuerdo 

con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), del total de hogares en México, el 

70 por ciento más pobres contribuyen únicamente con el 8 por ciento de la recaudación total de ISR. 

Además, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), en uno de sus análisis y estudios sobre 

el ejercicio recaudatorio de la hacienda nacional, hace referencia a la necesidad de “reducir la carga 

fiscal a la que se enfrentan las personas para entrar a la formalidad permitiría liberar entre el 5.5 por 

ciento y el 10.5 por ciento del ingreso de los trabajadores con salarios menores a 10 mil 300 pesos 

mensuales”.  

El diputado del PRD expone que los efectos positivos de la iniciativa de reforma son cuantificables para 

las personas que ya se encuentran ocupadas en el sector formal. Sin embargo, podría impactar la 

manera en que las empresas realizan nuevas contrataciones laborales formales.  

Relata que las empresas observarían una menor retención de ISR directamente en sus empleados, los 

cuales verían un incremento inmediato en su salario neto (después de impuestos, subsidios y 

deducciones). Por lo que, el diseño de ISR a asalariados en México debe reformarse para mejorar la 

equidad y reducir el sesgo a la informalidad que existe entre los mexicanos más pobres. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-exentar-del-isr-a-las-

personas-asalariadas-que-ganen-menos-de-10-mil-298-pesos-mensuales 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-exentar-del-isr-a-las-personas-asalariadas-que-ganen-menos-de-10-mil-298-pesos-mensuales
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-exentar-del-isr-a-las-personas-asalariadas-que-ganen-menos-de-10-mil-298-pesos-mensuales
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PVEM confronta a Morena y denuncia “imposición” de las “corcholatas” 

 

El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Javier López Casarín, denunció 

contratación y utilización de casas encuestadoras por parte de las corcholatas presidenciales “con el 

propósito de crear una falsa percepción”, por lo que advirtió que no permitirán la imposición de 

candidatos para la contienda presidencial del próximo año. 

A través de un comunicado, el legislador exhortó a la autoridad electoral a investigar estas malas 

prácticas, pues vulneran los principios de imparcialidad, objetividad, certeza y equidad que deben 

prevalecer en la democracia mexicana. 

“En el reciente proceso electoral del Estado de México quedó al descubierto la manipulación de los datos 

por parte de ciertas encuestadoras. Son las mismas que hoy muestran datos sesgados, exhibiendo su 

falta de profesionalismo. La realidad es que Marcelo Ebrard mantiene ventaja y sigue creciendo”, dijo 

López Casarín. 

El también Coordinador Nacional de Plataforma Verde agregó que las y los diputados que integran esta 

agrupación insistirán en que haya piso parejo, pues como aliados de la 4T piden respeto a las reglas que 

se definieron para elegir al candidato de las izquierdas. 

“La consolidación de la Cuarta Transformación requiere de las ideas, propuestas, valores y del trabajo 

que realiza el Verde a lo largo y ancho del país. Por ello, no permitiremos imposiciones basadas en 

encuesta sesgadas, opacas, poco profesionales, que no están sustentadas en una metodología clara”, 

señaló López Casarín. 

Finalmente, el diputado federal instó a los perfiles que buscan Coordinar los Comités de Defensa de la 

4T a acatar los lineamientos de la autoridad electoral, en respeto a los principios que históricamente ha 

defendido la izquierda en México. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pvem-confronta-a-morena-y-denuncia-imposicion-de-las-

corcholatas/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pvem-confronta-a-morena-y-denuncia-imposicion-de-las-corcholatas/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pvem-confronta-a-morena-y-denuncia-imposicion-de-las-corcholatas/
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PVEM confronta a Morena y denuncia "imposición" de las 

"corcholatas" 

 El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Javier López Casarín, denunció 

contratación y utilización de casas encuestadoras por parte de las corcholatas presidenciales "con el 

propósito de crear una falsa percepción", por lo que advirtió que no permitirán la imposición de 

candidatos para la contienda presidencial del próximo año. 

A través de un comunicado, el legislador exhortó a la autoridad electoral a investigar estas malas 

prácticas, pues vulneran los principios de imparcialidad, objetividad, certeza y equidad que deben 

prevalecer en la democracia mexicana. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pvem-confronta-a-morena-y-denuncia-imposicion-de-las-corcholatas/1695148 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pvem-confronta-a-morena-y-denuncia-imposicion-de-las-corcholatas/1695148
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Llama Llaven Abarca a caminar con el pueblo 

El diputado federal Jorge Llaven Abarca sostuvo una importante reunión de trabajo con la militancia —

de la cual ya forma el Partido Verde Ecologista de México (PVEM)— y liderazgos de la región Soconusco, 

en el municipio de Mazatán, con el objetivo de fortalecer la estructura política desde los municipios y 

respaldar la labor de presidente Andrés Manuel López Obrador y del gobernador Rutilio Escandón 

Cadenas, a favor de los que menos tienen. Acompañado de los diputados federales Valeria Santiago 

Barrientos y Roberto Rubio Montejo, el legislador suchiapaneco refrendó su compromiso de continuar 

visitando personalmente cada uno de los municipios para seguir abonando a la Cuarta Transformación, 

“que también es verde”. 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/llama-llaven-abarca-a-caminar-con-el-pueblo/457752 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/llama-llaven-abarca-a-caminar-con-el-pueblo/457752
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Sobre mi cadáver se van a llevar el agua de Chihuahua: 

Maru 
Ante la intención que existe por parte de la federación y otros estados del norte del país para extraer 
agua de las presas de Chihuahua, la gobernadora Maru Campos de manera enfática señaló que, “sobre 
mi cadáver se van a llevar el agua” y dejó en claro que habrán de defender el recurso por la vía legal.   
Lo anterior, luego de que esta mañana en su rueda de prensa mañanera, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, afirmara que, en Chihuahua existe un acaparamiento del agua, ante lo cual, la 
mandataria dijo que no es así y que tal vez el presidente se refería a unos cuantos productores que 
deberían distribuir de mejor forma la riqueza que obtienen por la venta de los diversos productos que 
cultivan. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/sobre-mi-cadaver-se-van-a-llevar-el-agua-de-chihuahua-maru-20230724-2079518.html 
 
 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/sobre-mi-cadaver-se-van-a-llevar-el-agua-de-chihuahua-maru-20230724-2079518.html
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FGJE inicia proceso contra probable responsable de 
incendio en bar Beer House de SLRC 

 
La Fiscalía General de Justicia del Estado de Sonora dio a conocer mediante un boletín informativo 

que se ejecutó orden de aprehensión en contra de José Luis “N.”, de 28 años de edad, presunto 

responsable del incendio en el bar Beer House de San Luis Río Colorado, Sonora el 22 de julio de 2023. 

En el comunicado la Fiscalía de Sonora informa que se inicia proceso a José Luis "N". por el delito de 

homicidio calificado por incendio en número de 11 personas, tentativa de homicidio calificado por 

incendio en número de seis y daños agravados. 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/FGJE-inicia-proceso-contra-probable-responsable-de-incendio-en-bar-Beer-Housede-

SLRC-20230724-0004.html 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Tragedia-en-San-Luis-Rio-Colorado-Sujeto-provoca-mortal-incendio-en-bar-11-personas-pierden-la-vida-20230722-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/FGJE-inicia-proceso-contra-probable-responsable-de-incendio-en-bar-Beer-Housede-SLRC-20230724-0004.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/FGJE-inicia-proceso-contra-probable-responsable-de-incendio-en-bar-Beer-Housede-SLRC-20230724-0004.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/07/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Reportan enfrentamiento en Zinapécuaro y quema de 

vehículos 

 
Una fuerte movilización de cuerpos de seguridad se registra este lunes, luego de que se reportara la 
quema de vehículos y enfrentamientos en el municipio de Zinapécuaro. 
A través de videos difundidos en las redes sociales, se escucha la refriega, así como la quema de 
vehículos. 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/video-reportan-enfrentamiento-en-zinapecuaro-y-quema-de-vehiculos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/video-reportan-enfrentamiento-en-zinapecuaro-y-quema-de-vehiculos/
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Luis Donaldo Colosio denuncia red de 'moches' en 

Tesorería de Monterrey 

 

El alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, presentó una denuncia penal ante la Fiscalía 

Anticorrupción de Nuevo Leóntras descubrirse una red de moches en la Tesorería municipal. Por estos 

hechos, dos funcionarios del área fueron separados del cargo y denunciados ante la Fiscalía y la 

Contraloría municipal. 

https://www.milenio.com/politica/luis-donaldo-colosio-riojas-denuncia-red-de-moches-tesoreria 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/luis-donaldo-colosio-riojas-denuncia-red-de-moches-tesoreria
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Disparan contra taquería en la zona norte de Cuernavaca 

 

La noche de este domingo 23 de julio se registró un ataque armado en un establecimiento de comida 

ubicado en el poblado de Ahuatepec, en la zona norte de Cuernavaca, que dejó al menos cuatro víctimas.  

La Comisión Estatal de Seguridad Pública (CES) de Morelos informó que alrededor de las ocho de la noche 

se recibió el reporte, a través del número de emergencia 9-1-1, de un ataque armado en una taquería 

situada en la carretera Cuernavaca–Tepoztlán, a la altura del poblado de Ahuatepec. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/ataque-armado-en-taqueria-en-la-zona-norte-de-cuernavaca-10427726.html 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/ataque-armado-en-taqueria-en-la-zona-norte-de-cuernavaca-10427726.html
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Viscerales, señalamientos que, ayer, hizo en contra de Andrés Manuel López Obrador, la 

vicecoordinadora parlamentaria del blanquiazul, en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, 

durante su foro de cada lunes, ante medios de comunicación e información. 

Kenia López Rabadán, apareció brava, cual denotó  posicionamiento inicial, con el que acostumbra 

iniciar su exposición ante las cámaras de televisión, de los celulares y escasos fotógrafos que, hoy, 

aún cubren actividades que se conocen como conferencias de prensa. 

Ella, su correligionaria, la periodista y conductora, Lilly Téllez García y una de las aspirantes a la 

candidatura presidencial del bloque opositor, Bertha Xóchitl Gálvez, son las que, en el pleno del 

Senado, hacen un muro que tiene a las vivas, a sus adversarias de Morena. 

¡Claro!, también están los senadores, Damián Zepeda Vidales y el representante del Grupo Plural, 

Germán Martínez Cázarez, un legislador que sabe a lo que sube a tribuna y cómo y de qué manera 

lo expone. Un gran tribuno, hay que decirlo. 

Se esperaba entonces, la reacción de la número 2 en el grupo parlamentario que coordina Julen 

Rementería del Puerto. 

En conferencia de los lunes, la panista, a lo que fue: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, CRITICA GUERRA SUCIA DE AMLO, CONTRA XÓCHITL, CREEL, CABEZA DE VACA…; DIPUTADA 

IVONNE DÍAZ, EXIGE PROTECCIÓN A PERIODISTAS 
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-“El presidente López Obrador usa todo el aparato de Estado para dañar a la democracia”. 

-“… abusando de su poder, ha iniciado una persecución política, con calumnias, uso ilegal de datos 

personales y mentiras”, añadió 

-“El discurso presidencial está lleno de discriminación y de descalificativos que tienen como único 

fin, menoscabar los derechos de aquellos que le hacen frente a este gobierno, falto de resultados”. 

Inmersa en sus críticas hacia el mandatario, en el contexto de la sucesión adelantada -cual fue 

primero en observar  el hoy senador con licencia y aspirante de Morena a la Presidencia, Ricardo 

Monrea Ávila-, la senadora de oposición, fue puntual: 

-“Lo único que le ocupa a López Obrador es seguir dañando a la oposición. Lo que le ocurre al pueblo 

de México, eso no le interesa”. 

Puyante, el recuento que hizo del régimen que termina en octubre del próximo año: 

-“En cuatro años y medio de gobierno, no se ha ocupado de la inseguridad brutal que está matando 

a los mexicanos, no se ha preocupado por la falta de medicinas que hoy se le reclaman”. 

-“Este gobierno, no se ha ocupado de la violencia que, lamentablemente, acecha a todo el país, 

porque, ¡claro!, lo único que sabe hacer López Obrador, es andar en campaña, pero de resultados, 

absolutamente nada”. 

López Rabadán fustigó “maniobras leguleyas” que aplicó Presidencia de la República, como inventar 

vacaciones de la Consejería Jurídica, para que notificadores del Instituto Nacional Electoral, no 

puedan enterar al titular del Ejecutivo Federal, una resolución en la que lo exhortan a no ejercer 

violencia “sistemática”, en contra de la oposición. 

-“Así de burdo y de cínico, inventó las vacaciones de la Consejera Jurídica (María Estela Ruiz 

González), para no hacerle caso a la ley ni a la autoridad. Sin duda, su desprecio por las instituciones 

es cada día más notorio”, acusó. 
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Sin ambages, agregó: 

-“Las denostaciones y la manipulación de la información desde el gobierno federal, son altamente 

graves. Si actores políticos como Santiago Creel, Xóchitl Gálvez o Francisco Cabeza de Vaca, que son 

figuras públicas, si a ellos los tratan de intimidar con todo el aparato del Estado, qué puede esperar 

un ciudadano mexicano que demanda mejores servicios, por ejemplo, servicios médicos o 

seguridad”. 

Enseguida, fue al grano, cual se dice de manera coloquial: 

-“Es inadmisible que, haciéndose valer su poder y su encargo, López Obrador invente información 

fiscal, poniendo en riesgo la integridad física y patrimonial tanto de Xóchitl Gálvez, como de su 

familia, sus socios y sus clientes comerciales”. 

Así defendió, guerra sucia presidencial contra su compañera de escaño: 

-“Los señalamientos, acusaciones, revelaciones y mentiras expresadas por López Obrador a través 

de las mañaneras, se han convertido en una reiterada sistemática estrategia de ataque contra 

Xóchitl Gálvez, para dañarla, para intentar dañarla en su dignidad, en su privacidad, incluso, 

lamentablemente, en su seguridad. Claramente, López Obrador es un violador sistemático de 

derechos humanos”.  

Advierte que en el PAN, no permitirán se persiga a quienes piensan distinto al régimen y adelanta 

que acudirán ante Comisión Nacional en Derechos Humanos, para salvaguardar garantías de las 

personas que integran el Frente Amplio por México. 

Insistente, Kenia López Rabadán, en la defensa de la senadora hidalguense: 

-“Iremos a esta instancia, ya que no sólo se violan derechos electorales que ya fueron denunciados 

ante el INE; hoy se encuentran afectados derechos como la seguridad, la integridad, la honra, la 
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dignidad, el principio de legalidad, las garantías judiciales, la libertad de expresión y el derecho al 

trabajo”. 

En el PAN, revela, consideran solicitar medidas cautelares, para que la aspirante a la candidatura 

presidencial del bloque opositor, “no se encuentre en un grave riesgo”, porque urge “que se 

preserve su honra y su reputación”. 

En virtual reto para la maestra María del Rosario Piedra Ibarra, presidenta en CNDH, la senadora 

panista, observa: 

-“Este, es el momento de la CNDH, debe reivindicar su labor como protector de los derechos 

humanos y no sólo estar sujetos a los caprichos del gobierno federal”. 

Aunque no lo dice tal cual, Kenia López, admite que las acciones, referencias, violencia que emite 

López Obrador desde Palacio Nacional, pone en un riesgo inminente a Xóchitl Gálvez y a los 

integrantes del FAM. 

-“Esta forma en la que López Obrador demuestra su negativa, yo diría, incluso, hasta su odio a la 

oposición, pone en riesgo a las y los integrantes de la oposición. Este odio, esta violencia debe 

parar”, exige. 

Más puntual, añade: 

-“No puede ser que López Obrador, esté violentando sistemáticamente a la oposición y no hay un 

freno. Ya vemos que no es capaz de reconocer que ha fallado el gobierno, que hoy se vive un país 

ensangrentado, que no hay medicinas; que, al contrario, lo que hay son servidores públicos 

inhumanos, deshonestos, corruptos, con falta de capacidad”. 

Con dedicatoria para la presidenta en CNDH, ofrece: 
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-“Estamos dando un voto de confianza a la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos; acudiremos a la CNDH para que emita recomendaciones a las autoridades de este país y 

deje de violar los derechos humanos de Xóchitl Gálvez y de los integrantes del Frente de oposición”. 

Tiene razón la representante del PAN, guerra sucia del Presidente, contra quien pretende sucederlo 

en el poder. O cómo entender que el mandatario, acusó empresas de la aspirante presidencial y 

obtener contratos del gobierno, por millones de pesos. 

Revelaciones que, debieron mantenerse en la secrecía, atributo que, al parecer, no posee el 

Presidente. 

Empero, que este episodio en el penúltimo año de su gobierno, lo exhorten a no erigirse en virtual 

candidato en campaña, como es la manera en que se confronta con Bertha Xóchitl Gálvez.  

¡Vamos, pues!, acaso no está la señora Claudia Sheinbaum Pardo, para que se confronte con su 

adversaria del PAN y no tenga que ser el Presidente, quien encabece guerra sucia contra la panista 

hidalguense. 

Layda Sansores, Evelyn Salgado Pineda, gobernadoras en Campeche y Guerrero, respectivamente; 

o quien sea, pero de igual género que la adversaria del PAN. 

¿Por qué tiene que ser el Presidente, quien salga a defender la camiseta? 

Por andar en esos menesteres y no ocuparse en asuntos que el Estado reclama, Andrés Manuel 

López Obrador, ya lo ubican como violento contra las mujeres, en especial, Xóchitl Gálvez. 

En las prisas por hacerle frente a la panista que pretende sucederlo, al mandatario, ya lo perfilan 

cual violento contra mujeres. 

¡Cuidado!, al Presidente, le pueden salir caras sus ocurrencias de erigirse en “coordinador” de las 

campañas de Morena en el 2024. 

EN EL CHACALEO 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/07/2023 OPINIÓN 

A través de Punto de Acuerdo que presentó en la Comisión Permanente, diputada federal del PRI, 

Nélida Ivonne Díaz, considera que ante hechos que ponen en riesgo a los periodistas en todo el 

territorio nacional, resulta urgente establecer acciones claras y contundentes que permitan poner 

fin a la violencia contra el gremio, y garantizar que se respeten y protejan sus derechos humanos y 

libertad de expresión en todo el país…  Solicita que el Poder Legislativo, exhorte a gobiernos de los 

estados, implementen y refuercen políticas y medidas de protección para los periodistas y 

defensores en derechos humanos, que están en riesgo por su trabajo en las entidades… En este 

asunto, la diputada priista, exhorta a las Fiscalías estatales, para que en coordinación con Fiscalía 

General de la República, generen protocolos de investigación para casos de muertes de periodistas 

y defensores en derechos humanos… Resalta que el llamado que hace, es consecuencia de que en 

este año, acaban con la vida de cuatro periodistas y datos de la Organización Artículo 19, 157 

compañeros, pierden la vida desde el año 2000… Considera en su propuesta que los periodistas 

enfrentan actos violentos en el país, todos los días, que incluyen amenazas, intimidación, agresiones 

físicas, secuestro o levantones, desaparición y asesinato. Además, muchos de ellos, enfrentan 

procesos legales en represalia por ejercer este noble y sagrado oficio… Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, insistirá en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que el Senado, dictamine a la 

brevedad, minuta por la que se reformas diversas disposiciones en Ley Federa del Trabajo, para 

prohibir extracción en pozos de carbón… Coahuila, explica, es el mayor productor de carbón y 

durante muchos años, “movió a México”, en una actividad, aclara, que tiene tres maneras pasa 

sacar el mineral, “siendo la extracción en pequeños pozos, la más peligrosa”… En el 2012, refiere, 

se impulsó reforma de ley para prohibir la extracción en pozos de carbón, la cual, está “congelada”, 

en el Senado de la República… El diputado federal del PRD Héctor Chávez Ruiz, impulsa reforma a 

los artículos 96 y 152 e Ley del Impuesto Sobre la Renta, ISR, para eliminar retención de este 

gravamen a personas asalariadas que perciban menos de 10 mil 298 pesos al mes, con la finalidad 

de proporcionar un mayor nivel adquisitivo a las familias y elevar calidad de vida… Aspirar a 

gobernar Chiapas, propició que al presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del 
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grupo mayor en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, le organizaran guerra sucia y 

politiquería… Como si el compadre de “el tal amlito”, en verdad, fuera el hombre fuerte de la 

entidad, máxime, en situación de inseguridad, violencia, delincuencia, en que dejó el estado, cuando 

gobernó… Para eso son buenos, hacer politiquería al que saludan con abrazo, palmadas, zalamería 

y lambisconería, pero para gobernar, basta ver cómo dejaron Chiapas, ahora sí que parafraseando 

a Andrés Manuel López Obrador ,cuando señalaba el sexenio anterior: en el saqueo, pillaje y 

corrupción… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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CELEBRA AMLO INFLACIÓN A LA BAJA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como “una muy buena noticia”, que el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que la inflación en México suma su quinta quincena 

a la baja.Y es que, ayer, el Inegi informó que la inflación en México suma su quinta quincena a la baja para 

ubicarse en 4.79 por ciento en la primera mitad de julio, la tasa anual más baja desde marzo de 2021 cuando 

se ubicó en 4.12 por ciento. Miren es buena noticia, muy buena noticia porque esto significa fortalecer la 

economía popular, el poder de compra de la gente, que la rinda más el dinero, que no haya carestía”, resaltó. 

LUIS ESPINOZA CHÁZARO RENUNCIA A COMITÉ ORGANIZADOR DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

Como un gesto de congruencia el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinoza Cházaro, 

anunció su renuncia como miembro del Comité Organizador del Frente Amplio por México, encargado de definir 

el proceso electoral del PRI, PAN y PRD en 2024 debido a que quiere ser candidato a Jefe de Gobierno de la 

Ciudad de México, por lo que por lo que no puede ser juez y parte. Además, el diputado del Sol Azteca insistió 

en su llamado a las dirigencias de Va por México, a fin de que se defina el método de la contienda por la 

candidatura para la capital del país. "He hecho un llamado respetuoso a las compañeras y compañeros del 

PRD, del PAN y del PRI a que definamos ya un método en la Ciudad de México, somos más de un aspirante, y 

yo creo que es importante que ya se defina un método por parte de los partidos", indicó. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: NO DESAPARECERÁN PROGRAMAS SOCIALES 

A poco más de un mes para que Morena realice su encuesta, Adán Augusto López Hernández sigue en 

sus recorridos por el país con el objetivo de difundir los logros de la llamada cuarta transformación y 

eventualmente conseguir la candidatura presidencial para competir en el 2024. Ayer, el ex secretario de 

Gobernación estuvo de visita en Morelos donde afirmó que ni los programas sociales y menos los dirigidos a 

los adultos mayores, desaparecerán, como tampoco regresarán las pensiones para los ex presidentes. El ex 

funcionario tiene razón, pues como sabemos, estos apoyos ya están en la Constitución. Cabe recordar que del 19 de junio al 27 

de agosto, los seis actores políticos podrán recorrer el país para buscar posicionarse entre simpatizantes y militancia. 

RICARDO MONREAL RECONOCE COMO ASIGNATURA PENDIENTE LA SEGURIDAD 

Al reconocer que el tema de la seguridad es un gran pendiente de la Cuarta Transformación, en Durango, 

Ricardo Monreal se pronunció por realizar un mayor trabajo de inteligencia y ampliar el número de 

elementos de las diferentes corporaciones de seguridad. Explicó que en los 19 estados en los que ha 

estado, el tema de la inseguridad es un asunto común, y una asignatura que se debe de cumplir. “Siento 

que es una zona que le urge mayor atención en labores de inteligencia, coordinación entre los cuerpos 

de seguridad, labores de mayor cercanía. Y eficacia en puntos de precisión para combatir la delincuencia organizada. Creo que la 

federación, debe apoyar a los gobernadores de la región, para reforzar la estrategia de seguridad. Pero también, dentro de mi 

propuesta es, el uso de tecnologías; actualización de armamento, y de equipo para que la fuerza armada permanente, integrada 

por militares y marinos, tenga mayor eficacia con la policía municipal y la policía estatal. Y que tengan una revisión puntual de la 

vida personal y de los ingresos del eslabón más delgado que es la policía municipal”. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/07/2023 OPINIÓN 

XÓCHITL GÁLVEZ RECHAZA COMENTARIOS RACISTAS DE FOX Y CONSIGUE LAS 150 MIL FIRMAS DE APOYO  

Xóchitl Gálvez sigue avanzando y desde Oaxaca condenó las expresiones del expresidente Vicente Fox 

contra el origen de la morenista Claudia Sheinbaum, al subrayar que siempre va a descalificar ese tipo de 

manifestaciones. Gálvez se deslindó del expresidente Fox y fue enfática en censurar sus expresiones 

racistas. Por lo pronto, se dio a conocer que la senadora del PAN ya reunió las 150 mil firmas de apoyo que 

se fijaron en la primera etapa con miras a obtener la candidatura presidencial en el 2024. Ya veremos. 

IGNACIO MIER LANZA RETO A LA OPOSICIÓN PARA APOYAR INCREMENTOS DEL 25 POR CIENTO A LOS PROGRAMAS 

SOCIALES 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco sigue muy activo y a pesar de que el Congreso 

está en periodo de receso sigue ocupado en los temas legislativos. Ahora Mier Velazco, retó a la oposición a 

votar a favor del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 en el que se contemple un incremento 

del 25 por ciento a los programas sociales cuenten. El legislador hizo un llamado a la ciudadanía a estar 

pendientes de la discusión y la votación del PEF que será a inicios del mes de noviembre para que no se dejen engañar por la 

oposición. De lograrse el consenso en el presupuesto,  la pensión para las personas adultas mayores pasaría de 4 mil 800 a 6 mil 

050 pesos. El legislador recordó que las fracciones opositoras votaron en contra de que los programas sociales quedaran 

establecidos en la Constitución para que se convirtieran en un derecho. Recordó que gracias a la austeridad republicana y la 

eliminación de excesos y privilegios para unos cuantos, se logró contar con un ahorro de 600 mil millones de pesos que se han 

destinado al bienestar de las personas que menos tienen a través de la pensión para las y los adultos mayores, las becas para 

estudiantes y los apoyos para las personas con discapacidad. 

MARIO DELGADO ASEGURA QUE MORENA ACATARÁ MEDIDAS DEL INE, PERO CONSIDERA QUE RAYAN EN LA 

CENSURA 

Ante las medidas cautelares que impuso el INE, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dijo que ellos 

han sido respetuosos de las resoluciones de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto, sin embargo, 

denunció que “ciertas decisiones tomadas por el órgano electoral generan extrañeza de cara al proceso electoral 

del 2024”. Delgado aseguró que algunas determinaciones emitidas por el INE “rayan en la censura, tal como el 

impedimento al presidente de la República para hablar de temas de coyuntura o, incluso, mencionar a servidores 

públicos de la oposición; así como la decisión adoptada por el Consejo General de la autoridad electoral sobre la comercialización 

de mercancías alusivas a Morena realizadas por simpatizantes”.El dirigente del partido guinda, consideró que “el INE no tiene  

facultades para prohibir al partido, ya que dichos productos “están fuera del control del Movimiento”. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA CONFÍA EN QUE MC SE SUME A LA ALIANZA OPOSITORA 

Con paso firme Miguel Ángel Mancera, sigue recorriendo el país en busca de los apoyos que le permitan obtener la 

candidatura presidencial del Frente Amplio. En Nuevo León, el coordinador del PRD en el Senado, expresó su apoyo 

a una coalición entre el Frente Amplio y Movimiento Ciudadano (MC). El legislador consideró que el Frente Amplio y 

MC, comparten el objetivo de ganar en las elecciones de 2024 y aunque dijo que entiende la postura actual dirigente 

de Movimiento Ciudadano de mantenerse al margen de unirse a coaliciones a un año de las elecciones; espera que para finales 

del año 2023 puedan reconsiderar su postura. Estaremos atentos. 

DANTE DELGADO REITERA QUE RESPETARÁN TIEMPOS LEGALES PARA ENTRAR A LA COMPETENCIA ELECTORAL 

Ni quienes optaron por hacerse a un lado, ni quienes resolvieron seguir adelante en la definición de la 

candidatura presidencial de PAN-PRI-PRD, están en la mira de Movimiento Ciudadano, afirmó el coordinador 

nacional del partido Movimiento Ciudadano, Dante Delgado Rannauro, quien señaló que la suma de cuadros 

políticos no será la vía para disputarle el poder a Morena en 2024. Hace unos días Dante Delgado reiteró que 

segurán respetando la ley por lo que aún no tienen candidatos como tal; además, refirió que es una 

irresponsabilidad del gobierno y del Presidente de la República, así como de sus partidos satélites, que estén en giras proselitistas. 

En entrevista para el Sol de Parral. Delgado Rannauro dio a conocer que como parte del método para elegir a su candidato a la 

silla presidencial se contemplan diferentes procedimientos, entre ellos el consenso, además de analizar encuestas bien hechas 

que determinen el futuro del proyecto. www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       12 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       15 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
  
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

58 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       13 25/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/07/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESCALIFICA A LAS CALIFICADORAS FITCH Y MOODY’S: SON UNA BURLA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que es una burla la opinión desfavorable de las calificadoras Fitch y Moody’s con respecto 

a la capacidad crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex). Dijo, que esto no afectará a la paraestatal. Es una burla, todo esto de las calificadoras; 

sin embargo, todavía quedan esos remanentes, toda esa información que utilizaban para manipular en las épocas del neoliberalismo. Así 

respondió Lopez Obrador después de que, hace unos días, Moody’s mantuvo la calificación de Pemex en “B1”, pero rebajó la perspectiva a 

“negativa” desde “estable”, al sostener que existen mayores riesgos crediticios con respecto a la deuda pública. Asimismo, el pasado 14 de julio 

la agencia Fitch rebajó la calificación crediticia de la empresa paraestatal petrolera, al pasarla de “BB-” hasta “B+” con perspectiva negativa. Por 

lo que López Obrador defendió la situación de Pemex, considerada la petrolera más endeudada del mundo, al afirmar que la deuda de la 

petrolera ha bajado: Lo otro que se tiene que tomar en cuenta es que es más la producción en Pemex, la extracción de petróleo, primero. 

Segundo, Pemex tiene utilidades mayores porque hemos bajado los costos de interacción de petróleo y ha estado bien el precio en términos 

generales del crudo. Finalmente, dijo que esas calificadoras actúan en función de intereses y lo peor de todo es que se les tiene que pagar. 

 

ALEJANDRO MARTÍ; FALLECE EL EMPRESARIO Y ACTIVISTA SOCIAL 

 

El empresario Alejandro Martí falleció el día de ayer 24 de julio a los 73 años, fundador de la cadena de artículos deportivos Deportes Martí, así 

como de la organización contra el secuestro México SOS, la cual emprendió a raíz del asesinato de uno de sus hijos. Con profunda pena y dolor 

les compartimos el fallecimiento de nuestro presidente y fundador, Alejandro Joaquín Martí García, informó en un comunicado la asociación 

México SOS. La asociación aseguró que el empresario deja un legado de valentía al situarse al frente de una lucha contra la inseguridad y la 

injusticia a raíz de la tragedia vivida con su hijo Fernando y un permanente activismo y compromiso ciudadano por hacer del país, un lugar en 

donde se pueda vivir en paz. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; RECHAZA USO DE ENCUESTAS PARA POSICIONARSE RUMBO A LA GUBERNATURA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, aseguró que desde que anunció su aspiración por la gubernatura de Puebla dejó en claro que no utilizaría las 

encuestas como una estrategia de posicionamiento. El legislador cuestionó el planteamiento de Alejandro Armenta Mier, quien advirtió la 

manipulación de los estudios demoscópicos por parte de los aspirantes a la gubernatura para generar una percepción de posicionamiento entre 

los electores y los retó a hacer uso del polígrafo. Sin embargo, el aspirante a la gubernatura del estado, consideró que los actores políticos deben 

ser serios, gastar sus suelas y ponerse a trabajar con los ciudadanos en lugar de realizar propuestas que están fuera de lugar y que solo pretender 

generar una confrontación al interior de Morena. Cómo, eso lo dijo en serio, es broma, no bueno hay que ser serios. Más que polígrafos que 

hagan un pacto con el pueblo, que gasten suelas y convoquen a asambleas. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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RICARDO MONREAL; LA SEGURIDAD ES UNA ASIGNATURA PENDIENTE DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, en su visita a Durango, indico que la seguridad es una asignatura 

pendiente de la Cuarta Transformación, poniendo énfasis en el corredor que atraviesa desde Chihuahua hasta Querétaro atravesando Durango, 

Zacatecas, y Aguascalientes. El legislador dio a conocer que este corredor desde la frontera norte hasta el centro del país, requiere de trabajo 

de inteligencia como de una mayor cantidad de elementos de las diferentes corporaciones de seguridad. Explicó que en los 19 estados en los 

que ha estado, el tema de la inseguridad es un asunto común, y una asignatura que se debe de cumplir. Siento que es una zona que le urge 

mayor atención en labores de inteligencia, coordinación entre los cuerpos de seguridad, labores de mayor cercanía. Y eficacia en puntos de 

precisión para combatir la delincuencia organizada. Creo que la federación, debe apoyar a los gobernadores de la región, para reforzar la 

estrategia de seguridad. Pero también, dentro de mi propuesta es, el uso de tecnologías; actualización de armamento, y de equipo para que la 

fuerza armada permanente, integrada por militares y marinos, tenga mayor eficacia con la policía municipal y la policía estatal. Y que tengan una 

revisión puntual de la vida persona y de los ingresos del eslabón más delgado que es la policía municipal. Comentó que en los encargos que ha 

tenido a lo largo de carrera como político, no ha utilizado escoltas, incluso cuando fue gobernador de Zacatecas, no era asistido por personal de 

seguridad. Además que dentro de los recorridos que ha realizado a lo largo del país, viaja con solamente su equipo. No he reforzado mi seguridad, 

no tengo un solo elemento de seguridad, tenemos un solo vehículo en el que nos trasladamos. Sobre los ataques a Xóchitl Gálvez, dijo que la 

conoce de hace años, porque hay debate en el Congreso de la Unión, y fueron alcaldes en Ciudad de México de manera simultánea, por lo que 

no la atacará, sin embargo, dijo que habría que aclarar que todo lo que tiene que ver con los contratos que a lo largo de los años ha tenido con 

el Gobierno Federal. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; YA REUNIO 150 MIL FIRMAS 

 

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz ya consiguió 150 mil firmas de apoyo al registro de su aspiración como coordinadora del Frente Amplio por 

México. Gálvez Ruiz sería la primera candidata que reúne tal cantidad de firmas de apoyo en una plataforma que fue puesta en operación desde 

el pasado 12 de julio y estará en operación hasta el 8 de agosto; el plazo original vencía el 5 de agosto, pero se dio una ampliación de tres días 

extras por fallas al inicio de la misma. Durante la noche, de la puesta en operación, la plataforma se abrió a la participación ciudadana y comenzó 

a recibir una gran cantidad de solicitudes de registro a fin de apoyar a los aspirantes y participar en el proceso de Diálogos Ciudadanos y la 

Selección de la Persona Responsable para la Construcción del Frente Amplio por México. Para considerar válidos los 150 mil apoyos ciudadanos, 

se requiere que estos provengan de, por lo menos, 17 entidades. Hasta el momento, no se ha dado una comunicación oficial por el Frente Amplio 

del registro de los 12 aspirantes validados, pero se sigue invitando a la recolección de firmas de apoyo. El próximo 10 de agosto se realizará el 

Primer Gran Foro. Participan sólo los aspirantes que cumplieron el requisito de 150 mil firmas. Después, del 11 al 16 de agosto, se realiza el 

primer sondeo de opinión. Sólo participarán en este ejercicio los tres aspirantes punteros. Y del 17 al 26 de agosto se tendrán foros de debate. 

Tijuana, 17 de agosto. Monterrey, 19 de agosto. León, 22 de agosto. Guadalajara, 24 de agosto. Mérida, 26 de agosto. Posteriormente, del 27 al 

30 agosto, se realizará el segundo sondeo de opinión. 

 

MARCELO EBRARD; RESPONDE A XOCHITL GALVEZ “MÉXICO LOS VOLTEÓ A VER MUCHOS AÑOS Y FRACASARON” 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, respondió a Xóchitl Gálvez, después de que la senadora panista aseguró que las corcholatas 

son aburridas y no prenden. Ebrard dijo: Ya quisieran ¿no? ¡Brincos dieran!. A ellos, México los volteó a ver muchos años, y fracasaron y ya, no 

tienen ninguna posibilidad, representan al pasado y lo saben. Ebrard Casaubon recordó que ha presentado diversas quejas ante la presidencia 

nacional de Morena respecto a irregularidades de otros aspirantes del partido, en el actual proceso interno. Nosotros hemos ido presentando 

muy numerosas evidencias, no tengo la cifra ahorita, pero hemos presentado más propuestas. Por ejemplo, el Plan Ángel ya se los hacemos 

llegar a la Comisión de gobierno, cuáles son las preocupaciones de la gente, qué pensamos nosotros que habría que tomar en cuenta, y desde 

luego, todo lo que vamos encontrando que sea contravención a lo que firmamos, se lo estamos entregando al partido, para que ellos tomen las 

medidas necesarias. El ex canciller dijo que, en algún momento, se tendrán que reunir los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena para 

discutir las características de la encuesta, la cual definirá al abanderado presidencial del partido. Al cumplirse la quinta semana de recorridos por 

el país, expuso que, hasta el momento, ha visitado 18 entidades, y ha gastado cerca de un millón 200 mil pesos. El corte de la campaña ha sido 

austero, hemos evitado los eventos desmedidos, desde luego los acarreos y todo este tipo de cosas, seguiremos esa misma tónica, nuestro 

gasto lo estamos reportando cada semana. Hoy reportaremos el de la semana pasada, estamos en un gasto de un millón 199 mil 522 pesos con 

45 centavos, es lo que llevamos al corte, por lo tanto ya desde ahorita les puedo decir que vamos a estar muy por debajo de lo que se autorizó 

por el partido, y vamos a mantener esa misma tendencia. 
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MANUEL VELASCO; LAMENTA LA MUETE DE ALEJANDRO MARTÍ 

 

Manuel Velasco, aspirante del PVEM a la coordinación nacional de Defensa de la Transformación, lamentó la muerte de Alejandro Martí, al 

tiempo de destacar que una tragedia lo lanzó a luchar por justicia. Lamento mucho la muerte del empresario y fundador 

de MEXICOSOS, Alejandro Martí, a quien una tragedia lo lanzó a luchar por justicia. La mejor forma de honrar su legado es trabajar por la paz 

en México. Mis condolencias y solidaridad a sus seres queridos. QEPD.  

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; INAUGURA OCTAVA GENERACIÓN DE 10 POR MÉXICO 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señalo que tras cuatro años de haber capacitado a más de mil 150 personas en 

temas de derecho y técnica parlamentaria y constitucional, el taller legislativo 10 por México dio la bienvenida a su octava generación en el 

capítulo Ciudad de México. El legislador quien encabezo el evento reiteró que participar en dicho programa de capacitación es un compromiso 

muy serio que tiene el Senado de la República con las juventudes mexicanas interesadas en generar propuestas para legislar en pro del país, a 

la vez que reconoció a la Universidad Jurídica y Forense del Sureste por ser la primera institución académica que creyó en el  proyecto y que 

continúa dando validez académica en la formación de juventudes. 10 Por México tiene valor curricular, o sea, su capacitación tiene un respaldo 

académico, no se trata solamente de que vengan aquí y que al final se les entregue un documento de constancia de asistencia, varios y varias 

de las compañeras de 10 por México después marcan su línea, su futuro hacia los temas parlamentarios, pero ya con conocimiento de causa, 

porque acá van a venir a estudiar, ¿eh? Van a tener que estudiar, van a tener que aprender, no es un ejercicio para venir a estar sentados y 

escuchar e irse. Con una duración de 10 semanas, la nueva generación realizará un ejercicio cercano a la realidad legislativa que se vive día 

con día en la Cámara Alta, motivo por el cual Mancera Espinosa aseguró que al concluir el programa, las y los nuevos egresados serán capaces 

de mostrar su grado de habilidades adquiridas. 10 por México surge, por una inquietud. Regularmente se organizan parlamentos juveniles, lo 

que nosotros advertíamos de esos parlamentos juveniles es que las y los jóvenes venían aquí al Senado y eran legisladores por un día, hacían 

sus planteamientos, pasaban a tribuna y se iban y cuando les preguntábamos si tenían conocimientos de por qué es que se estaba dando el 

debate, por qué se hablaba de un dictamen, cuáles eran en todo caso las estructuras de gobierno del Congreso de la Unión, cuáles eran las 

estructuras de gobierno del Senado de la República, qué significaba cuando se hablaba de la Junta de Coordinación Política o porque es que se 

conformaba de tal o cual manera la Mesa Directiva no sabía y pues no sabían por qué era muy poco tiempo, porque eran horas por las que nos 

acompañaban y es un ejercicio que por supuesto que no se puede menospreciar, es un ejercicio importante, pero que necesitaba profundizarse. 

El legislador agradeció el apoyo de sus homólogos para sumarse como docentes del programa académico, si no de llevarlo incluso a otros 

estados de la República mexicana. Siempre he reconocido en Ricardo Monreal esa facilidad para estar acompañando proyectos que no tienen 

un tinte político, sino más bien de formación, de formación de esos cuadros que requiere nuestro país. Así fue como se dio y después otros 

senadores senadoras apoyaron el proyecto como el senador Añorve, quien llevó 10 por México a Guerrero y allá se desarrolló el capítulo 

correspondiente, porque rebasó la frontera de la Ciudad de México y llegó a otras latitudes. O como el senador Ramírez Marín que se lo llevó a 

Yucatán, en donde también se desarrolló de manera exitosa o cuando lo llevamos a Puebla, en donde también fue verdaderamente un éxito. Así 

les puedo hablar en el ejercicio que se ha hecho en Tabasco o el que se realizó en Jalisco con la Universidad de Guadalajara. Cabe señalar que 

de 10 por México han emanado más de 200 trabajos legislativos, los cuales no solo quedan presentados en la clausura del taller, sino que 

muchos de ellos se han presentado de manera formal en la tribuna de la también llamada Casa Pueblo. Van a comprender un poco de lo que se 

sufre en lo que pareciera que no tiene tanto chiste, van a conocer mucho de lo que está atrás y es como cuando te dicen detrás de cámaras, que 

hay detrás de las escenas que tú ves en una televisión o en una película, pero esto es detrás de la vida real, ustedes lo van a conocer porque 

van a estar en las instalaciones del Senado, van a conocer a los actores directos aquí en el Senado y eso nos da mucho gusto.  

 

MARIO DELGADO; EL INE ESTABA DICTANDO MEDIDAS QUE CENSURABAN 

 

El dirigente de Morena, Mario Delgado aseguró que varias de las determinaciones hechas por el Instituto Nacional Electoral (INE), causaban 

extrañamientos en el partido de cara al 2024 pese a que ha sido respetuoso de las medidas cautelares. Señaló que tenían problemas con dos 

en especial: que el presidente Andrés Manuel López Obrador no pudiera pronunciarse respecto al proceso electoral del 2024 ni de los 

aspirantes, así como de que se prohibiera la venta de mercancía alusiva a Morena. Aseguró que se trataban de medidas que rayaban en la 

censura. Pues en el segundo caso dijo que se trataba de algo que estaba fuera del control del Movimiento y no era justo que responsabilizara al 

partido por el ejercicio de la libertad de expresión de sus simpatizantes. Con esto lo que intentan es censurar y limitar la creatividad de nuestros 

simpatizantes y militantes; bajo ese criterio, cualquier mención en medios de comunicación, o alguna encuesta en favor de cualquier partido 

tendría que ser cargado a los gastos de campaña de ese partido. Un absurdo. Dijo que el partido guinda ha sido respetuoso de la ley electoral, 

así como de las medidas cautelares que el INE ha impuesto, como el que las corcholatas hayan renunciado a sus cargos públicos para aspirar 

por la candidatura presidencial. No así, señaló, los miembros de la oposición, a quienes acusó de utilizar su cargo para sacar provecho en el 
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proceso de selección en el Frente Amplio por México y hacer uso de recursos públicos para sus actos políticos. Qué esperan para renunciar 

Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Miguel Mancera. Cabe señalar que pese a que el INE dictó medidas cautelares y 

condiciones para que los recorridos de los morenistas continuaran, la consejera Claudia Zavala aseguró que el proceso morenista estaba 

violando la ley y dijo que debían ser suspendidas las giras por tratarse de actos de precampaña y campaña. 

 

MANUEL ALEJANDRO ROBLES; PRESENTA DENUNCIA ANTE INE Y FGR CONTRA SANTIAGO CREEL POR PRESUNTA VIOLACIÓN 

A LA LEY Y USO INDEBIDO DE RECURSOS 

 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) informó que interpuso una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE), la Fiscalía 

General de la República (FGR) y la Contraloría de la Cámara de Diputados para que se inicie una investigación contra el diputado Santiago 

Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por presuntamente violar la ley y hacer uso indebido de recursos. 

Lo anterior, luego de que el diputado panista se registrara como aspirante a encabezar la coordinación del Frente Amplio por México (FAM). 

Estuve en el INE para pedir que se inicie este recurso, porque desde la titularidad del Poder Legislativo no se puede estar jugando en un partido 

político para ser postulado por la coalición de partidos de la derecha, y violar de manera flagrante la ley. El legislador sostuvo que Creel Miranda 

ostenta de manera ilegitima la presidencia de la Cámara de Diputados y está ejerciendo más de 20 millones de pesos por día mientras busca 

ser el candidato presidencial de la oposición y el cargo de presidente de la Mesa Directiva requiere imparcialidad y unidad. Robles Gómez 

sostuvo que Creel Miranda ha conducido la Cámara de Diputados como si fuera la trinchera del PAN. Indicó que ya agotaron la diplomacia 

parlamentaria, la cual ha sido una constante, e incluso le han hecho un exhorto y un emplazamiento para que pida licencia y renuncie a la 

presidencia de la Cámara de Diputados, pero no les quedó de otra más que recurrir a las autoridades. En Morena, los políticos que pretenden 

contender en las elecciones del 2024 se han separado de sus cargos. Dijo que espera el llamado del INE y la FGR para ratificar su denuncia, 

aportar más pruebas y que ordenen a Santiago Creel dejar la presidencia de la Cámara de Diputados.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; IMPULSA INICIATIVA PARA PRECISAR TÉRMINO DE LOS TRABAJOS DE LA LXV LEGISLATURA E 

INICIO DE LXVI EN 2024 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que impulsa una iniciativa que reforma el artículo 65 de la 

Constitución, a fin de precisar y aclarar el término de los trabajos de la LXV Legislatura y el inicio de la LXVI, que será conformada por las y los 

legisladores electos en los comicios de 2024. El diputado detalló que actualmente la Ley plantea que, cuando el presidente de la República inicie 

su encargo el primero de octubre, el Congreso se reunirá a partir del primero de agosto, lo que genera un conflicto debido a que los integrantes 

de la LXV legislatura aun estarán en funciones. Lo anterior, debido a que la reforma constitucional de 2014, en materia político electoral, generó 

un error al no precisar lo que acontecería con el periodo de la legislatura que inició en 2021 y terminaría sus funciones en 2024, por lo que 

consideró necesario precisar los tiempos y garantizar el desarrollo de las tareas legislativas. Moreira Valdez explicó que el periodo de cada 

legislatura es de tres años, y la actual fue electa por un periodo completo que comprende del 1 de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 2024; 

por ello, es importante corregir, a la brevedad, dicha laguna en el marco constitucional. En el proyecto de decreto, el líder parlamentario propone 

establecer que el Congreso se reunirá a partir del 1 de septiembre de cada año para celebrar un primer periodo de sesiones ordinarias, y a partir 

del 1 de febrero para celebrar un segundo periodo de sesiones ordinarias, independiente de la fecha en que inicie su gestión el presidente de la 

República. Consideró que la reforma realizada al artículo 65 Constitucional, publicada en febrero de 2014, mediante la cual se le adicionó excepto 

cuando el presidente de la República inicie su encargo en la fecha prevista en el Artículo 83, en cuyo caso se reunirá el 1º de agosto, no tuvo 

fundamentación expresa en el dictamen del cual conoció el Senado de la República el 3 de diciembre de 2013 ni justificación al aprobarse en la 

Cámara de Diputados. Refirió que su iniciativa se encuentra desde marzo del presente año en espera de ser dictaminada en la Comisión de 

Puntos Constitucionales, que preside el legislador de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz.  

 

JESUS ZAMBRANO; MARTÍ BATRES MIENTE: LA CDMX SIGUE SIENDO UN DESASTRE 

 

El Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva aseguró que la ex jefa de gobierno Claudia 

Sheinbaum y el actual regente de la Ciudad de México, Martí Batres, sólo han mentido sobre las prioridades de su gobierno, pues ambos 

aseguran que el Sistema de Transporte Colectivo Metro sigue siendo la prioridad y sólo han mentido a las y los usuarios, ya que las distintas 

líneas siguen presentando irregularidades y atrasos en el servicio. Son puras mentiras del ahora jefe de gobierno Martí Batres, sólo quiere tapar 

el mal gobierno que dejó su antecesora Claudia Sheinbaum, jamás les ha importado el Metro y en el Metrobús no se les dio mantenimiento, 

sólo quieren engañar a las y los capitalinos diciendo que es prioridad, son puras mentiras, lo que ellos quieren es hacerse notar, las líneas siguen 
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presentando atrasos de varios minutos y las y los usuarios siguen reportando fallas en el servicio. El jefe de gobierno asegura que modernizará 

la línea 9 y 3 del Metro, dice que es su nuevo proyecto, pero esto debió hacerse desde el gobierno de Claudia Sheinbaum. Durante su mandato 

donde se presentaron muchas irregularidades, la caída del tramo elevado de la línea 12, humo en las estaciones, retraso de los trenes, saturación 

de personas y todo a consecuencia de la falta de mantenimiento; sin embargo, ella estaba más ocupada violando la ley electoral y haciendo 

actos de campaña, haciendo mega eventos gastándose el recurso que debía ser para el mantenimiento del transporte público y ahora Martí 

Batres quiere tapar esos malos actos. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; NECESARIO MODIFICAR EL MARCO LEGAL PARA EVITAR QUE SE EMPALMEN DOS LEGISLATURAS 

EN AGOSTO DE 2024 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, consideró que se debe realizar una modificación al marco legal para 

evitar que se empalmen dos Legislaturas en agosto de 2024. Nosotros estamos porque haya una modificación reglamentaria que resuelva está 

laguna en la ley, que se les fue a todos, pero creo que desde la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y con voluntad política tendremos todos 

que entender que la viabilidad legislativa y democrática del país debe continuar. En la reforma constitucional de 2014, en materia político electoral, 

se generó un error al no precisar lo que acontecería con el periodo de la legislatura que inició en 2021 y terminaría sus funciones en 2024, lo que 

si se hizo en el caso del presidente de la República. El líder parlamentario aseguró que la coalición Va Por México (PAN, PRI y PRD) no está en 

la lógica de que haya una parálisis legislativa o algo que dañe al Congreso. Comentó que los tiempos ya no darían en materia electoral para una 

modificación. Ya pasaron los tiempos, porque ya estamos con el inicio de la contienda electoral 2024, pero, habrá que subsanarlo, porque si no, 

con el vacío de la ley tendríamos mil diputados en funciones, si nos fuéramos a la aplicación estricta de la norma. Espinosa Cházaro aseveró 

que hay voluntad de todas fuerzas políticas para que no haya un problema o un caos Legislativo, pero no hemos aterrizado cómo podría 

resolverse este vacío. Explicó que cualquier diputado puede decir yo fui electo por tres años que acaban hasta la fecha. Desde mi punto de vista, 

primero en tiempo, el derecho, los que ya eran diputados no pueden dejarlo de ser porque hubo una ley mal redactada. 

 

DIPUTADO MARCOS ROSENDO MEDINA; OPOSICIÓN REVIVE FIGURAS NEOLIBERALES EN BUSCA DE PRIVILEGIOS 

 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) criticó a la oposición por rescatar a figuras políticas del pasado neoliberal relacionadas 

a un sinnúmero de eventos de corrupción en contra del pueblo mexicano. Denunció que este grupo político de oposición busca retornar a épocas 

de privilegios para unos cuantos, y puso, a manera de ejemplo, las declaraciones recientes del ex presidente Vicente Fox, quien cuestionó los 

programas sociales del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Sólo hay que recordar que él y su familia, de la mano de funcionarios 

públicos de aquel gobierno, permitieron un ejercicio indebido de recursos públicos durante su gestión. Tráfico de influencias y negocio abierto de 

producción de medicamentos a particulares; el denominado grupo Amigos de Fox que financió de manera ilegal su campaña electoral; los 

negocios de los hermanos Bribiesca a través de Oceanografía. Medina Filigrana acusó a la derecha de intentar eliminar los programas sociales 

que apoyan a la población vulnerable, como los adultos mayores, jóvenes, estudiantes y personas con discapacidad. Cuestionó las declaraciones 

de Fox Quesada, quien calificó de huevones a los beneficiarios de programas sociales, y advirtió sobre la amenaza que para los más necesitados 

representa la oposición en las próximas elecciones de 2024. Los programas sociales que apoyan a las personas más vulnerables de nuestro 

país nada tiene que ver con el calificativo de huevones; los adultos mayores han destinado el mayor tiempo de su vida a realizar acciones a favor 

del país y es, ahora, un derecho que han adquirido; madres solteras, menores de edad en escuelas, universitarios con sus becas; que hoy, son 

una prioridad para el gobierno federal. El diputado contrapuso dos visiones de país: el proyecto conservador que busca mantener sus privilegios 

a costa de los derechos de la población, y el proyecto de la Cuarta Transformación que busca transformar la realidad y garantizar una vida digna 

para todos. Resaltó los avances como el aumento al salario mínimo en todo el país, así como el combate a las acciones de corrupción, entre 

ellas, la ordeña y distribución de combustible obtenido de manera ilegal. 

 

RUSIA; ATACA PUERTOS DEL DANUBIO Y UCRANIA LANZA NUEVOS DRONES CONTRA MOSCÚ 

 

Rusia dirigió por primera vez sus ataques contra el sector agrícola ucraniano hacia un puerto en el río Danubio y destruyó varios almacenes de 

grano de Ucrania, que a su vez atacó de nuevo con drones la península de Crimea y Moscú. El ataque ruso se produjo contra el puerto de Reni 

en el río Danubio con unos 15 drones iraníes Shahed-136, según el jefe de esta comunidad limítrofe con Rumanía, Igor Plejov. El bombardeo 

duró casi cuatro horas durante la madrugada, dijo el Mando Sur de las Fuerzas Armadas de Ucrania. 
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Israel government votes to limit 
court power 

Protest break out in Israel after 
Judicial revamp passes 

Credit Suisse hit with $ 3888mn 
fines for “significant failures” in 

Archegos crash 

Climate crisis link to heatwave fire 

undeniable, say scientists 

 DC asume la presidencia de la 
Cámara y el PC pierde la testera por 

segunda vez 

 

As Israel churns, lawmakers 

pass court overhoul 

El PNV cierra la puerta al intento de 
investidura de Feijóo 

L’ Espagne sans majorité après les 
legislatives 

 

Pese al preacuerdo con el Fondo, el 

blue volvió a escaparse y llegó a $552 

Violence ends the dream of 
retiring back in Mexico 

Perú Libre se une a bloque de 
derecha para postular Mesa 

Directiva 

Ex PM admite participação no 
assassinato de Marielle 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Gobierno de Biden demandó al gobernador de Texas por barrera antiinmigrantes en río Bravo 

•Parlamento israelí aprobó primera ley de la polémica reforma judicial pese a masivas protestas 

•Primeros pasos de Sánchez y Feijóo para formar gobierno en España 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En manos de mujeres dos de los tres Poderes de la Unión.- En el último año de la legislatura actual; es 

decir, a partir de septiembre, ambas cámaras del Congreso de la Unión serán dirigidas por mujeres. 

En la Cámara de Diputados, la presidencia de la Mesa Directiva corresponde al PRI, por lo que todo 

indica que no habrá problema para que a partir del 1 de septiembre, Carolina Viggiano pueda 

convertirse en la sucesora del panista Santiago Creel Miranda. [NEWS.EURO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier presentó a “MoreNacho”, el nuevo integrante de su equipo.- Ignacio Mier Velazco, 

coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados y aspirante a la 

candidatura de Puebla, presentó a “MoreNacho” y “Lady Fortaleza”, personajes inspirados en la 

lucha libre mexicana. [INFOBAE] 

Luis Cházaro dejó organización del Frente Amplio por México para buscar la CDMX.- El coordinador 

del PRD, Luis Espinoza Cházaro, dio a conocer que renunció a ser parte del Comité Organizador del 

Frente Amplio por México en representación del Sol Azteca, debido a que contempla dedicar su 

tiempo a buscar la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México calificó de "muy productiva reunión bilateral" con Sherwood-Randall de Estados Unidos.- El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, calificó de "muy productiva" la reunión bilateral 

con el equipo de seguridad del presidente Biden, encabezado por la asesora de Seguridad Nacional 

de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, quien cumplió su cuarta visita a México. "Tratamos el 

tema migratorio con enfoque de respeto a los derechos humanos y de cooperación para el desarrollo 

de los pueblos, así como el combate al tráfico de fentanilo y de armas", expresó López Obrador en 

un mensaje en redes sociales. [SWISSINFO, FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, SAN DIEGO UNION TRIBUNE]  

México intensificó su batalla legal contra las armas en Estados Unidos: “Somos optimistas de lograr 

una decisión favorable”.- El Gobierno de México no se da por vencido en su lucha contra la industria 

armamentista de Estados Unidos. Los abogados que representan a las autoridades mexicanas y a los 

fabricantes de armas presentaron sus argumentos ante una Corte de apelaciones, que decidirá si la 

demanda debe retomarse en los tribunales estadounidenses o si se mantiene el fallo de un juez de 

Massachusetts que la desechó en septiembre del año pasado. [EL PAÍS] 

AMLO felicitó a España tras elecciones por ‘no caer en la trampa de derecha’.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador felicitó a España por “no caer en la trampa de la derecha” en las elecciones 

del domingo, cuando el Partido Popular y Vox no alcanzaron la mayoría absoluta para formar un 

Gobierno conjunto. [FORBES, INFOBAE] 

https://news.eseuro.com/local/1995984.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/ignacio-mier-presento-a-morenacho-el-nuevo-integrante-de-su-equipo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/luis-chazaro-dejo-organizacion-del-frente-amplio-por-mexico-para-buscar-la-cdmx/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico-califica-de--muy-productiva-reuni%C3%B3n-bilateral--con-sherwood-randall-de-ee-uu-/48686172
https://www.forbes.com.mx/eu-mexico-canada-soluciones-desafios-migracion-trafico-fentanilo/
https://elpais.com/mexico/2023-07-24/mexico-estados-unidos-y-canada-se-reunen-para-luchar-contra-el-trafico-de-fentanilo.html
https://www.infobae.com/estados-unidos/2023/07/24/mexico-estados-unidos-y-canada-se-reunen-para-discutir-sobre-la-crisis-del-fentanilo-y-la-tension-con-china/
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/estados-unidos/articulo/2023-07-24/funcionarios-de-eeuu-mexico-y-canada-se-reunen-para-hablar-de-migracion-y-fentanilo
https://elpais.com/mexico/2023-07-24/mexico-insiste-en-su-batalla-legal-contra-las-armas-en-estados-unidos-somos-optimistas-de-lograr-una-decision-favorable.html
https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-felicita-espana-caer-trampa-derecha-elecciones/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/lopez-obrador-se-mostro-contento-con-el-resultado-de-la-eleccion-en-espana-no-cayo-en-la-trampa-de-la-derecha/
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López Obrador cargó contra las calificadoras tras la rebaja de evaluación a Pemex: “Es una burla”.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, cargó contra las agencias Fitch Ratings y 

Moody‘s después de que rebajaron su calificación a la paraestatal, Petróleos Mexicanos. La caída 

en las calificaciones, derivada de la debilidad operativa y financiera de la petrolera, supone una 

piedra más en el camino de la empresa para reflotar sus finanzas, ya que encarecerá su acceso al 

crédito, sin embargo, el mandatario ha desestimado los efectos de este descenso en la percepción 

de riesgo de la petrolera. [FORBES] 

Bukele, López Obrador y Lula, presidentes latinoamericanos mejor valorados.- El presidente 

salvadoreño, Nayib Bukele; junto a su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y el 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, lideran un ránking de valoración de los presidentes 

latinoamericanos con un 90, un 64 y un 56% de aprobación respectivamente, publicó la organización 

Directorio Legislativo en su informe Imagen de Poder. [SWISSINFO, INFOBAE] 

POLÍTICA 

Ebrard supedita la colaboración de México con la DEA al control del flujo ilícito de armas.- El 

excanciller mexicano y aspirante oficialista a la presidencia Marcelo Ebrard supeditó la colaboración 

de México con la Agencia Antidrogas Estadounidense (DEA, en inglés) a que Estados Unidos se 

comprometa a controlar el flujo ilícito de armas en la frontera. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Secuestro de migrantes ilustra la creciente hostilidad en la frontera norte de México.- La colombiana 

Estefanía, el venezolano Jhondeiby y su bebé recién nacido sufrieron un secuestro en la mexicana 

Ciudad Juárez y perdieron su cita de asilo en Estados Unidos, una historia que refleja la creciente 

violencia y hostilidad que afrontan los migrantes en la frontera norte de México ante las crecientes 

restricciones. [SWISSINFO]  

GENERAL 

Cómo el fentanilo cambió las reglas del juego de los cárteles de la droga mexicanos.- En la última 

década, el fentanilo se ha convertido en la principal causa de muerte entre los adultos jóvenes 

estadounidenses. El narcotráfico mexicano también se ha adaptado al cambio de las drogas de 

origen vegetal a las sintéticas, creando una nueva rama del negocio ilícito, racionalizada y muy 

rentable, con menos trabajadores y menores costes, pero igual de violenta. [FINANCIAL TIMES] 

México continúa su batalla legal en Estados Unidos contra los fabricantes de armas.- Un equipo legal 

del Gobierno mexicano continuó con los litigios contra la industria armamentista estadounidense en 

una corte de apelación en Boston, Massachusetts, después de que un juez desechó en septiembre la 

demanda por la que pedía una indemnización de 10 millones de dólares. [SWISSINFO] 

Se robaron un avión de hangares en el AICM.- Un avión de tamaño mediano fue robado de la zona 

de hangares del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, denunció el dueño de la 

aeronave. [FORBES] 

 

 

 

 
 

 

https://elpais.com/mexico/2023-07-24/lopez-obrador-carga-contra-las-calificadoras-tras-la-rebaja-de-evaluacion-a-pemex.html
https://www.swissinfo.ch/spa/latinoam%C3%A9rica-presidentes_bukele--l%C3%B3pez-obrador-y-lula--presidentes-latinoamericanos-mejor-valorados--seg%C3%BAn-r%C3%A1nking/48685910
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https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico-contin%C3%BAa-su-batalla-legal-en-eeuu-contra-los-fabricantes-de-armas/48685518
https://www.forbes.com.mx/se-roban-un-avion-de-hangares-en-el-aicm/
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia acusó a Ucrania de "un ataque deliberado" tras la muerte de un periodista ruso en Zaporiyia.- El 

Kremlin acusó a Ucrania de "un ataque deliberado" tras la muerte del periodista de la agencia rusa 

de noticias RIA Novosti Rostislav Zhuravlev en un ataque ejecutado durante el fin de semana contra 

un vehículo en el que se desplazaba por una zona del este de Ucrania bajo control ruso. [EUROPA 

PRESS, FRANCE 24, AP] 

Rusia atacó puertos del Danubio y Ucrania lanza nuevos drones contra Moscú.- Rusia dirigió por 

primera vez sus ataques contra el sector agrícola ucraniano hacia un puerto en el río Danubio y 

destruyó varios almacenes de grano de Ucrania, que a su vez atacó de nuevo con drones la península 

de Crimea y Moscú. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Secretario general de la ONU instó a Rusia a reanudar acuerdo alimenticio.- El secretario general de 

Naciones Unidas, Antonio Guterres, hizo un llamado a Rusia a reanudar el acuerdo que permitía los 

envíos de granos desde los puertos ucranianos en el Mar Negro, afirmando que de lo contrario, los 

países más hambrientos del mundo sufrirán las consecuencias. [AP] 

GENERAL 

Defensa de México aseguró que no tiene registro de exmilitares enlistados en Ucrania.- La Secretaría 

de la Defensa Nacional de México negó tener registro de exintegrantes suyos que se hayan unido a 

las milicias de Kiev en el marco del conflicto en Ucrania que comenzó el 24 de febrero de 2022. 

[SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Kamala Harris intenta movilizar el voto latino con un discurso centrado en la economía.- La 

vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, intentó movilizar el voto latino de cara a las 

elecciones de 2024 con un discurso centrado en las medidas económicas que ha tomado su 

Gobierno para crear empleo, ayudar a los pequeños negocios y bajar los precios de los 

medicamentos. [SWISSINFO]  

JUDICIAL 

Retrasan sentencia de García Luna hasta marzo de 2024; defensa presentará nuevas pruebas.- El juez 

que lleva en Nueva York el caso del exsecretario de Seguridad Pública de México, Genaro García 

Luna, pospuso el pronunciamiento de la sentencia hasta el 1 de marzo de 2024, cinco meses más 

tarde de la fecha prevista (27 de septiembre). [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, SWISSINFO, 

TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Gobierno de Biden demandó al gobernador de Texas por la barrera de boyas antiinmigrantes en el 

río Bravo.- El Departamento de Justicia presentó una demanda contra el gobernador republicano de 

Texas, Greg Abbott, por una barrera flotante que el estado colocó en el río Bravo para evitar que los 

inmigrantes ingresen a Estados Unidos desde México. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO, DW, WALL STREET 

JOURNAL, WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-ataque-deliberado-muerte-periodista-ruso-zaporiyia-20230724113923.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-ataque-deliberado-muerte-periodista-ruso-zaporiyia-20230724113923.html
https://www.france24.com/es/europa/20230724-fue-una-operaci%C3%B3n-especial-al-menos-dos-drones-atacan-la-capital-rusa
https://apnews.com/world-news/general-news-f0dbb150d61eddb30476d9325891d84e
https://efe.com/mundo/2023-07-24/guerra-ucrania-ataque-drones-moscu/
https://apnews.com/world-news/general-news-66d941aabce6e34acbac1b9ff638bbd8
https://sputniknews.lat/20230725/la-defensa-de-mexico-asegura-que-no-tiene-registro-de-exmilitares-enlistados-en-ucrania--1141879667.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-elecciones_kamala-harris-intenta-movilizar-el-voto-latino-con-un-discurso-centrado-en-la-econom%C3%ADa/48686000
https://www.forbes.com.mx/retrasan-sentencia-de-garcia-luna-hasta-marzo-de-2024-defensa-presentara-nuevas-pruebas/
https://elpais.com/mexico/2023-07-24/el-juez-aplaza-hasta-marzo-la-sentencia-contra-genaro-garcia-luna.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/genaro-garcia-luna-seguira-en-prision-aplazan-fecha-para-dictarle-sentencia/
https://la-lista.com/mexico/2023/07/24/el-juez-brian-cogan-autoriza-retrasar-la-sentencia-a-genaro-garcia-luna
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-de-eeuu-pospone-sentencia-del-mexicano-garc%C3%ADa-luna-hasta-marzo-de-2024/48685360
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/aplazan-sentencia-garcia-luna-manhattan-nuevas-evidencias-rcna95965
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/biden-demanda-gobernador-texas-gregg-abbott-barrera-boyas-rio-grande
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Abbott defendió que tiene derecho a instalar boyas en el río Grande y desafía a Biden: "Texas lo verá 

en Corte, señor presidente".- El gobernador de Texas, el republicano Greg Abbott, defendió lo que 

considera su derecho a instalar una barrera de boyas en el río Grande a su paso por la localidad de 

Eagle Pass para disuadir el cruce irregular de inmigrantes desde México, alegando en una carta 

dirigida al presidente Joe Biden que la Constitución federal le otorga la "autoridad soberana para 

proteger sus fronteras porque el presidente se niega a hacer cumplir las leyes federales". [UNIVISIÓN, 

WASHINGTON POST, AP] 

Texas usa declaratorias de emergencia para instalar barrera flotante y alambre de púas en frontera.- 

Una fila de enormes boyas sobre el río Bravo. Alambre de púas que atraviesa propiedad privada sin 

el permiso de los dueños. Bulldozers que alteran constantemente el paisaje en la frontera sur de 

Estados Unidos. [AP] 

GENERAL 

Nueva imagen de Twitter: llega la X y se va el pajarito azul.- El cambio de logo es uno de los primeros 

pasos hacia la transformación total de la marca hacia X, una plataforma impulsada por inteligencia 

artificial, que promete un ecosistema con interactividad ilimitada que va desde audios y videos hasta 

oferta de bienes y pasarela de pagos. [FRANCE 24, RT, EL PAÍS, FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Nicaragua saludó el 70 aniversario del fallido asalto al cuartel Moncada en Cuba.- El Gobierno de 

Nicaragua, encabezado por el presidente Daniel Ortega, saludó el 70 aniversario del fallido asalto 

liderado por el difunto líder cubano Fidel Castro contra el cuartel Moncada, hecho considerado 

como el inicio de la revolución cubana. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Manifestaciones en Guatemala exigieron "elecciones libres".- Guatemala vivió una jornada de 

protestas pacíficas en varias ciudades y pueblos en reclamo de "elecciones libres", ante el accionar 

de la Fiscalía en la campaña del balotaje presidencial del 20 de agosto. [DW, AP] 

HONDURAS 

Unicef pidió a Honduras investigar con prontitud muerte de niña bajo custodia del Estado.- El Fondo 

de las Naciones Unidas para la Infancia lamentó la muerte de una niña de 12 meses bajo la tutela del 

Estado de Honduras y pidió a las autoridades investigar el hecho con "imparcialidad y prontitud" y 

sancionar a los responsables. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Gobierno de Nicaragua celebró fiesta religiosa en medio de roces con la Iglesia católica.- El Gobierno 

de Nicaragua anunció que celebrará las fiestas populares en honor a Santo Domingo de Guzmán, 

las más grandes que se festejan en el país centroamericano, en medio de roces con la Iglesia católica 

nicaragüense. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina reguló el uso responsable y la venta de antimicrobianos.- Argentina regulará el uso 

responsable y la venta de antimicrobianos a partir del decreto reglamentario de la Ley de Prevención 

y Control de la Resistencia a los Antimicrobianos, firmado por el presidente Alberto Fernández. 

[SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Incautaron casi 600 kilos de cocaína y detuvieron a seis personas en varios operativos en Bolivia.- La 

fuerza antidroga de Bolivia incautó casi 600 kilos de cocaína en cinco operativos que se realizaron en 

los departamentos de Santa Cruz, al oriente, y en Beni, en la Amazonía, en los que detuvo a seis 

personas. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Jefe de la NASA ofreció tres nuevos satélites para ayudar a Brasil a vigilar la Amazonia.- El 

administrador de la NASA, Bill Nelson, ofreció al presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, ayudar 

al país en la vigilancia de la deforestación en la Amazonia con las imágenes de tres nuevos satélites 

que serán lanzados próximamente. [SWISSINFO] 

CHILE 

Democristiano presidirá la Cámara de Diputados de Chile tras pacto con el oficialismo.- El 

democristiano Ricardo Cifuentes fue elegido nuevo presidente de la Cámara de Diputados y 

Diputadas de Chile, cargo que ocupará durante los próximos ocho meses gracias a un pacto con los 

partidos del oficialismo. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Disidencias de las FARC publicaron un supuesto texto de 'Iván Márquez' mientras se especula sobre 

su muerte.- Segunda Marquetalia, una de las disidencias surgidas tras la disolución de las Fuerzas 

Armadas Revolucionarias de Colombia, publicó en su página web un texto atribuido a su líder, 

Luciano Marín Arango, alias 'Iván Márquez', de quien se dijo hace unas semanas que habría muerto 

a consecuencia de las heridas sufridas hace un año en un atentado. [EUROPA PRESS] 

Suspendieron a alcalde de Cartagena de Indias por ofensas a directivos de universidad.- La 

Procuraduría General de Colombia sancionó al alcalde de Cartagena de Indias, William Dau, con la 

suspensión para el ejercicio de su cargo durante cuatro meses por comentarios peyorativos contra 

directivos de la Universidad de Cartagena a quienes tildó de "corruptos". [SWISSINFO] 

Policías detuvieron a tres miembros de una red de explotación sexual de menores en Caracas.- 

Agentes policiales de Venezuela detuvieron en Caracas a tres miembros de una red criminal que se 

dedicaba a la explotación sexual de menores de edad "a través de la 'dark web' ", informó el 

Ministerio de Relaciones Interiores, Justicia y Paz. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Lasso decretó estado de excepción tras asesinato de alcalde.- El Comité de Seguridad de Ecuador 

acordó declarar el estado de excepción y un toque de queda nocturno en las provincias de Manabí 

y de Los Ríos y en el municipio de Durán, un día después de que el alcalde de Manta, Agustín Intriago, 

fue asesinado. [DW, AP] 
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Presos de 13 de las 35 cárceles de Ecuador están en huelga de hambre.- Un número aún 

indeterminado de reos de 13 de las 35 cárceles de Ecuador se declararon en huelga de hambre y en 

cinco de ellas los presos tienen retenidos a agentes penitenciarios, informó el Servicio Nacional 

Integral a Personas Privadas de Libertad, encargado del sistema penitenciario del país. [SWISSINFO, 

AP, FRANCE 24] 

PERÚ 

Tres renuncias en Perú Libre por postular a la directiva del Parlamento con el fujimorismo.- Tres 

congresistas renunciaron al partido marxista Perú Libre, después de que este grupo anunció que se 

presentará a las elecciones para la nueva mesa directiva del Parlamento junto al partido fujimorista 

Fuerza Popular y otras dos agrupaciones de derecha. [SWISSINFO] 

Juez embargó bienes de Pedro Castillo y ex primer ministro por 16 millones de euros.- Un juez peruano 

ordenó embargar los bienes del expresidente Pedro Castillo y de su ex primer ministro Aníbal Torres 

hasta por 67 millones de soles (18 millones de dólares), en resguardo de la reparación civil solicitada 

a raíz del fallido golpe de Estado del pasado 7 de diciembre, informó la Procuraduría General del 

Estado. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro pidió a los militares estar en alerta permanente para garantizar la paz de Venezuela.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, pidió a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana estar en 

"alerta permanente" para "garantizar la estabilidad" y "la paz" del país, que conmemora el 

bicentenario de la Batalla Naval del Lago de Maracaibo. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Primeros pasos de Sánchez y Feijóo para formar gobierno en España.- El presidente del gobierno 

español, el socialista Pedro Sánchez, y su rival conservador, Alberto Núñez Feijóo, dieron los primeros 

pasos para resolver el rompecabezas de la formación de un Gobierno, después de que las elecciones 

del domingo no le dieran a ninguno posibilidades fáciles. [SWISSINFO, DW] 

Feijóo, ante la cúpula del PP: “No hemos alcanzado todas nuestras expectativas”.- Ante la plana 

mayor del PP, reunida el día después de las elecciones generales de su victoria más amarga, Alberto 

Núñez Feijóo ha entonado el primer mea culpa. “Con la misma intensidad con la que fallaron las 

encuestas, no hemos alcanzado las expectativas”, expresó el líder del PP, excusándose en que los 

sondeos decían que la derecha iba a sumar con holgura para desalojar a Pedro Sánchez del poder. 

[EL PAÍS, DW] 

GRECIA 

Grecia ordenó nuevas evacuaciones mientras el viento da fuerza a los incendios.- El incendio iniciado 

hace una semana en la isla griega de Rodas superó la defensas que se habían preparado, lo que 

obligó a evacuar a más gente mientras otros tres incendios seguían ardiendo en el país avivados por 

el fuerte viento y varias olas de calor. [AP] 
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POLONIA 

Inició la era de la radio inteligente: emiten el primer programa presentado por inteligencia artificial.- 

El primer programa de radio en Polonia presentado por una inteligencia artificial comenzó sus 

emisiones este fin de semana. El espacio radiofónico consiste en respuestas a preguntas de los 

oyentes, noticias ligeras y canciones presentadas por 'Basia'. [FORBES] 

RUSIA 

Putin firmó ley que eleva en cinco años límite de edad para permanecer en la reserva.- El presidente 

ruso, Vladimir Putin, firmó una ley que eleva en cinco años el límite de edad para que los ciudadanos 

con rango militar por debajo del de oficial permanezcan en la reserva. [EUROPA PRESS, AP, DW] 

Putin ratificó la ley que prohíbe las cirugías de reasignación de sexo en Rusia.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, ratificó la entrada en vigor de una nueva legislación en virtud de que la quedan 

prohibidas las cirugías de reasignación de sexo. [EUROPA PRESS, AP, RT] 
 

ASIA 

CHINA 

China superaría a Estados Unidos en lanzamientos espaciales tácticos en caso de conflicto.- Pekín 

habría superado a Washington en su capacidad para lanzar y reemplazar satélites en caso de algún 

tipo de conflicto o accidente, asegura un reporte del Centro de Seguridad y Tecnología Emergente 

de la Universidad de Georgetown. [SPUTNIK] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó dos misiles balísticos al mar de Japón.- Corea del Norte lanzó dos misiles 

balísticos de corto alcance al mar de Japón (llamado mar del Este en las dos Coreas), informó el 

Estado Mayor Conjunto. [SWISSINFO, EFE, DW] 

Mando de Naciones Unidas negocia con Corea del Norte para liberar al soldado de Estados Unidos 

que cruzó la frontera.- El comandante adjunto del Mando de Naciones Unidas, el general Andrew 

Harrison, informó que han comenzado las conversaciones con Corea del Norte para intentar 

recuperar al soldado estadounidense Travis King, que hace una semana cruzó voluntariamente y sin 

autorización la frontera. [EUROPA PRESS, INFOBAE, SWISSINFO, EFE, DW, TELEMUNDO] 

COREA DEL SUR 

Corea del Norte lanza dos misiles balísticos al mar de Japón.- Por medio de un breve comunicado, el 

Estado Mayor Conjunto surcoreano informó que Corea del Norte lanzó este lunes dos misiles balísticos 

de tipo desconocido al mar de Japón, también llamado mar del Este en la península coreana. 

[TELESUR, EUROPA PRESS] 

INDONESIA 

Naufragio de un barco en Indonesia dejó 15 muertos.- Al menos 15 personas murieron luego del 

naufragio de un barco frente a la costa de la isla indonesia de Sulawesi, informaron funcionarios de 

búsqueda y rescate. [SWISSINFO, EFE, DW] 

IRÁN 

Irán culpó a Estados Unidos de las dificultades para cerrar un acuerdo de intercambio de presos.- El 

Gobierno de Irán culpó a Estados Unidos de las dificultades a la hora de lograr un acuerdo para un 

posible intercambio de prisioneros y lamentó que Washington "carece de determinación" a la hora 

de finalizar un pacto. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Parlamento israelí aprobó la primera ley de la polémica reforma judicial pese a las masivas protestas.- 

El Parlamento de Israel aprobó una controvertida cláusula del proyecto de reforma judicial 

presentado por el Gobierno, una decisión adoptada en medio de nuevas movilizaciones a nivel 

nacional contra los planes del Ejecutivo del primer ministro, Benjamin Netanyahu. [EUROPA PRESS, 

TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, DW, RT, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

Crecen las protestas y malestar tras aprobarse primera ley de reforma judicial en Israel.- La Policía 

israelí usó por primera vez cañones de agua pestilente contra manifestantes anti-reforma judicial en 

Jerusalén, mientras crecía el malestar y seguían las protestas tras aprobarse una ley clave de este 

polémico plan. [SWISSINFO] 

Al menos 13 palestinos resultaron heridos por fuerzas israelíes.- Al menos 13 palestinos resultaron 

heridos durante una nueva redada violenta de las fuerzas israelíes en la Cisjordania ocupada, 

mientras sigue escalando la tensión, informó el Ministerio de Salud de Palestina. [TELESUR] 

PAKISTÁN 

Supremo de Pakistán prohibió detener hasta el 9 de agosto al ex primer ministro Jan por un caso de 

asesinato.- El Tribunal Supremo de Pakistán prohibió la detención del ex primer ministro, Imran Jan, 

hasta el 9 de agosto en un caso relacionado con el asesinato del abogado Abdul Razzaq Shar, 

disparado hasta morir el 6 de junio en Quetta cuando se dirigía al Tribunal Superior de Baluchistán. 

[EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

La ola de calor tocó Argelia: al menos 34 muertos por incendios forestales.- La furia de los incendios 

forestales en Argelia se cobró decenas de vidas mientras una ola de calor arrolla la región norte de 

África. Con 34 personas fallecidas, incluyendo soldados, y miles de hectáreas arrasadas, el país 

enfrenta una crisis medioambiental de proporciones devastadoras. [FRANCE 24, AP] 

MALI 

Denuncian atrocidades del Ejército de Malí y presuntos mercenarios de Grupo Wagner.- El Ejército de 

Mali, junto con presuntos miembros del grupo mercenario ruso Wagner, perpetraron ejecuciones 

sumarias, saqueos, desapariciones forzadas y otros abusos, denunció el grupo de derechos humanos 

Human Rights Watch. [AP] 

SOMALIA 

Murieron cerca de 20 militares en un atentado suicida perpetrado por Al Shabaab en la capital de 

Somalia.- Alrededor de 20 militares murieron a causa de un atentado suicida perpetrado en la capital 

de Somalia, Mogadiscio, suceso del que Al Shabaab reclamó inmediatamente la autoría, en medio 

del repunte de las ofensivas contra el grupo terrorista durante los últimos meses. [EUROPA PRESS, AP] 

SUDÁN  

Unicef reportó que 435 niños han muerto durante crisis en Sudán.- El Fondo de las Naciones Unidas 

para la Infancia (Unicef) informó que, al menos, 435 niños han muerto y unos 2.025 han resultado 

heridos desde el comienzo del conflicto en Sudán el 15 de abril último. [TELESUR, DW, SWISSINFO] 
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https://www.dw.com/es/parlamento-de-israel-aprueba-primera-ley-de-controvertida-reforma-judicial/a-66331105
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https://www.swissinfo.ch/spa/israel-protestas_crecen-las-protestas-y-malestar-tras-aprobarse-primera-ley-de-reforma-judicial-en-israel/48685428
https://www.telesurtv.net/news/palestinos-resultan-heridos-fuerzas-israelies-20230724-0007.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-supremo-pakistan-prohibe-detener-agosto-ex-primer-ministro-jan-caso-asesinato-20230724163918.html
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20230725-la-ola-de-calor-toca-argelia-al-menos-34-muertos-por-incendios-forestales
https://apnews.com/world-news/general-news-80d065d8c8b63edbc91304e034f311dc
https://apnews.com/world-news/general-news-41ee18a7dbfc66f94464d69a99d81172
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-cerca-20-militares-atentado-suicida-perpetrado-shabaab-capital-somalia-20230724134921.html
https://apnews.com/world-news/general-news-0d266a071c36eacb309453ce5903bf11
https://www.telesurtv.net/news/unicef-informa-infantes-muertos-crisis-sudanes-20230724-0009.html
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https://www.swissinfo.ch/spa/la-guerra-en-sud%C3%A1n-mata-o-hiere-cada-hora-a-un-ni%C3%B1o--seg%C3%BAn-la-onu/48685138
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Primer ministro de Australia instó a prepararse ante potenciales incendios forestales.- El primer ministro 

de Australia, Anthony Albanese, instó a las autoridades a prepararse para afrontar la próxima 

temporada de incendios forestales, ante el riesgo de su fuerte intensidad debido a los efectos del 

fenómeno del Niño y el impacto de la crisis climática. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/australia-incendios_el-primer-ministro-de-australia-insta-a-prepararse-ante-potenciales-incendios-forestales/48686114
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